|  |  |
| --- | --- |
|  | УТВЕРЖДЕНО  Приказом директора  МУП «УЖКХ МО Кипенское СП»  №11 от 14.05.2020 |
| **ПОЛОЖЕНИЕ**  **О ЗАКУПКАХ ТОВАРОВ, РАБОТ, УСЛУГДЛЯ НУЖД**  **МУНИЦИПАЛЬНОГО УНИТАРНОГО ПРЕДПРИЯТИЯ «УПРАВЛЕНИЕ ЖИЛИЩНО-КОММУНАЛЬНЫМ ХОЗЯЙСТВОМ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОБРАЗОВАНИЯ КИПЕНСКОЕ СЕЛЬСКОЕ ПОСЕЛЕНИЕ»** | |
| **д. Кипень**  **2020г.** | |

**Содержание**

[**РАЗДЕЛ I. Общие положения** 4](#_Toc28689345)

[**1. Название** 4](#_Toc28689346)

[**2.Цели и сфера регулирования** 4](#_Toc28689347)

[**3.Сокращения и определения** 6](#_Toc28689348)

[**4.Планирование закупок** 14](#_Toc28689349)

[**5.Информационное обеспечение закупок** 16](#_Toc28689350)

[**6.Требования к участникам закупки** 20](#_Toc28689351)

[**7.Требования к закупаемым товарам (работам, услугам) и описанию предмета конкурентной закупки** 25](#_Toc28689352)

[**8.Обоснование начальной (максимальной) цены договора** 27](#_Toc28689353)

[**РАЗДЕЛ II. Общие требования к порядку осуществления закупок** 29](#_Toc28689354)

[**9.Организация проведения закупок** 29](#_Toc28689355)

[**10.Требования к извещению о закупке, документации о закупке** 31](#_Toc28689356)

[**11. Обеспечение заявки на участие в закупке. Обеспечение исполнения договора, заключенного по результатам проведения закупки** 37](#_Toc28689357)

[**12. Особенности предоставления приоритета товарам российского происхождения, работам, услугам, выполняемым, оказываемым российскими лицами** 46](#_Toc28689358)

[**13.Порядок предоставления разъяснений положений извещения об осуществлении закупки, документации о закупке, заявки на участие в закупке, иных разъяснений** 48](#_Toc28689359)

[**14.Порядок внесения изменений в извещение об осуществлении закупки, в документацию о закупке. Отмена закупки. Отказ от заключения договора** 50](#_Toc28689360)

[**15.Последствия признания закупки несостоявшейся** 53](#_Toc28689361)

[**РАЗДЕЛ III. Способы закупок** 56](#_Toc28689362)

[**16. Способы закупок и условия их применения** 56](#_Toc28689363)

[**17. Конкурс** 59](#_Toc28689364)

[**18. Аукцион** 70](#_Toc28689365)

[**19. Запрос предложений** 76](#_Toc28689366)

[**20. Запрос котировок** 83](#_Toc28689367)

[**21.Закупка путем проведения мониторинга цен** 88](#_Toc28689368)

[**22.Ценовой отбор….** 91](#_Toc28689369)

[**23.Предварительный квалификационный отбор** 98](#_Toc28689370)

[**24. Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика)** 103](#_Toc28689371)

[**25.Особенности проведения закупок в электронной форме** 110](#_Toc28689372)

[**26.Закрытые конкурентные закупки** 113](#_Toc28689373)

[**27.Особенности проведения закупок у СМСП** 114](#_Toc28689374)

[**28.Порядок заключения и исполнения договора** 127](#_Toc28689375)

[**29.Изменение и расторжение договора** 132](#_Toc28689376)

[**30.Порядок внесения информации и документации в Реестр договоров** 136](#_Toc28689377)

[Приложение 139](#_Toc28689378)

**РАЗДЕЛ I. Общие положения**

**1. Название**

Положение о закупках товаров, работ, услуг для нужд Муниципального унитарного предприятия «Управление жилищно-коммунальным хозяйством муниципального образования Кипенское сельское поселение» (далее – Положение).

1. **Цели и сфера регулирования**
   1. Настоящее Положение разработано в соответствии с Гражданским [кодексом](consultantplus://offline/ref=0A934ADF86A84BEBD8884C31D2038D46AD1FECA79E433DDA7DBE7A6D4AW8oFI) Российской Федерации, Федеральным законом от 18.07.2011 № 223 - ФЗ «О закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» (далее – Федеральный закон № 223-ФЗ) и иными федеральными законами и нормативными правовыми актами Российской Федерации.
   2. Целями регулирования настоящего Положения являются создание условий для своевременного и полного удовлетворения потребностей нужд Муниципального унитарного предприятия «Управление жилищно-коммунальным хозяйством муниципального образования Кипенское сельское поселение» (далее – Предприятие, Заказчик) в товарах, работах, услугах, в том числе для целей коммерческого использования, с необходимыми показателями цены, качества и надежности, эффективное использование денежных средств, расширение возможностей участия юридических и физических лиц в закупке товаров, работ, услуг, развитие добросовестной конкуренции, обеспечение гласности и прозрачности закупки и предотвращение коррупции и других злоупотреблений.
   3. При закупке товаров, работ, услуг Предприятие руководствуется следующими принципами:

а) информационная открытость закупки;

б) равноправие, справедливость, отсутствие дискриминации и необоснованных ограничений конкуренции по отношению к участникам закупки;

в) целевое и экономически эффективное расходование денежных средств на приобретение товаров, работ, услуг (с учетом при необходимости стоимости жизненного цикла закупаемой продукции) и реализация мер, направленных на сокращение издержек Предприятия;

г) отсутствие ограничения допуска к участию в закупке путем установления неизмеряемых требований к участникам закупки.

2.4. Настоящее Положение регламентирует закупочную деятельность Предприятия при осуществлении им закупок:

а) за счет средств, полученных в качестве дара, в том числе пожертвования, по завещанию, грантов, передаваемых безвозмездно и безвозвратно гражданами и юридическими лицами, в том числе иностранными гражданами и иностранными юридическими лицами, а также международными организациями, субсидий (грантов), предоставляемых на конкурсной основе из соответствующих бюджетов бюджетной системы Российской Федерации, если условиями, определенными грантодателями, не установлено иное;

б) в качестве исполнителя по контракту в случае привлечения на основании договора в ходе исполнения данного контракта иных лиц для поставки товара, выполнения работы или оказания услуги, необходимых для исполнения предусмотренных контрактом обязательств Предприятия, за исключением случаев исполнения Предприятием контракта, заключенного в соответствии с пунктом 2 части 1 статьи 93 Федерального закона от 05.04.2013 № 44-ФЗ «О контрактной системе в сфере закупок товаров, работ, услуг для обеспечения государственных и муниципальных нужд» (далее – Федеральный закон № 44-ФЗ);

в) без привлечения средств соответствующих бюджетов бюджетной системы Российской Федерации.

* 1. Настоящее Положение не распространяется на закупки, которые осуществляются в случаях, установленных частью 4 статьи 1 Федерального закона № 223-ФЗ.
  2. Настоящее Положение устанавливает требования к организации и проведению закупок, в том числе полномочия Заказчика, Комиссии по осуществлению закупок на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг для нужд (далее – Комиссия по осуществлению закупок), порядок планирования и проведения закупок, требования к извещению об осуществлении закупок, документации о закупке, порядок внесения в них изменений, размещения разъяснений, требования к участникам таких закупок и условия их допуска к участию в процедуре закупки, порядок заключения, исполнения договора и изменения его условий, способы закупки, условия их применения и порядок проведения, а также иные связанные с обеспечением закупки положения.
  3. Закупочная деятельность Заказчика осуществляется в соответствии с законодательством Российской Федерации, настоящим Положением и иными локальными нормативными актами и организационно-распорядительными документами Заказчика.
  4. Настоящее Положение утверждается приказом руководителя Предприятия.

При необходимости в настоящее Положение могут быть внесены изменения. Такие изменения также утверждаются приказом руководителя предприятия.

* 1. Настоящее Положение, а также изменения, вносимые в настоящее Положение, подлежат обязательному размещению в Единой информационной системе в сфере закупок (далее – ЕИС) не позднее чем в течение 15 (пятнадцати) дней со дня утверждения.
  2. Требования настоящего Положения обязательны для применения всеми подразделениями Предприятия, членами Комиссии по осуществлению закупок и иными работниками Предприятия, принимающими участие в закупочной деятельности.
  3. Во всем, что не определено в извещении об осуществлении закупки и/или документации о закупке, применяются условия настоящего Положения.
  4. Конкретные функции структурных подразделений и полномочия работников Предприятия в рамках реализации настоящего Положения устанавливаются в соответствующих положениях о структурных подразделениях, должностных инструкциях и иных документах Предприятия.

1. **Сокращения и** **определения**

В настоящем Положении использованы следующие определения и сокращения:

**Аукцион** – форма торгов, при которой победителем аукциона, с которым заключается договор, признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее низкую цену договора путем снижения начальной (максимальной) цены договора, указанной в извещении о проведении аукциона, на установленную в документации о закупке величину (далее - "шаг аукциона"). В случае, если при проведении аукциона цена договора снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.

**Декларация** (в рамках настоящего Положения) – декларация о соответствии участника закупки критериям отнесения к СМСП, установленным статьей 4 Федерального закона № 209-ФЗ составленная по форме согласно приложению к Положению об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема, утвержденному Постановлением Правительства РФ № 1352.

**День** (в рамках настоящего Положения) – календарный день (с 00:00 по 23:59 по московскому времени).

**Договор** (в рамках настоящего Положения) - договор на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг) для нужд Предприятия, заключаемый в соответствии с законодательством Российской Федерации между Предприятием и участником закупки, признанным победителем либо единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем).

**Документация о закупке** (в рамках настоящего Положения) - комплект документов, содержащий установленную Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением информацию о конкретной закупке и размещенный в ЕИС. Данный термин применим как к документации о конкурентной, так и к документации о неконкурентной закупке, если иное не предусмотрено условиями настоящего Положения.

**Дополнительное соглашение** (в рамках настоящего Положения) – действия сторон уже заключенного договора, направленные на возникновение, изменение или прекращение прав и обязанностей, определенных договором или связанных с ним.

**ЕИС** –Единая информационная система в сфере закупок – официальный сайт единой информационной системы в сфере закупок товаров, работ, услуг в информационно-телекоммуникационнойсети «Интернет» (<http://www.zakupki.gov.ru>).

**Заказчик** –Муниципальное унитарное предприятия «Управление жилищно-коммунальным хозяйством муниципального образования Кипенское сельское поселение»– юридическое лицо, для обеспечения нужд которого осуществляется закупка.

**Закрытая конкурентная закупка (закрытая закупка)** (в рамках настоящего Положения) – конкурентная закупка, сведения о которой, в том числе документация, протоколы, оформляемые при проведении закупки, не подлежат опубликованию в средствах массовой информации и размещению в сети «Интернет» в открытом доступе и к участию в которой приглашается ограниченный круг лиц.

**Закупка** – закупка товаров (работ, услуг) (в рамках настоящего Положения) – совокупность действий Заказчика, осуществляемых в установленном Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением порядке и направленных на определение поставщика (подрядчика, исполнителя), способного удовлетворить потребности Заказчика в товарах (работах, услугах).

**Закупка в электронной форме** (в рамках настоящего Положения) – процедура закупки, в ходе которой взаимодействие Заказчика и участников закупки осуществляется программно-аппаратными средствами электронной площадки без использования документов на бумажном носителе.

**Закупка у единственного поставщика (подрядчика, исполнителя)** (в рамках настоящего Положения) – неконкурентный способ закупки товаров (работ, услуг) в предусмотренных настоящим Положением случаях, при котором Заказчик предлагает заключить договор только одному поставщику (подрядчику, исполнителю) либо заключает договор по итогам проведения закупочной процедуры, которая была признана несостоявшейся и при которой есть только одна заявка, соответствующая документации о закупке.

**Закупка путем проведения мониторинга цен** (в рамках настоящего Положения) – неконкурентный способ закупки, в рамках которого выбор поставщика (подрядчика, исполнителя) осуществляется Заказчиком исходя из анализа информации о ценах на товары (работы, услуги) не менее чем 3 (трех) поставщиков (исполнителей, подрядчиков).

**Запрос котировок** – форма торгов, при которой победителем запроса котировок признается участник закупки, заявка которого соответствует требованиям, установленным в извещении о проведении запроса котировок, и содержит наиболее низкую цену договора.

**Запрос предложений** – форма торгов, при которой победителем запроса предложений признается участник конкурентной закупки, заявка на участие в закупке которого в соответствии с критериями, определенными в документации о закупке, наиболее полно соответствует требованиям документации о закупке и содержит лучшие условия поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг).

**Запрос цен** (в рамках настоящего Положения) – процедура проводимая Предприятием, при которой Заказчик размещает в электронном магазине сведения о потребности в товарах (работах, услугах), а поставщики (исполнители, подрядчики) представляют свои предложения о цене.

**Заявка на участие в закупке** (в рамках настоящего Положения) – комплект документов, оформленный в соответствии с требованиями настоящего Положения, извещения об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) к форме, содержанию и составу заявки на участие в закупке и содержащий предложение участника закупки.

**Извещение об осуществлении закупки**  (в рамках настоящего Положения) – документ, содержащий установленную Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением информацию о конкретной закупке, размещенный в ЕИС и являющийся официальным объявлением о начале процедуры закупки. Данный термин применим как к извещению об осуществлению конкурентной закупки, так и к извещению об осуществлению неконкурентной закупки, если иное не предусмотрено условиями настоящего Положения. Извещение об осуществлении закупки является неотъемлемой частью документации о закупке (при наличии).

**Инновационная продукция и/ или высокотехнологичная продукция** – товары (работы, услуги), критерии которые определяются в соответствии с частью 4 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ.

**Комиссия по осуществлению закупок** (в рамках настоящего Положения) – коллегиальный орган, состоящий из утвержденных Заказчиком представителей и созданный Заказчиком для принятия решений в ходе организации и проведения закупок на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг для нужд Предприятия, а также принятия решений по всем вопросам, относящимся к организации и проведению закупок, в соответствии с Положением о Комиссии по осуществлению закупок на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг для нужд Муниципального унитарного предприятия «Управление жилищно-коммунальным хозяйством муниципального образования Кипенское сельское поселение»

**Конкурентная закупка** – закупка, осуществляемая с соблюдением одновременно следующих условий: информация о закупке сообщается заказчиком путем размещения в ЕИС извещения об осуществлении закупки, доступного неограниченному кругу лиц, с приложением документации о закупке или посредством направления приглашений принять участие в закрытой закупке в случаях, предусмотренных настоящим Положением, с приложением документации о закупке не менее чем двум лицам, которые способны осуществить поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг), являющихся предметом такой закупки; обеспечивается конкуренция между участниками закупки за право заключить договор с Заказчиком на условиях, предлагаемых в заявках на участие в такой закупке, окончательных предложениях участников такой закупки; описание предмета закупки осуществляется с соблюдением требований пункта 7.5 настоящего Положения.

**Конкурс** – форма торгов, при которой победителем конкурса признается участник конкурентной закупки, заявка на участие (окончательное предложение) которого соответствует требованиям, установленным конкурсной документацией, и содержит лучшие условия исполнения договора согласно критериям и порядку оценки и сопоставления заявок (окончательных предложений), определенным в конкурсной документации на основании настоящего Положения.

**Контрагент** (в рамках настоящего Положения) – юридическое или физическое лицо, в том числе индивидуальный предприниматель, с которым Предприятие заключает или заключило договор.

**Лот** (в рамках настоящего Положения) – определенные извещением об осуществлении закупки и документацией о закупке (при наличии) товары (работы, услуги) и закупаемые в рамках одной процедуры закупки и обособленные Заказчиком в отдельную закупку в целях рационального и эффективного расходования денежных средств и развития добросовестной конкуренции. Каждому лоту присваивается определенный порядковый номер, и на каждый лот устанавливается своя цена. Для участия в закупке по каждому лоту представляется отдельная заявка на участие в закупке и предусматривается заключение отдельного договора, если иное не предусмотрено условиями закупки.

**Недостоверные сведения (информация)** – содержащаяся в заявке на участие в закупке или прилагаемых к ней документах информация, не соответствующая действительности либо содержащая противоречивые сведения. Недостоверность информации должна быть подтверждена документально.

**НМЦД** – начальная (максимальная) цена договора (цена лота)(в рамках настоящего Положения) – это предельное значение цены, устанавливаемое при определении поставщика (подрядчика, исполнителя) конкурентным способом, а также путем проведения мониторинга цен, которое указывается в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии), либо в приглашении принять участие в закрытой конкурентной закупке и документации о закупке (при наличии).

**Оператор электронной площадки** – являющееся коммерческой организацией юридическое лицо, отвечающее требованиям, указанным в части 2 статьи 3.3 Федерального закона № 223-ФЗ, и владеющее электронной площадкой, в том числе необходимыми для ее функционирования оборудованием и программно-техническими средствами, обеспечивающее проведение конкурентных закупок в электронной форме в соответствии с положениями Федерального закона № 223-ФЗ. Функционирование электронной площадки осуществляется в соответствии с правилами, действующими на ней, и соглашением, заключенным между Заказчиком и оператором электронной площадки, с учетом положений статьи 3.3 Федерального закона № 223-ФЗ.

**Переторжка** (в рамках настоящего Положения) – процедура, направленная на добровольное улучшение участниками закупок своих первоначальных предложений, содержащихся в заявке

**План закупки** – План закупки товаров (работ, услуг) для нужд Муниципального унитарного предприятия «Управление жилищно-коммунальным хозяйством муниципального образования Кипенское сельское поселение» (в рамках настоящего Положения) – реестр потребностей Заказчика, перечень товаров, работ и услуг, которые Заказчик планирует закупить в следующем календарном году.

**Победитель закупки** (в рамках настоящего Положения) – участник закупки, соответствующий требованиям настоящего Положения, извещения об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) и предложивший Заказчику наилучшие условия исполнения договора согласно критериям и условиям закупки. В случае, если по итогам конкурентной закупки Заказчик заключает договоры с несколькими участниками такой закупки, то все такие участники признаются победителями.

**Поставщик (исполнитель, подрядчик)** (в рамках настоящего Положения) – юридическое или физическое лицо, в том числе индивидуальный предприниматель, заключившее с Заказчиком договор на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг).

**Предварительный квалификационный отбор** (в рамках настоящего Положения) – деятельность Предприятия по отбору потенциальных участников закупок, удовлетворяющих выдвигаемым Заказчиком требованиям и допускаемых для участия в последующих процедурах закупок.

**ПФХД** – план финансово-хозяйственной деятельности Предприятия на текущий финансовый год.

**Работы** (в рамках настоящего Положения) – любая деятельность, результаты которой имеют материальное выражение и могут быть реализованы для удовлетворения потребностей Заказчика.

**Регламент работы электронной площадки** (в рамках настоящего Положения) – документы оператора электронной площадки, регламентирующие его деятельность и порядок проведения закупок на электронной площадке в соответствии с Федеральным законом № 223-ФЗ.

**Реестр договоров** – реестр договоров, заключенных заказчиком по результатам закупки(в рамках настоящего Положения) – последовательная совокупность реестровых записей в ЕИС, ведение которой обеспечивается Федеральным казначейством путем формирования на основании информации и документов, размещенных Заказчиком и предусмотренных Постановлением Правительства Российской Федерации от 31.10.2014 № 1132 «О порядке ведения реестра договоров, заключенных заказчиками по результатам закупки» (далее – Постановление Правительства № 1132), реестровых записей или внесения в них изменений.

**Реестр СМСП** –реестр субъектов малого и среднего предпринимательства (в рамках настоящего Положения) – Единый реестр субъектов малого и среднего предпринимательства, сформированный в соответствии со статьей 4.1 Федерального закона от 24.07.2007 № 209-ФЗ «О развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации» (далее – Федеральный закон № 209-ФЗ).

**СМСП -** субъекты малого и среднего предпринимательства – зарегистрированные в соответствии с законодательством Российской Федерации хозяйственные общества, хозяйственные партнерства, производственные кооперативы, потребительские кооперативы, крестьянские (фермерские) хозяйства и индивидуальные предприниматели, соответствующие условиям, установленным частью 1.1 статьи 4 Федерального закона № 209-ФЗ.

**Товары** (в рамках настоящего Положения) – не изъятые из оборота вещи определенного рода и качества и любого агрегатного состояния.

Уклонение от заключения договора (в рамках настоящего Положения) – действия (бездействие) участника закупки, с которым заключается договор, направленные на его незаключение, в том числе непредставление в установленный документацией о закупке срок подписанного договора участником; представление договора в редакции, непредусмотренной документацией о закупке; непредставление или представление договора с нарушением условий, установленных документацией о закупке (извещением об осуществлении закупки) до заключения договора обеспечения его исполнения или иных документов, которые требуются для заключения договора в соответствии с документацией о закупке (извещением об осуществлении закупки).

**Усиленная квалифицированная электронная подпись** (в рамках настоящего Положения (далее – электронная подпись, КЭП**)** – квалифицированная электронная подпись, соответствующая признакам, установленным Федеральным законом от 06.04.2011 № 63-ФЗ «Об электронной подписи».

**Услуги** (в рамках настоящего Положения) – определенные действия или определенная деятельность, осуществляемые исполнителем услуги в пользу Заказчика, результаты которых не имеют материального выражения.

**Участник закупки** (в рамках настоящего Положения) – любое юридическое лицо (физическое лицо, в том числе индивидуальный предприниматель) или несколько выступающих на стороне одного участника закупки юридических лиц (физических лиц, в том числе индивидуальных предпринимателей) (далее – коллективный участник) независимо от организационно-правовой формы, формы собственности, места нахождения и места происхождения капитала.

**Финансовая услуга** (в рамках настоящего Положения) – банковская услуга, страховая услуга, услуга на рынке ценных бумаг, услуга по договору лизинга, а также услуга, оказываемая финансовой организацией и связанная с привлечением и (или) размещением денежных средств юридических и физических лиц.

**Ценовой отбор** (в рамках настоящего Положения) – иной способ конкурентной закупки, предметом которой является поставка товара, при котором победителем ценового отбора признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о проведении, и которое предложило наиболее низкую цену единицы товара.

**Экспертная группа** (в рамках настоящего Положения) – группа работников Предприятия, обладающих специальными знаниями по определенному предмету закупки, утвержденная председателем Комиссии по осуществлению закупок на основании распорядительного акта Предприятия в порядке, установленном локальными нормативными актами Предприятия, по итогам работы которой составляется компетентное заключение по определенному предмету закупки, носящее рекомендательный характер.

**Электронная площадка** – сайт в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет», на котором проводятся конкурентные способы определения поставщиков (подрядчиков, исполнителей) в электронной форме, за исключением закрытых способов определения поставщиков (подрядчиков, исполнителей) в электронной форме.

**Электронный документ** (в рамках настоящего Положения) – документ, информация в котором представлена в электронно-цифровом формате, созданный и оформленный в порядке, предусмотренном Федеральным законом № 63–ФЗ и принятыми в соответствии с ним иными нормативно-правовыми актами, передаваемый по электронным каналам связи и подписанный лицом, имеющим право действовать от имени участника закупки и Заказчика.

**Электронный магазин** (в рамках настоящего Положения) – аппаратно-программный комплекс, обеспечивающий проведение закупок с обменом электронными документами или иными сведениями в электронно-цифровой форме с использованием сети «Интернет».

1. **Планирование закупок**

4.1. Планирование закупок товаров (работ, услуг) Заказчиком проводится путем составления Плана закупки на срок не менее чем один год и его размещения в ЕИС. План закупки является основанием для осуществления закупок.

4.2. Планирование закупок осуществляется исходя из оценки потребностей Заказчика в товарах (работах, услугах).

4.3. При планировании закупок Заказчик руководствуется Правилами формирования плана закупки и требованиями к форме такого плана, установленными Постановлением Правительства Российской Федерации от 17.09.2012 № 932 «Об утверждении Правил формирования плана закупки товаров (работ, услуг) и требований к форме такого плана» (далее – Постановление Правительства РФ № 932).

4.4. План закупки должен включать все закупки Предприятия, информация по которым обязательна к размещению согласно действующему законодательству и настоящему Положению, а также по решению Заказчика может включать закупки, информация по которым согласно пункту 5.6 настоящего Положения необязательна к размещению.

4.5. При формирования Плана закупки определяется:

а) предмет договора с указанием идентификационного кода закупки в соответствии с Общероссийским классификатором видов экономической деятельности (ОКВЭД 2) и Общероссийским классификатором продукции по видам экономической деятельности (ОКПД 2);

б) минимально необходимые требования, предъявляемые к закупаемым товарам (работам, услугам), включая функциональные, технические, качественные характеристики и эксплуатационные характеристики предмета договора;

в) сведения о количестве (объеме) закупаемых товаров (работ, услуг) в натуральном выражении, а также сведения о единицах измерения закупаемых товаров (работ, услуг) и код по Общероссийскому классификатору единиц измерения (ОКЕИ);

г) сведения о начальной (максимальной) цене договора (цене лота);

д) планируемую дату или период размещения извещения о закупке (год, месяц);

е) срок исполнения договора (год, месяц). В случае если период исполнения договора превышает срок, на который утверждаются планы закупки, в планы закупки также включаются сведения на весь период осуществления закупки до момента исполнения договора, в том числе об объемах оплаты такого договора и объемах привлечения СМСП в течение каждого года его исполнения;

ж) способ закупки, в том числе указание на проведение закупки товара (работ, услуг) среди СМСП;

з) наличие или отсутствие критериев отнесения закупки товаров (работ, услуг) к инновационной продукции, высокотехнологичной продукции, в том числе у СМСП;

и) наличие или отсутствие критериев отнесения закупки товаров (работ, услуг) к перечню закупок, предусмотренных [пунктом 7](consultantplus://offline/ref=4388F3B38DEEC71BDB48CD116FC078C4C702808F775E7EDA1232A93459EB9FBE544F013B306724EC4AX2I) Положения об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема, утвержденного Постановлением Правительства Российской Федерации от 11.12.2014 № 1352 «Об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц» (далее - Постановление Правительства РФ № 1352).

4.6. Корректировка Плана закупки может осуществляться в следующих случаях:

а) изменение потребности в товарах (работах, услугах), в том числе сроков их приобретения, способа осуществления закупки и срока исполнения договора;

б) изменение более чем на 10 процентов стоимости планируемых к приобретению товаров (работ, услуг), выявленное в результате подготовки к процедуре проведения конкретной закупки, вследствие чего невозможно осуществление закупки в соответствии с планируемым объемом денежных средств, предусмотренным Планом закупки;

в) изменение объемов финансирования;

г) отмена закупки товаров (работ, услуг), предусмотренной Планом закупки;

д) возникновение обстоятельств, предвидеть которые на дату утверждения Плана закупки (аварии, чрезвычайной ситуации и.т.д.);

е) в случае исполнения Заказчиком обязательств по договору/контракту по которому он является исполнителем;

ж) возникновение необходимости закупки товаров (работ, услуг), не предусмотренных Планом закупки;

з) изменение информации об объемах привлечения СМСП;

и) изменение информации о закупаемых товарах (работах, услугах), в том числе региона поставки, кодов  по классификаторам ОКПД2 и ОКВЭД2;

к) необходимость внесения дополнительной информации о закупке.

* 1. Заказчик не осуществляет изменение Плана закупки при заключении договора с лицом, которое признано единственным участником закупки в соответствии с пунктами 15.1.3 и 15.1.4 настоящего Положения.

1. **Информационное обеспечение закупок**

5.1. Заказчик размещает в ЕИС:

а) настоящее Положение и вносимые в него изменения;

б) План закупки на срок не менее 1 (одного) года;

в) извещение об осуществлении закупки и внесенные в него изменения;

г) документацию о закупке и внесенные в нее изменения;

д) проект договора, являющийся неотъемлемой частью извещения об осуществлении закупки и документации о закупке и внесенные в него изменения;

е) разъяснения положений извещения об осуществлении закупки, документации о закупке, заявки на участие в закупке;

ж) решение об отмене закупки;

з) протоколы, составляемые в ходе проведения закупок и по результатам их проведения;

и) информация и документы, указанные в пункте 30.2 настоящего Положения и подлежащие включению в Реестр договоров;

к) перечень товаров (работ, услуг), закупки которых осуществляются у СМСП в соответствии с пунктом 27.3 настоящего Положения;

м) годовой отчет о закупке товаров (работ, услуг) у СМСП, в соответствии с подпунктом «б)» пункта 34 Положения об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема и Требованиями к содержанию годового отчета о закупке товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц у субъектов малого и среднего предпринимательства, утвержденные Постановлением Правительства РФ № 1352.

Датой составления годового отчета является дата размещения годового отчета в ЕИС.

н) иную информацию, размещение которой в ЕИС предусмотрено Федеральным законом № 223-ФЗ и настоящим Положением.

5.2. Сроки размещения в ЕИС информации

5.2.1. Размещение Плана закупки, информации о внесении в него изменений в ЕИС осуществляется в течение 10 (десяти) календарных дней с даты утверждения Плана закупки или внесения в него изменений. Размещение Плана закупки в ЕИС осуществляется не позднее 31 декабря текущего календарного года.

5.2.2. Извещение об осуществлении закупки и/или документация о закупке, включающая в себя проект договора, размещается в ЕИС в сроки, указанные в пунктах 10.8, 21.7, 23.23.1 и 24.4 настоящего Положения.

5.2.3. Изменения, вносимые в извещение об осуществлении закупки, документацию о закупке размещаются в ЕИС не позднее чем в течение 3 (трех) дней со дня принятия решения о внесении указанных изменений.

5.2.4. Протоколы, составляемые в ходе закупки, размещаются в ЕИС не позднее чем через 3 (три) дня со дня подписания таких протоколов.

5.2.5. Разъяснения положений извещения об осуществлении закупки и/или документации о закупке размещаются в ЕИС в течение 3 (трех) рабочих дней с даты поступления запроса. При проведении закупки путем проведения мониторинга цен или закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) разъяснения положений извещения об осуществлении закупки Заказчиком не даются, за исключением установленных пунктом 13.9 настоящего Положения случаев.

5.2.6. Решение об отмене закупки размещается в ЕИС в день принятия этого решения.

5.2.7. Годовой отчет о закупке товаров (работ, услуг) у СМСП размещается ЕИС не позднее 01 февраля года, следующего за прошедшим календарным годом.

5.2.8. Информация и документы, указанные в подпунктах «а)» – «е)», «и)» (за исключением информации о договорах с субподрядчиками), «м)» – «о)» пункта 30.2 настоящего Положения размещаются Заказчиком в ЕИС в Реестре договоров в течение 3 (трех) рабочих дней со дня заключения договора.

5.2.9. Информация и документы, указанные в подпунктах «и)» и «к)» пункта 30.2 настоящего Положения (в части информации о договорах с субподрядчиками), размещаются Заказчиком в ЕИС в Реестре договоров в течение 3 (трех) рабочих дней со дня заключения договора с субподрядчиком.

5.2.10. Информацию и документы, указанные в подпунктах «ж)», «з)» и «л)» пункта 30.2 настоящего Положения, размещаются Заказчиком в ЕИС в Реестре договоров в течение 10 (десяти) дней со дня внесения изменений в договор либо исполнения или расторжения договора.

5.3. Если технические или иные неполадки в ЕИС привели к блокировке доступа к ней более чем на 1 (один) рабочий день, информация, подлежащая размещению в ЕИС, размещается на интернет-сайте Предприятия <http://mupukkipen.kvado.ru/> с последующим размещением в ЕИС в течение 1 (одного) рабочего дня со дня устранения технических или иных неполадок.

5.4. Не подлежат размещению в ЕИС следующие сведения:

5.4.1. Об осуществлении закупок товаров (работ, услуг), о заключении договоров составляющих государственную тайну (если она содержится в приглашении принять участие в закрытой конкурентной закупке, извещении об осуществлении закупки, документации о закупке или в проекте договора).

5.4.2. Об определенной Правительством Российской Федерации конкретной закупке, информация о которой не составляет государственной тайны, но не подлежит размещению в ЕИС.

5.4.3. О закупке товаров (работ, услуг) из определенных Правительством Российской Федерации перечня и (или) группы товаров (работ, услуг), сведения о закупке которых не составляют государственной тайны, но не подлежат размещению в ЕИС.

5.4.4. О поставщике, с которым заключен договор, в соответствии с определенным Правительством Российской Федерации перечнем оснований неразмещения такой информации.

5.4.5. Об определенной Правительством Российской Федерации закупке, осуществляемой непосредственно Заказчиком, информация о которой не составляет государственной тайны, но не подлежит размещению в ЕИС и на интернет-сайте Заказчика.

5.4.6. Об определенных координационным органом Правительства Российской Федерации конкретных закупках, сведения о которых не составляют государственной тайны, но не подлежат размещению в ЕИС при реализации инвестиционных проектов, указанных в части 1 статьи 3.1 Федерального закона № 223-ФЗ (если в отношении таких закупок отсутствует решение Правительства Российской Федерации в соответствии с пунктом 1 части 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ).

5.4.7. Об определенных координационным органом Правительства Российской Федерации конкретных видах продукции машиностроения, которые включаются в перечни и сведения о закупке которых не составляют государственную тайну, но не подлежат размещению в ЕИС при реализации инвестиционных проектов, указанных в части 1 статьи 3.1 Федерального закона № 223-ФЗ (если в отношении таких видов (групп) продукции отсутствует решение Правительства Российской Федерации в соответствии с пунктом 2 части 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ).

* 1. Заказчик вправе не размещать в ЕИС следующие сведения:
     1. О закупке товаров (работ, услуг), стоимость которых не превышает 100 000 (сто тыс.) руб. (с НДС).
     2. О закупке услуг по привлечению во вклады (включая размещение депозитных вкладов) денежных средств организаций, получению кредитов и займов, доверительному управлению денежными средствами и иным имуществом, выдаче банковских гарантий и поручительств, предусматривающих исполнение обязательств в денежной форме, открытию и ведению счетов, включая аккредитивы, о закупке брокерских услуг, услуг депозитариев.
     3. О закупке, связанной с заключением и исполнением договора купли-продажи, аренды (субаренды), договора доверительного управления государственным или муниципальным имуществом, иного договора, предусматривающего переход прав владения и (или) пользования в отношении недвижимого имущества.
     4. О закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика).

1. **Требования к участникам закупки**

6.1. Заказчик устанавливает в документации о закупке требования к участникам с целью обеспечения отбора поставщика (исполнителя, подрядчика), способного своевременно и качественно поставить товары, выполнить работы, оказать услуги, являющиеся предметом закупки. К участникам закупки не допускается устанавливать требования дискриминационного характера.

6.2. При проведении закупки устанавливаются следующие обязательные требования к участникам закупки:

6.2.1. Соответствие участника закупки требованиям, предъявляемым в соответствии с законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставки товаров, выполнение работ, оказание услуг, являющихся предметом закупки.

6.2.2. Непроведение ликвидации участника закупки-юридического лица и отсутствие решения арбитражного суда о признании участника закупки – юридического лица, индивидуального предпринимателя - банкротом и об открытии конкурсного производства.

6.2.3. Неприостановление деятельности участника закупки в порядке, предусмотренном [Кодексом](consultantplus://offline/main?base=LAW;n=117401;fld=134;dst=512) Российской Федерации об административных правонарушениях.

6.2.4. Отсутствие у участника закупки недоимки по налогам, сборам, задолженности по иным обязательным платежам в бюджеты бюджетной системы Российской Федерации (за исключением сумм, на которые предоставлены отсрочка, рассрочка, инвестиционный налоговый кредит в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах, которые реструктурированы в соответствии с законодательством Российской Федерации, по которым имеется вступившее в законную силу решение суда о признании обязанности заявителя по уплате этих сумм исполненной или которые признаны безнадежными к взысканию в соответствии с законодательством Российской Федерации о налогах и сборах) за прошедший календарный год, размер которых превышает 25 процентов балансовой стоимости активов участника закупки, по данным бухгалтерской отчетности за последний отчетный период. Участник закупки считается соответствующим установленному требованию в случае, если им в установленном порядке подано заявление об обжаловании указанных недоимки и/или задолженности и решение по такому заявлению на дату рассмотрения заявки на участие в определении поставщика (подрядчика, исполнителя) не принято;

6.2.5. Отсутствие у участника закупки-физического лица либо у руководителя, членов коллегиального исполнительного органа, лица, исполняющего функции единоличного исполнительного органа, или главного бухгалтера юридического лица - участника закупки судимости за преступления в сфере экономики и/или преступления, предусмотренные статьями 289, 290, 291, 291.1 Уголовного кодекса Российской Федерации (за исключением лиц, у которых такая судимость погашена или снята), а также неприменение в отношении указанных физических лиц наказания в виде лишения права занимать определенные должности или заниматься определенной деятельностью, которая связана с поставкой товара, выполнением работы, оказанием услуги, являющихся объектом осуществляемой закупки, и административного наказания в виде дисквалификации.

6.2.6. Отсутствие между участником закупки и Заказчиком конфликта интересов, под которым понимаются случаи, при которых руководитель Заказчика, член Комиссии по осуществлению закупок состоят в браке с физическими лицами, являющимися выгодоприобретателями, единоличным исполнительным органом хозяйственного общества (директором, генеральным директором, управляющим, президентом и другими), членами коллегиального исполнительного органа хозяйственного общества, руководителем (директором, генеральным директором) учреждения или унитарного предприятия либо иными органами управления юридических лиц-участников закупки, с физическими лицами, в том числе зарегистрированными в качестве индивидуального предпринимателя, – участниками закупки либо являются близкими родственниками (родственниками по прямой восходящей и нисходящей линии (родителями и детьми, дедушкой, бабушкой и внуками), полнородными и неполнородными (имеющими общих отца или мать) братьями и сестрами), усыновителями или усыновленными указанных физических лиц. Под выгодоприобретателями понимаются физические лица, владеющие напрямую или косвенно (через юридическое лицо или через несколько юридических лиц) более чем 10 процентами голосующих акций хозяйственного общества либо долей, превышающей 10 процентов в уставном капитале хозяйственного общества.

6.3. При проведении закупки могут быть установлены следующие дополнительные требования к участникам закупки:

6.3.1. Обладание участником закупки исключительными правами на результаты интеллектуальной деятельности, если в связи с исполнением договора Заказчик приобретает права на такие результаты.

6.3.2. Отсутствие сведений об участнике закупки в реестре недобросовестных поставщиков, ведение которых предусмотрено Федеральным законом № 223-ФЗ и Федеральным законом № 44-ФЗ.

6.3.3. Предоставление сведений из Реестра СМСП или Декларации, в случае отсутствия сведений об участнике закупки, который является вновь зарегистрированным индивидуальным предпринимателем или вновь созданным юридическим лицом в соответствии с частью 3 статьи 4 Федерального закона № 209-ФЗ в Реестре СМСП.

6.4. При проведении закупки могут быть установлены в том числе, но не ограничиваясь, следующие квалификационные требования к участникам закупки:

6.4.1. Квалификация работников участника закупки, привлекаемых к исполнению договора, или лиц, привлекаемых к исполнению договора участником закупки на основании гражданско-правовых договоров, в частности, требования к наличию необходимого уровня образования, навыков и/или знаний, необходимых для исполнения договора.

6.4.2. Наличие у участника закупки успешного опыта исполнения договоров, аналогичных предмету закупки (с обязательным указанием в документации о закупке определения, какие именно договоры являются аналогичными предмету закупки) и сопоставимого объема, и/или положительной деловой репутации.

6.4.3. Наличие финансовых, трудовых и/или материально-технических ресурсов в части наличия у участника закупки собственных или арендованных производственных мощностей, технологического оборудования, необходимых для исполнения условий договора. При этом не допускается устанавливать требования о наличии имущества, использование которого в процессе исполнения договора, заключаемого по результатам закупки, не подразумевается документацией о закупке и/или существом работ, услуг, являющихся предметом закупки.

6.5. При установлении в документации о закупке одного или несколько квалификационных требований к участникам закупки Заказчиком должны быть установлены предельные показатели достаточности и необходимости обладания участниками закупки указанными ресурсами и характеристиками для исполнения договора, позволяющие однозначно определить соответствие или несоответствие участника закупки установленным требованиям.

6.6. При проведении закупки могут быть установлены иные требования к участникам закупки, не противоречащие настоящему Положению. Иные требования к участникам закупки, в том числе квалификационные требования, устанавливаются в документации о закупке в зависимости от технических, технологических, функциональных (потребительских) характеристик товаров (работ, услуг), требований, предъявляемых к их безопасности и/или иных показателей, связанных с определением соответствия участника закупки требованиям, предъявляемым законодательством Российской Федерации и локальными актами Предприятия к поставщикам (исполнителям, подрядчикам).

6.7. Вышеуказанные требования к участникам закупки могут быть также установлены к соисполнителям (субподрядчикам), привлекаемым участником закупки для исполнения договора.

6.8. Установленные к участникам закупки требования, а также к привлекаемым ими для исполнения договора соисполнителям (субподрядчикам) предъявляются в равной степени ко всем участникам закупки и соисполнителям (субподрядчикам) и должны быть указаны в извещении об осуществлении закупки или документации о закупке. Не допускается предъявлять к участникам закупки и соисполнителям (субподрядчикам) иные требования, не предусмотренные извещением об осуществлении закупки или документацией о закупке.

6.9. При установлении требований к участникам закупки, а также к привлекаемым ими для исполнения договора соисполнителям (субподрядчикам) Заказчик обязан установить в документации исчерпывающий перечень документов, которые необходимо представить участнику и соисполнителю (субподрядчику) для подтверждения соответствия таким требованиям.

6.10. При проведении конкурса или запроса предложений указанные в документации о закупке требования к участникам закупки не должны противоречить критериям оценки, указанным в документации о закупке, в случае если такие требования и критерии относятся к одному и тому же показателю.

* 1. В случае проведения закупки путем проведения мониторинга цен или закупки у единственного поставщика, Заказчик обязан обеспечить контроль за соответствием участника закупки, с которым заключается договор, требованиям, предусмотренным пунктом 6.2. настоящего Положения. Заказчик вправе не оформлять результаты такого контроля документально.
  2. Заказчик вправе на любом этапе закупки проверить соответствие участников закупки требованиям, установленным в документации о закупке.

При заключении договора с участником закупки, являющимся СМСП, по результатам закупки, участниками которой могли являться любые лица, указанные в части 5 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ, Заказчик вправе осуществить проверку соответствия этого участника закупки критериям, установленным статьей 4 Федерального закона № 209-ФЗ, на основании сведений из Реестра СМСП, в том числе в случае, если требование в соответствии с пунктом 6.3.3 настоящего Положения не было установлено.

* 1. Заказчик отстраняет участника от участия в соответствующей закупке в любой момент до заключения договора, если обнаружит, что такой участник не представил или представил заведомо недостоверную, и/или неполную, и/или противоречивую информацию о соответствии участника закупки установленным в документации о закупке требованиям.
  2. Настоящим Положением могут быть установлены особенности требований к участникам закупки в зависимости от способа и/или предмета закупки.
  3. Если заявка на участие в закупке подается коллективным участником, таким участником должны быть выполнены следующие требования:
     1. Члены объединений, являющихся коллективными участниками закупок (далее – партнеры коллективного участника), должны иметь соглашение между собой (или иной документ), соответствующее нормам Гражданского кодекса Российской Федерации (для иностранных лиц – соглашение, заключенное в соответствии с законодательством соответствующего государства), в котором должны быть определены:
        + 1. права и обязанности сторон как в рамках участия в закупочной процедуре, так и в рамках исполнения договора;

б) распределение объемов, стоимости и сроков выполнения поставок (работ, услуг) между партнерами коллективного участника;

в) лидер коллективного участника закупки (далее – ведущий партнер), который в дальнейшем представляет интересы каждого партнера коллективного участника во взаимоотношениях с Заказчиком;

г) субсидиарная ответственность каждого партнера коллективного участника по обязательствам, связанным с участием в закупках и заключением договора, и солидарная ответственность каждого партнера коллективного участника за своевременное и полное исполнение договора, а также гарантийных обязательств по договору;

д) требования того, что все операции по выполнению договора в целом, включая платежи, совершаются с ведущим партнером, однако, по желанию Заказчика или по его инициативе, данная схема может быть изменена путем заключения договора со всеми партнерами коллективного участника закупки;

е) срок действия соглашения (должен быть не менее чем срок исполнения обязательств по договору);

ж) требование того, что соглашение не должно изменяться без согласования Заказчика;

з) иные положения, предусмотренные документацией о закупке.

* + 1. Ведущий партнер коллективного участника готовит заявку на участие в закупке,которая помимо основных документов, предусмотренных документацией о закупке, должна включать следующие дополнительные документы:

а) документы, подтверждающие полномочия лица на право подписания соглашения на каждого партнера коллективного участника;

б) оригинал или нотариально заверенная копия соглашения между партнерами коллективного участника;

в) план распределения выполнения объемов поставок (работ, услуг) между партнерами коллективного участника.

* + 1. Каждый партнер коллективного участника должен соответствовать требованиям, установленным пунктами 6.2.2 – 6.2.6 настоящего Положения.
    2. При установлении в документации о закупке требования, указанного в пункте 6.2.1 настоящего Положения, такое требование предъявляется к партнерам коллективного участника в соответствии с распределением ими обязанностей в рамках предполагаемых объемов поставок (работ, услуг) между партнерами коллективного участника, указанных в  соглашении, заключенном в соответствии  с требованиями пункта 6.15.1 настоящего Положения.
    3. При установлении Заказчиком требования в соответствии с пунктом 6.3.1 настоящего Положения такое требование может предъявляется к ведущему партнеру коллективного участника либо ко всем партнерам коллективного участника, либо к одному из партнеров коллективного участника в соответствии с условиями, установленными в документации о закупке.
    4. При установлении в документации о закупке требований, указанных в пунктах 6.3.2 и/или 6.3.3 настоящего Положения такие требования, предъявляется ко всем партнерам коллективного участника.
    5. При установлении в документации о закупке квалификационных требований, указанных в пункте 6.4 настоящего Положения, соответствие коллективного участника таким требованиям определяется по совокупности показателей всех партнеров коллективного участника.
    6. Любое юридическое лицо (индивидуальный предприниматель, физическое лицо) в рамках проведения одной закупки может входить в состав только одного коллективного участника закупки и не имеет права принимать участие в этой закупке самостоятельно либо в качестве субподрядчиков у других участников закупки.

В случае невыполнения этих требований заявки на участие в закупке с участием таких юридических лиц (индивидуальных предпринимателей, физических лиц) отклоняются без рассмотрения по существу.

* + 1. При проведении закрытых процедур в документации о закупке обязательно указывается, может ли быть в составе коллективного участника закупки лицо, не приглашенное персонально к участию в закупке.

В любом случае ведущим партнером коллективного участника закупки должно быть только лицо, приглашенное к участию в закупке.

* + 1. Комиссия по осуществлению закупок вправе отклонить заявку на участие в закупке, а Заказчик имеет право на одностороннее расторжение договора, если установит, что из состава коллективного участника вышел один или несколько партнеров, а оставшиеся партнеры коллективного участника, с точки зрения Заказчика, не способны самостоятельно выполнить договор в установленный срок.

1. **Требования к закупаемым товарам (работам, услугам) и описанию предмета конкурентной закупки**

7.1. Поставляемый товар должны быть новым товаром (товаром, который не был в употреблении, ремонте, в том числе который не был восстановлен, у которого не была осуществлена замена составных частей, не были восстановлены потребительские свойства) в случае, если иное не предусмотрено требованиями к предмету закупки.

* 1. Требования к гарантийному сроку товара (работы, услуги) и/или объему предоставления гарантий их качества, гарантийному обслуживанию товара, расходам на эксплуатацию товара, обязательности осуществления монтажа и наладки товара, обучению лиц, осуществляющих использование и обслуживание товара, устанавливаются при необходимости.
  2. Поставляемый товар (выполненные работы, оказанные услуги) должен сопровождаться необходимыми документами, подтверждающими его соответствие требованиям законодательства Российской Федерации, если данные требования установлены действующим законодательством Российской Федерации.

В случае, если в соответствии с законодательством Российской Федерации установлены требования к товару (работе, услуге), Заказчик вправе установить в извещении и/или документации о закупке требование о представлении копий документов, подтверждающих соответствие товара (работы, услуги) таким требованиям. При этом не допускается требовать представления указанных документов, если в соответствии с законодательством Российской Федерации они передаются вместе с товаром.

* 1. Не допускается предъявлять к закупаемым товарам (работам, услугам) условиям исполнения договора требования, которые не указаны в документации о закупке. Требования, предъявляемые к закупаемым товарам (работам, услугам), а также к условиям исполнения договора, применяются в равной степени ко всем участникам закупки, к предлагаемым ими товарам (работам, услугам), к условиям исполнения договора.

7.5. При описании в документации о закупке предмета закупки, которая осуществляется с использованием конкурентного способа закупки, предусмотренного настоящим Положением, Заказчик должен руководствоваться следующими правилами:

7.5.1. В описании предмета закупки указываются функциональные характеристики (потребительские свойства), технические и качественные характеристики, а также эксплуатационные характеристики (при необходимости) предмета закупки.

7.5.2. В описание предмета закупки не должны включаться требования или указания в отношении товарных знаков, знаков обслуживания, фирменных наименований, патентов, полезных моделей, промышленных образцов, наименование страны происхождения товара, требования к товарам, информации, работам, услугам при условии, что такие требования влекут за собой необоснованное ограничение количества участников закупки, за исключением случаев, если не имеется другого способа, обеспечивающего более точное и четкое описание указанных характеристик предмета закупки.

7.5.3. В случае использования в описании предмета закупки указания на товарный знак необходимо использовать слова «(или эквивалент)», за исключением случаев:

а) несовместимости товаров, на которых размещаются другие товарные знаки, и необходимости обеспечения взаимодействия таких товаров с товарами, используемыми Заказчиком;

б) закупок запасных частей и расходных материалов к машинам и оборудованию, используемым Заказчиком, в соответствии с технической документацией на указанные машины и оборудование;

в) закупок товаров, необходимых для исполнения государственного или муниципального контракта;

г) закупок с указанием конкретных товарных знаков, знаков обслуживания, патентов, полезных моделей, промышленных образцов, места происхождения товара, изготовителя товара, если это предусмотрено условиями международных договоров Российской Федерации или условиями договоров юридических лиц, указанных в части 2 статьи 1 Федерального закона № 223-ФЗ, в целях исполнения этими юридическими лицами обязательств по заключенным договорам с юридическими лицами, в том числе иностранными юридическими лицами.

1. **Обоснование начальной (максимальной) цены договора**
   1. При проведении закупки одним из способов, установленных пунктами 16.1.1 – 16.1.5 настоящего Положения, Заказчиком определяется и обосновывается начальная (максимальная) цена договора (цена лота) (далее – НМЦД) или максимальное значение цены договора (при наличии формулы цены, устанавливающей правила расчета сумм, подлежащих уплате Заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, либо цены единицы товара (работы, услуги)) и цена единицы товара (работы, услуги) (при наличии).

При проведении закупки установленным пунктом 16.1.6 настоящего Положения способом Заказчиком определяется и обосновывается максимальное значение цены договора и цена единицы товара.

При проведении закупки установленным пунктом 16.1.7 настоящего Положения способом Заказчиком определяется и обосновывается цена договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком).

* 1. Определение НМЦД или максимального значения цены договора производится при формировании плана закупки, подготовке извещения и/или документации о закупке. Результат определения НМЦД или максимального значения цены договора отражается в указанных документах.
  2. При определении и обосновании НМЦД, максимального значения цены договора, цены единицы товара (работы, услуги) Заказчик применяет один или несколько следующих методов:

а) метод сопоставимых рыночных цен (анализа рынка);

б) нормативный метод;

в) тарифный метод;

г) проектно-сметный метод;

д) затратный метод.

* 1. При определении НМЦД или максимального значения цены договора Заказчик вправе руководствоваться Приказом Минэкономразвития России от 02.10.2013 № 567 «Об утверждении Методических рекомендаций по применению методов определения начальной (максимальной) цены контракта, цены контракта, заключаемого с единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем)».
  2. Обоснование НМЦД или максимального значения цены договора оформляется Заказчиком в свободной форме.

8.7. В случае невозможности применения для определения НМЦД, максимального значения цены договора или цены единицы товара (работы, услуги) методов, указанных в пункте 8.3 настоящего Положения, Заказчик вправе применить иные методы обоснования.

8.8. При определении и обосновании цены договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) Заказчик руководствуется положениями пунктов 8.2-8.7 настоящего Положения.

**РАЗДЕЛ II. Общие требования к порядку осуществления закупок**

1. **Организация проведения закупок**
   1. Заказчик при подготовке к проведению закупки определяет:

а) способ проведения закупки;

б) предмет и существенные условия договора, право на заключение которого является предметом закупки;

в) все необходимые функциональные, технические, качественные характеристики закупаемых товаров (работ, услуг), требования к порядку подтверждения соответствия предлагаемых товаров (работ, услуг) установленным требованиям;

г) НМЦД, максимальное значение цены договора, цену единицы товара (работы, услуги), цену договора, заключаемого с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком);

д) наличие лимита финансирования на данную закупку;

е) требования, предъявляемые законодательством Российской Федерации к лицам, осуществляющим поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг), являющихся предметом закупки;

ж) иные условия, необходимые для проведения закупки, связанные с предметом договора.

* 1. Предприятием для проведения закупок создается Комиссия по осуществлению закупок.
  2. Функции Комиссии по осуществлению закупок, ее цели, задачи и регламент работы устанавливаются локальными актами Предприятия и настоящим Положением.
  3. Предприятие вправе создавать несколько Комиссий по осуществлению закупок, в том числе специализирующихся на проведении закупок в зависимости от способа закупок или предмета закупок, а также специальные Комиссии по осуществлению закупок для проведения отдельных закупок.
  4. Комиссия по осуществлению закупок должна состоять не менее чем из 5 (пяти) человек, включая председателя комиссии, заместителя председателя комиссии и секретаря комиссии.
  5. Состав Комиссии по осуществлению закупок утверждаются приказом руководителя Предприятия. В состав Комиссии по осуществлению закупок также могут быть включены по согласованию представители Местной администрации МО Кипенское сельское поселение МО Ломоносовского муниципального района Ленинградской области.
  6. Заседание Комиссии по осуществлению закупок является правомочным, если на заседании присутствуют не менее 50 процентов от общего числа членов такой комиссии.
  7. Комиссия по осуществлению закупок осуществляет рассмотрение, оценку и сопоставление предложений участников закупки, принимает решение по выбору победителя в соответствии с условиями закупки и иные решения в случаях, предусмотренных настоящим Положением и локальными актами Предприятия.
  8. Протоколы, составляемые Комиссией по осуществлению закупок в ходе осуществления конкурентной закупки (по результатам этапа конкурентной закупки) и по итогам конкурентной закупки должны содержать сведения, предусмотренные в пунктах 13 и 14 статьи 3.2 Федерального закона № 223-ФЗ соответственно.
  9. При вскрытии конвертов с заявками на участие в закупке (открытии доступа к заявкам на участие в закупке), рассмотрении заявок на участие в закупке, оценке и сопоставлении заявок на участие в закупке, а также на других этапах закупки Комиссия по осуществлению закупок вправе привлечь иных лиц (экспертов или специалистов), не связанных с участниками закупок, либо создать экспертную группу из числа работников Предприятия, но в любом случае рассмотрение заявок на участие в закупке, оценка и сопоставление заявок на участие в закупке, подведение итогов закупки осуществляется Комиссией по осуществлению закупок.

Привлечение экспертов или специалистов, создание экспертной группы оформляется распоряжением председателя Комиссии по осуществлению закупок и подписывается председателем Комиссии по осуществлению закупок или заменяющим его лицом.

* 1. Экспертами (специалистами) и/или экспертной группой осуществляется проверка поданных заявок на участие в закупке на соответствие требованиям, установленным в извещении об осуществлении закупки и/или документации о закупке, направление запросов на разъяснения заявок на участие в закупке и иных запросов, необходимых для подтверждения информации, содержащейся в заявках на участие в закупках участников закупки (при необходимости).
  2. Заключение экспертной группы оформляется в виде протокола экспертной группы, подписывается всеми членами экспертной группы и носит рекомендательный характер.
  3. Заключение эксперта (специалиста) и/или экспертной группы выносится на рассмотрение Комиссии по осуществлению закупок, которая, принимая его во внимание, выносит решение.

1. **Требования к извещению о закупке, документации о закупке**
   1. При проведении закупки (за исключением закупок, указанных в пункте 5.6.1 настоящего Положения) Заказчик разрабатывает и утверждает извещение об осуществлении закупки и документацию о закупке (при наличии).
   2. Извещение об осуществлении закупки является неотъемлемой частью документации о закупке. Сведения, содержащиеся в извещении об осуществлении закупки, должны соответствовать сведениям, содержащимся в документации о закупке.
   3. При проведении закупок путем проведения запроса котировок, закупок путем проведения мониторинга цен и закупок у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) Заказчик разрабатывает только извещение об осуществлении таких закупок.
   4. При подготовке извещения об осуществлении закупки и/или документации о закупке Заказчик применяет формы, разработанные в соответствии с требованиями законодательства Российской Федерации.
   5. Документация о закупке утверждается руководителем Предприятия. Лицо, утвердившее документацию о закупке, несет ответственность за сведения, содержащиеся в ней, и за их соответствие настоящему Положению и Федеральному закону № 223-ФЗ.
   6. К документации о закупке, извещению о проведении запроса котировок, мониторинга цен или закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) должен быть приложен проект договора. В случае проведения закупки по нескольким лотам к документации о закупке прилагается проект договора в отношении каждого лота. Проект договора является неотъемлемой частью документации о закупке, извещения о проведении запроса котировок, мониторинга цен или закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика). В проект договора включаются все существенные условия, кроме тех, условия которых определяются в процессе проведения закупки.
   7. Извещение об осуществлении закупки и документация о закупке (при наличии) размещаются в ЕИС и доступны для ознакомления без взимания платы. При проведении закупки в электронной форме извещение об осуществлении закупки и документация о закупке должны быть доступны для ознакомления пользователям на электронной площадке без взимания платы.
   8. Заказчик размещает извещение об осуществлении конкурентной закупки и документацию о конкурентной закупке (при наличии) с учетом следующих требований к срокам такого размещения:
      1. Не менее чем за 15 (пятнадцать) дней до дня окончания срока подачи заявок на участие в закупке:

а) при проведении конкурса;

б) при проведении аукциона;

в) при проведении конкурса в электронной форме с участием СМСП, в случае если НМЦД превышает 30 (тридцать) млн. руб.;

г) при проведении аукциона в электронной форме с участием СМСП, в случае если НМЦД превышает 30 (тридцать) млн. руб.

* + 1. Не менее чем за 7 (семь) дней до дня окончания срока подачи заявок на участие в закупке:

а) при проведении запроса предложений;

б) при проведении конкурса в электронной форме с участием СМСП, в случае если НМЦД не превышает 30 (тридцать) млн. руб.;

в) при проведении ценового отбора;

г) при проведении аукциона в электронной форме с участием СМСП, в случае если НМЦД не превышает 30 (тридцать) млн. руб.

* + 1. Не менее чем за 5 (пять) рабочих дней до дня окончания срока подачи заявок на участие в закупке:

а) при проведении запроса котировок;

б) при проведении запроса предложений в электронной форме с участием СМСП. При этом НМЦД не должна превышать 15 (пятнадцать) млн. руб.

* + 1. Не менее чем за 4 (четыре) рабочих дня до дня окончания срока подачи заявок на участие в запросе котировок в электронной форме с участием СМСП. При этом НМЦД не должна превышать 7 (семь) млн. руб.
  1. Извещение о конкурентной закупке должно содержать следующие сведения:
     1. Способ осуществления закупки.
     2. Наименование, место нахождения, почтовый адрес, адрес электронной почты, номер контактного телефона Заказчика.
     3. Предмет договора с указанием количества поставляемого товара, объема выполняемых работ, оказываемых услуг, а также краткое описание предмета закупки в соответствии с пунктом 7.5 настоящего Положения.
     4. Место поставки товара (выполнения работы, оказания услуги).
     5. Сведения о НМЦД (цене лота), либо формула цены, устанавливающая правила расчета сумм, подлежащих уплате Заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, и максимальное значение цены договора либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора.
     6. Срок, место и порядок представления документации о закупке, размер, порядок и сроки внесения платы, взимаемой Заказчиком за представление документации о закупке если такая плата установлена Заказчиком, за исключением случаев представления документации о закупке в форме электронного документа.
     7. Порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок проведения итогов конкурентной закупки (этапов конкурентной закупки).
     8. Адрес электронной площадки в сети «Интернет», на которой проводится закупка (при осуществлении конкурентной закупки в электронной форме).
     9. Сведения о форме, порядке и сроках предоставления разъяснений положений извещения об осуществлении закупки (при проведении запроса котировок).
     10. Размер (в денежном выражении), возможные формы и порядок предоставления обеспечения заявки и/или обеспечения исполнения договора, в случае если Заказчиком принято решение об установлении такого требования, или указание на то, что обеспечение заявки на участие в закупке и/или обеспечения исполнения договора не требуется.
     11. Форма заявки на участие в закупке, а также требования к составу и содержанию такой заявки (при проведении запроса котировок).
     12. Иные сведения, определенные настоящим Положением и размещаемые в извещении о закупке по решению Заказчика.
  2. Документация о конкурентной закупке должна содержать следующие сведения:
     1. Требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара (работы, услуги), к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, установленные Заказчиком и предусмотренные техническими регламентами в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, документами, разрабатываемыми и применяемыми в национальной системе стандартизации, принятыми в соответствии с законодательством Российской Федерации о стандартизации, иные требования, связанные с определением соответствия поставляемого товара (выполняемой работы, оказываемой услуги) потребностям Заказчика.

Если Заказчиком в документации о закупке не используются установленные в соответствии с законодательством Российской Федерации о техническом регулировании, законодательством Российской Федерации о стандартизации требования к безопасности, качеству, техническим характеристикам, функциональным характеристикам (потребительским свойствам) товара (работы, услуги), к размерам, упаковке, отгрузке товара, к результатам работы, в документации о закупке должно содержаться обоснование необходимости использования иных требований, связанных с определением соответствия поставляемого товара (выполняемой работы, оказываемой услуги) потребностям Заказчика;

* + 1. Требования к содержанию, форме, оформлению и составу заявки на участие в закупке.
    2. Требования к описанию участниками такой закупки поставляемого товара, который является предметом конкурентной закупки, его функциональных характеристик (потребительских свойств), его количественных и качественных характеристик, требования к описанию участниками такой закупки выполняемой работы, оказываемой услуги, которые являются предметом конкурентной закупки, их количественных и качественных характеристик.
    3. Место, условия и сроки (периоды) поставки товара (выполнения работы, оказания услуги).
    4. Сведения о НМЦД (цена лота) либо формула цены, устанавливающая правила расчета сумм, подлежащих уплате Заказчиком поставщику (исполнителю, подрядчику) в ходе исполнения договора, и максимальное значение цены договора либо цена единицы товара, работы, услуги и максимальное значение цены договора.
    5. Форма, сроки и порядок оплаты товара (работы, услуги).
    6. Порядок формирования цены договора (цены лота) с учетом или без учета расходов на перевозку, страхование, уплату таможенных пошлин, налогов и других обязательных платежей.
    7. Порядок, дата начала, дата и время окончания срока подачи заявок на участие в закупке (этапах конкурентной закупки) и порядок подведения итогов такой закупки (этапов такой закупки).
    8. Требования к участникам такой закупки.
    9. Перечень документов, представляемых участниками такой закупки для подтверждения их соответствия указанным требованиям либо указание на отсутствие необходимости представления участниками закупки таких документов.
    10. Перечень документов, подтверждающих соответствие товара (работ, услуг) требованиям законодательства Российской Федерации, если подобные требования предусмотрены по отношению к товару (работе, услуге), являющемуся предметом закупки, либо указание на отсутствие необходимости предоставления участниками закупки таких документов.
    11. Перечень документов, подтверждающих право участника использовать результаты интеллектуальной деятельности в объеме, достаточном для исполнения договора, если исполнение договора предполагает использование таких результатов.
    12. Требования к участникам такой закупки и привлекаемым ими субподрядчикам, соисполнителям и/или изготовителям товара, являющегося предметом закупки, и перечень документов, представляемых участниками такой закупки для подтверждения их соответствия указанным требованиям, в случае закупки работ по проектированию, строительству, модернизации и ремонту особо опасных, технически сложных объектов капитального строительства и закупки товаров, работ, услуг, связанных с использованием атомной энергии.
    13. Формы, порядок, дата и время окончания срока предоставления участникам такой закупки разъяснений положений документации о закупке.
    14. Дата рассмотрения предложений (заявок) участников закупки и подведения итогов закупки.
    15. Критерии оценки и сопоставления заявок на участие в закупке.
    16. Порядок оценки и сопоставления заявок на участие в закупке.
    17. Описание предмета такой закупки в соответствии с пунктом 7.5 настоящего Положения.
    18. Размер (в денежном выражении), возможные формы и порядок предоставления обеспечения заявки на участие в закупке и/или обеспечения исполнения договора, в случае если Заказчиком принято решение об установлении такого требования, или указание на то, что обеспечение заявки на участие в закупке и/или обеспечения исполнения договора не требуется.
    19. Условие о том, что при заключении договора цены единиц товаров (работ, услуг) формируются путем пропорционального снижения начальных (максимальных) цен единиц товаров (работ, услуг), указанных в извещении об осуществлении закупки и/или документации о закупке, на значение, равное снижению НМЦД в процентном выражении. Данное условие устанавливается в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) по усмотрению Заказчика.
    20. Указание на срок, в течение которого участник закупки, признанный победителем, обязан направить Заказчику подписанный со своей стороны проект договора, и порядок направления подписанного проекта договора.
    21. Величина снижения НМЦД в ходе проведения аукциона («шаг аукциона»), а также дата и время проведения аукциона (этапа) указываются только при осуществлении закупки посредством аукциона.
    22. В случае если в документации о закупке содержится требование о соответствии поставляемого товара образцу или макету товара, в целях поставки которого проводится закупка, к документации может быть приложен такой образец или макет. Этот образец или макет является неотъемлемой частью документации о закупке.
    23. Сведения о проведении / непроведении переторжки, а также сроках и порядке ее проведения (при наличии).
  1. Документация о конкурентной закупке (извещение о проведении запроса котировок), извещение о проведении закупки путем проведения мониторинга цен должны содержать в себе также сведения, указанные в подразделе 12 настоящего Положения.
  2. Извещение об осуществлении закупки и/или документация о закупке может содержать любые иные сведения по усмотрению Заказчика при условии, что размещение таких сведений не нарушает норм действующего законодательства и не противоречит настоящему Положению.
  3. Представление копии документации о закупке, проводимой в бумажной форме
     1. Предприятие с учетом пунктов 10.13.2 и 10.13.3 настоящего Положения на основании письменного обращения лица, полученного Предприятием в период со дня размещения в ЕИС извещения об осуществлении закупки и документации о закупке, проводимой в бумажной форме, до даты окончания срока подачи заявок (включительно) представляет такому лицу копию документации о закупке в срок, в месте и в порядке, указанные в извещении об осуществлении закупки с учетом настоящего Положения. Представление копии документации о закупке до размещения в ЕИС извещения об осуществлении закупки не допускается.
     2. Предприятие представляет копию документации о закупке каждому обратившемуся лицу, за исключением закупок, сведения о которых не подлежат размещению в ЕИС в соответствии с пунктом 5.5 настоящего Положения.
     3. Если сведения о закупке не подлежат размещению в ЕИС в соответствии с пунктом 5.5 настоящего Положения, то Предприятие представляет копию документации о закупке только лицам, приглашенным к участию в закупке и имеющим право доступа к сведениям, содержащимся в извещении об осуществлении закупки, в документации о закупке и в проекте договора.
     4. Если иное не указано в извещении об осуществлении закупки, копия документации о закупке представляется в письменной форме на бумажном носителе или в форме электронного документа.
     5. Предприятие может в извещении об осуществлении закупки предусмотреть возможность направления копии документации о закупке обратившемуся лицу при помощи почтовой или электронной связи при условии указания в заявлении соответственно почтового адреса или адреса электронной почты.
     6. Предприятие в извещении об осуществлении закупки может предусмотреть плату, взимаемую Предприятием за представление копии документации о закупке, за исключением представления копии документации о закупке в форме электронного документа. Если Предприятием в извещении об осуществлении закупки предусмотрена указанная плата, то копия документации о закупке представляется Предприятием после ее внесения в размере, в порядке и в сроки, указанные в извещении об осуществлении закупки. Размер указанной платы не должен превышать расходы на изготовление копии документации о закупке и доставку ее лицу, подавшему указанное заявление, посредством почтовой связи, если возможность осуществления такой доставки предусмотрена извещением об осуществлении закупки.

**11. Обеспечение заявки на участие в закупке. Обеспечение исполнения договора, заключенного по результатам проведения закупки**

* 1. Заказчик имеет право предъявлять требования к участникам закупки о предоставлении обеспечения обязательств, связанных с подачей заявки на участие в закупке (далее – обеспечение заявки), и/или обеспечения обязательств, связанных с исполнением договора, заключенного по результатам проведения закупки (далее – обеспечение исполнения договора).
  2. Требование о предоставлении обеспечения заявки в случае его установления предъявляется ко всем участникам закупки в равной степени и устанавливается в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии).
  3. Требование о предоставлении обеспечения заявки может быть установлено только в случае проведения конкурентных закупок, при НМЦД превышающей 5 (пять) млн. руб.
  4. Размер обеспечения заявки в случае установления Заказчиком требования предоставления такого обеспечения должен составлять не более 5 процентов от НМЦД. В случае проведения закупки с участием только СМСП, размер обеспечения заявки не может превышать 2 процентов от НМЦД.
  5. Обеспечение заявки на участие в конкурентной закупке может предоставляться участником конкурентной закупки путем внесения денежных средств, предоставления банковской гарантии или иным способом, предусмотренным Гражданским кодексом Российской Федерации и установленным в извещении об осуществлении закупки и/или документации о закупке. Выбор способа обеспечения заявки на участие в конкурентной закупке осуществляется участником закупки из числа предусмотренных Заказчиком в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии).

В случае проведения закупки с участием только СМСП обеспечение заявок может предоставляться участниками закупки путем внесения денежных средств или предоставления банковской гарантии. Выбор способа обеспечения заявки осуществляется участником такой закупки.

Если участником закупки является казенное учреждение, предоставление обеспечения заявки не требуется.

* 1. В случае установления требования об обеспечении заявки, в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) должны быть указаны возможные формы (способы) обеспечения заявки, конкретный размер такого обеспечения, сроки и порядок его предоставления, порядок, сроки и случаи возврата обеспечения и иные требования к нему, в том числе условия банковской гарантии.
  2. При подаче участниками закупки заявок на участие в закупке в бумажной форме обеспечение заявки путем внесения денежных средств производится на счет Предприятия, указанный в извещении об осуществлении закупок и документации о закупке (при наличии).
  3. В случае если закупка осуществляется посредством электронной площадки (за исключением случаев, указанных в пункте 11.9 настоящего Положения), обеспечение заявки путем внесения денежных средств может производиться либо путем внесения денежных средств на счет электронной площадки в соответствии с регламентом ее работы либо на счет Предприятия. Способ и порядок внесения денежных средств в качестве обеспечения заявки устанавливаются в извещении об осуществлении закупок и документации о закупке (при наличии).
  4. Если при осуществлении закупки с участием только СМСП извещением об осуществлении закупки и документацией о закупке (при наличии) предусмотрено обеспечение заявки, денежные средства, предназначенные для обеспечения заявки на участие в закупке, вносятся участником закупки на специальный счет, открытый им в банке, включенном в перечень, определенный Правительством Российской Федерации (далее – специальный банковский счет).

Блокирование денежных средств, внесенных участником закупки в целях обеспечения заявки, осуществляется в случаях и порядке, предусмотренных частью 15 статьи 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ.

* 1. Заявка на участие в закупке считается представленной при исполнении одного из следующих условий:
     1. Зачисление денежных средств на расчетный счет Предприятия, установленный в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) или на счет электронной площадки в соответствии с регламентом ее работы.
     2. Наличие в заявке на участие в закупке банковской гарантии, соответствующей требованиям извещения об осуществлении закупок и/или документации о закупке, если формой обеспечения заявки является банковская гарантия. Срок действия банковской гарантии должен составлять не менее чем 2 (два) месяца с даты окончания срока подачи заявок на участие в закупке, установленного в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии).
     3. Блокирование денежных средств на специальных банковских счетах в случае, установленном в пункте 11.9 настоящего Положения, подтверждением чего служит невозврат заявки на участие в закупке подавшему ее участнику в течение одного часа с момента окончания срока подачи заявок на участие в закупке, указанного в извещении об осуществлении закупки.
  2. В случае, если обеспечение заявки предоставляется участником аукциона в виде банковской гарантии, банковская гарантия должна соответствовать следующим требованиям и условиям:
     1. Банковская гарантия должна быть выдана банком, соответствующим требованиям, установленным Правительством Российской Федерации.
     2. Бенефициаром в банковской гарантии должен быть указан Заказчик, принципалом — участник закупки, гарантом — банк, выдавший банковскую гарантию.
     3. Банковская гарантия должна соответствовать требованиям, установленным статьями 368-379 Гражданского кодекса Российской Федерации.
     4. Банковская гарантия должна быть безотзывной и должна содержать:

а) сумму банковской гарантии в размере обеспечения заявки, подлежащую уплате гарантом бенефициару в случае уклонения или отказа принципала от заключения договора, непредоставления или предоставления с нарушением условий, установленных извещением об осуществлении закупки и документацией о закупке (при наличии) до заключения договора обеспечения исполнения договора (в случае, если в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) установлены требования обеспечения исполнения договора);

б) обязанность гаранта уплатить бенефициару неустойку в размере 0,1 процента денежной суммы, подлежащей уплате, за каждый день просрочки;

в) условие, согласно которому исполнением обязательств гаранта по банковской гарантии является фактическое поступление денежных сумм на счет бенефициара, указанный в требовании по банковской гарантии;

г) предмет закупки и реестровый номер извещения об осуществлении закупки в ЕИС;

д) срок действия банковской гарантии;

е) условие о праве бенефициара на бесспорное списание денежных средств со счета гаранта, если гарантом в срок не более чем 5 (пять) рабочих дней не исполнено требование бенефициара об уплате денежной суммы по банковской гарантии, направленное до окончания срока действия банковской гарантии;

ж) право бенефициара в случаях, предусмотренных подпунктом «а)» пункта 11.11.4 настоящего Положения, представлять на бумажном носителе или в форме электронного документа требование об уплате денежной суммы по банковской гарантии в размере обеспечения заявки, установленном в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии);

з) условие, что расходы, возникающие при перечислении денежных средств гарантом по банковской гарантии, несет гарант;

и) условие, что бенефициар одновременно с требованием об осуществлении уплаты денежной суммы по банковской гарантии направляет гаранту документ, подтверждающий полномочия лица, подписавшего требование по банковской гарантии (доверенность) (в случае, если требование по банковской гарантии подписано лицом, не указанным в Едином государственном реестре юридических лиц в качестве лица, имеющего право без доверенности действовать от имени бенефициара).

* + 1. Не допускается включать в банковскую гарантию требования о представлении бенефициаром иных документов для истребования суммы обеспечения заявки на участие в закупке, кроме указанных подпунктом «и)» пункта 11.11.4 настоящего Положения и копии банковской гарантии на бумажном носителе или электронного образа банковской гарантии, представленного принципалом в составе заявки на участие в закупке, в том числе недопустимо требовать оригинал банковской гарантии на бумажном носителе или в форме электронного документа, судебные акты, подтверждающие неисполнение принципалом обязательств, обеспечиваемых банковской гарантией, решения о включении принципала в реестр недобросовестных поставщиков.
    2. Обязательство гаранта перед бенефициаром прекращается окончанием определенного в банковской гарантии срока, на который она выдана. В таком случае бенефициар не направляет гаранту отказ от своих прав по банковской гарантии и не заключает с гарантом соглашения о прекращении обеспечиваемого такой гарантией обязательства.
  1. Возврат обеспечения заявки осуществляется в течение 5 (пяти) рабочих дней со дня наступления одного из следующих событий:
     1. Принятие Заказчиком решения об отмене закупки — всем участникам закупки, предоставившим обеспечение заявки на участие в закупке.
     2. Признание несостоявшимися (в соответствии с пунктами 15.1.2 – 15.1.4 настоящего Положения) аукциона, ценового отбора – всем участникам закупки, предоставившим обеспечение заявки; конкурса, запроса котировок, запроса предложений - всем участникам закупки, предоставившим обеспечение заявки, за исключением лица, которое было признано единственным участником закупки.
     3. Подписание протокола вскрытия конвертов с заявками на участие в закупке (открытие доступа к заявкам на участие в закупке) – участникам закупки, предоставившим обеспечение заявки, заявки которых в соответствии с настоящим Положением оставлены без рассмотрения, а также предоставившим обеспечение заявки участникам закупки, отозвавшим свои заявки.
     4. Подписание протокола рассмотрения заявок на участие в закупке – участникам закупки, предоставившим обеспечение заявки, но которым отказано в признании их участниками и допуске их к основному этапу закупки (оценке и сопоставлению заявок на участие в закупке), а также предоставившим обеспечение заявки участникам закупки, подавшим заявку на участие в закупке после окончания срока их приема.
     5. Подписание протокола, которым подведены итоги закупки, – участникам закупки, предоставившим обеспечение заявки, которые не признаны победителем/победителями закупки.
     6. Заключение договора с победителем/победителями закупки – победителю закупки, предоставившему обеспечение заявки.
     7. Отказ от заключения договора с победителем закупки в случае, установленном пунктом 28.22.3 настоящего Положения, – победителю закупки, предоставившему обеспечение заявки и не признанному уклонившимся от заключения договора.
     8. Заключение договора с единственным участником закупки (при проведении конкурса, запроса котировок, запроса предложений) – единственному участнику закупки, предоставившему обеспечение заявки.
     9. Принятие Заказчиком решения в порядке, установленном настоящим Положением, о том, что договор по результатам закупки не заключается, – предоставившему обеспечение заявки победителю/победителям закупки или иному участнику закупки, с которым заключается договор.
  2. В случае внесения участником закупки денежных средств в качестве обеспечения заявки на счет электронной площадки, денежные средства возвращаются такому участнику закупки в сроки и в порядке, установленные регламентом электронной площадки.
  3. Предоставленное обеспечение заявки не возвращается в случаях:
     1. Уклонения или отказа участника закупки, для которого заключение договора по результатам закупки является обязательным, от заключения договора по результатам закупки.
     2. Непредоставление или предоставление с нарушением условий, установленных Федеральным законом № 223-ФЗ, настоящим Положением, извещением об осуществлении закупки и документацией о закупке (при наличии), обеспечения исполнения договора участником закупки Заказчику до заключения договора (в случае, если в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии) установлены требования обеспечения исполнения договора и срок его предоставления до заключения договора).
  4. Если обеспечение заявки предоставляется путем внесения денежных средств и закупка осуществляется с участием только СМСП, то при наступлении оснований, предусмотренных пунктом 11.14 настоящего Положения, денежные средства, внесенные на специальный банковский счет в качестве обеспечения заявок на участие в закупке, перечисляются на счет Предприятия, указанный в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии).
  5. Если обеспечение заявки предоставляется в форме банковской гарантии, то при наступлении оснований, предусмотренных пунктом 11.12 настоящего Положения, заказчик по письменному требованию возвращает участникам закупки банковские гарантии, представленные на бумажном носителе. При этом заказчик не возмещает участникам закупки расходы, понесенные последними в связи с необходимостью получения и предоставления ими банковской гарантии.
  6. Если обеспечение заявки предоставляется в форме банковской гарантии, то при наступлении оснований, предусмотренных пунктом 11.14 настоящего Положения, заказчик обращается к гаранту с требованием о выплате причитающихся денежных средств.
  7. Требование о предоставлении обеспечения исполнения договора в случае его установления предъявляется к победителю/победителям закупки или лицу, с которым заключается договор, и устанавливается в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии).

При этом Заказчиком в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии) устанавливаются способ, срок, порядок предоставления и размер обеспечения исполнения договора с учетом требований настоящего Положения.

* 1. Обеспечение исполнения договора может быть предоставлено победителем/победителями закупки или лицом, с которым заключается договор, путем перечисления денежных средств на счет Заказчика, указанный в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии), предоставления банковской гарантии или иным способом, предусмотренным Гражданским кодексом Российской Федерации.

Выбор способа обеспечения исполнения договора осуществляется победителем/победителями закупки или лицом, с которым заключается договор самостоятельно из числа предусмотренных Заказчиком в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии).

Если победителем закупки или лицом, с которым заключается договор, является казенное учреждение, предоставление обеспечения исполнения договора не требуется.

* 1. Размер обеспечения исполнения договора в случае установления Заказчиком в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) требования предоставления такого обеспечения может составлять до 30 процентов от НМЦД, но не менее чем размер аванса (если проектом договора предусмотрена выплата аванса).

Если при проведении закупки с участием только СМСП в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии) установлено требование к обеспечению исполнения договора, размер такого обеспечения не может превышать 5 процентов НМЦД, если договором не предусмотрена выплата аванса, либо устанавливается в размере аванса, если договором предусмотрена выплата аванса.

* 1. Срок действия банковской гарантии должен превышать предусмотренный договором срок исполнения сторонами обязательств по договору не менее чем на 90 (девяносто) календарных дней, а для договоров, заключаемых с СМСП – не менее чем на 30 (тридцать) календарных дней (если в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии) не указано иное).
  2. В случае, если в извещении об осуществлении закупки и в документации о закупке (при наличии) установлено требование об обеспечении исполнения договора, договор заключается только после предоставления победителем закупки или лицом, с которым заключается договор, обеспечения исполнения договора в соответствии с извещением об осуществлении закупки, документацией о закупке (при наличии), настоящим Положением и законодательством Российской Федерации.
  3. В случае проведения закупки путем проведения мониторинга цен или у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) Заказчик вправе установить обеспечении исполнения договора и/или обеспечение возврата аванса (при наличии). При заключении дополнительного соглашения, предусматривающего выплату аванса, поставщик (исполнитель, подрядчик) обязаны до его заключения предоставить Заказчику обеспечение возврата аванса.
  4. В случае, если обеспечение исполнения договора, представленное победителем закупки или лицом, с которым заключается договор, при исполнении договора перестало быть действительным, закончило свое действие или иным образом перестало обеспечивать исполнение поставщиком (подрядчиком, исполнителем) своих обязательств по договору, поставщик (подрядчик, исполнитель) обязуется в течение 10 (десяти) банковских дней предоставить заказчику иное (новое) надлежащее обеспечение исполнения обязательств по договору на тех же условиях и в том же размере, которые указаны в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии).
  5. В ходе исполнения договора поставщик (подрядчик, исполнитель) вправе предоставить Заказчику обеспечение исполнения договора, уменьшенное на размер выполненных обязательств, предусмотренных договором, взамен ранее предоставленного обеспечения исполнения договора. При этом может быть изменен способ обеспечения исполнения договора.
  6. Банковская гарантия, подтверждающая обеспечение исполнения договора победителем закупки или лицом, с которым заключается договор, должна отвечать как минимум следующим требованиям:
     1. Банковская гарантия должна быть выдана банком, соответствующим требованиям, установленным Правительством Российской Федерации.
     2. Бенефициаром в банковской гарантии должен быть указан Заказчик, принципалом — победитель закупки или лицо, с которым заключается договор, гарантом — банк, выдавший банковскую гарантию.
     3. Банковская гарантия оформляется в письменной форме на бумажном носителе или в форме электронного документа, подписанного усиленной квалифицированной электронной подписью лица, имеющего право действовать от имени банка, выдавшего банковскую гарантию.
     4. Банковская гарантия должна соответствовать требованиям статей 368-379 Гражданского кодекса Российской Федерации.
     5. Банковская гарантия должна быть безотзывной и должна содержать:

а) предмет закупки и реестровый номер извещения об осуществлении закупки в ЕИС;

б) безусловное обязательство гаранта выплатить бенефициару денежную сумму в пределах размера обеспечения исполнения договора в случае, если принципал не исполнил либо ненадлежащим образом исполнил принятые на себя обязательства по договору;

в) обязанность гаранта уплатить Заказчику неустойку в размере 0,1 процента денежной суммы, подлежащей уплате, за каждый день просрочки;

г) условие, согласно которому исполнением обязательств гаранта по банковской гарантии является фактическое поступление денежных сумм на счет бенефициара, указанный в требовании по банковской гарантии;

д) срок действия банковской гарантии в соответствии с пунктом 11.21 настоящего Положения;

е) отлагательное условие, предусматривающее заключение договора предоставления банковской гарантии по обязательствам принципала, возникшим из договора при его заключении;

ж) условие о праве бенефициара на бесспорное списание денежных средств со счета гаранта, если гарантом в срок не более чем 5 (пять) рабочих дней не исполнено требование Заказчика об уплате денежной суммы по банковской гарантии, направленное до окончания срока действия банковской гарантии.

з) перечень документов, представляемых Заказчиком банку одновременно с требованием об осуществлении уплаты денежной суммы по банковской гарантии:

расчет суммы, включаемой в требование по банковской гарантии;

платежное поручение, подтверждающее перечисление бенефициаром аванса принципалу, с отметкой банка бенефициара (если выплата аванса предусмотрена договором, а требование по банковской гарантии предъявлено в случае ненадлежащего исполнения принципалом обязательств по возврату аванса);

документ, подтверждающий факт наступления гарантийного случая в соответствии с условиями договора (если требование по банковской гарантии предъявлено в случае ненадлежащего исполнения принципалом обязательств в период действия гарантийного срока);

документ, подтверждающий полномочия лица, подписавшего требование по банковской гарантии (доверенность) (в случае, если требование по банковской гарантии подписано лицом, не указанным в Едином государственном реестре юридических лиц в качестве лица, имеющего право без доверенности действовать от имени бенефициара).

и) право бенефициара в случае неисполнения принципалом обязательств, обеспеченных банковской гарантией, представлять на бумажном носителе или в форме электронного документа требование об уплате денежной суммы по банковской гарантии, предоставленной в качестве обеспечения исполнения договора, в размере цены договора, уменьшенном на сумму, пропорциональную объему фактически исполненных принципалом обязательств, предусмотренных договором и оплаченных бенефициаром, но не превышающем размер обеспечения исполнения договора;

к) условия о том, что расходы, возникающие в связи с перечислением денежных средств гарантом по банковской гарантии, несет гарант;

л) условие, согласно которому гарант не вправе предъявлять бенефициару к зачету требование, уступленное гаранту принципалом;

м) условие, согласно которому предусмотренное банковской гарантией обязательство гаранта перед бенефициаром ограничено уплатой суммы, на которую выдана гарантия;

н) условие, согласно которому ответственность гаранта перед бенефициаром за неисполнение или ненадлежащие исполнение обязательства по банковской гарантии не ограничена суммой, на которую выдана банковская гарантия.

о) условия исполнения банком-гарантом своих обязательств:

если принципал не выполнил предусмотренные договором работы, не оказал услуги или не поставил товар;

если принципал нарушил начальный, конечный и/или промежуточные сроки поставки товара (выполнения работ, оказания услуг);

если принципал нарушил установленные Заказчиком сроки устранения обнаруженных им недостатков в поставленном товаре, оказанных услугах, результатах выполненных работ;

если принципал поставил товар (выполнил работы, оказал услуги) с нарушением условий договора.

* + 1. Не допускается включать в банковскую гарантию:

а) положения о праве гаранта отказывать в удовлетворении требования бенефициара о платеже по банковской гарантии в случае непредставления гаранту бенефициаром уведомления о нарушении поставщиком (подрядчиком, исполнителем) условий договора или расторжении договора (за исключением случаев, когда направление такого уведомления предусмотрено условиями договора);

б) требования о предоставлении бенефициаром гаранту отчета об исполнении договора;

в) требования о предоставлении бенефициаром гаранту одновременно с требованием об осуществлении уплаты денежной суммы по банковской гарантии документов, не предусмотренных подпунктом «з)» пункта 11.25.5 настоящего Положения, в том числе судебных актов, подтверждающих неисполнение принципалом обязательств, обеспечиваемых банковской гарантией;

г) обязательное наличие нумерации на всех листах банковской гарантии, которые должны быть прошиты, подписаны и скреплены печатью гаранта, в случае ее оформления в письменной форме на бумажном носителе на нескольких листах.

* + 1. Обязательным приложением к банковской гарантии является заверенная гарантом копия лицензии на осуществление деятельности.
    2. Банковская гарантия, представленная участником закупки, с которым заключается договор, не соответствующая требованиям, установленным настоящим пунктом, обеспечением исполнения договора не является и Заказчиком не принимается.

**12. Особенности предоставления приоритета товарам российского происхождения, работам, услугам, выполняемым, оказываемым российскими лицами**

12.1. В соответствии с Постановлением Правительства Российской Федерации от 16.09.2016 № 925 «О приоритете товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами» (далее – Постановление Правительства РФ № 925), с учетом положений Генерального соглашения по тарифам и торговле 1994 года и Договора о Евразийском экономическом союзе от 29.05.2014 при осуществлении закупок товаров (работ, услуг) в соответствии с разделом III настоящего Положения, за исключением закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика), Заказчик устанавливает приоритет товаров российского происхождения, работ, услуг, выполняемых, оказываемых российскими лицами, по отношению к товарам, происходящим из иностранного государства, работам, услугам, выполняемым, оказываемым иностранными лицами (далее — приоритет).

* 1. Условием предоставления приоритета является включение в документацию о закупке (извещение о проведении запроса котировок) следующих сведений:

а) требование об указании (декларировании) участником закупки в заявке на участие в закупке (в соответствующей части заявки на участие в закупке, содержащей предложение о поставке товара) наименования страны происхождения поставляемых товаров;

б) положение об ответственности участников закупки за представление недостоверных сведений о стране происхождения товара, указанного в заявке на участие в закупке;

в) сведения о начальной (максимальной) цене единицы каждого товара, работы, услуги, являющихся предметом закупки;

г) условие о том, что отсутствие в заявке на участие в закупке указания (декларирования) страны происхождения поставляемого товара не является основанием для отклонения заявки на участие в закупке и такая заявка рассматривается как содержащая предложение о поставке иностранных товаров;

д) условие о том, что для целей установления соотношения цены предлагаемых к поставке товаров российского и иностранного происхождения, цены выполнения работ, оказания услуг российскими и иностранными лицами в случаях, предусмотренных подпунктами «г)» и «д)» пункта 6 Постановления Правительства РФ № 925, цена единицы каждого товара, работы, услуги определяется как произведение начальной (максимальной) цены единицы товара, работы, услуги, указанной в документации о закупке в соответствии с подпунктом «в)» настоящего пункта, на коэффициент изменения НМЦД по результатам проведения закупки, определяемый как результат деления цены договора, по которой заключается договор, на НМЦД;

е) условие отнесения участника закупки к российским или иностранным лицам на основании документов участника закупки, содержащих информацию о месте его регистрации (для юридических лиц и индивидуальных предпринимателей), на основании документов, удостоверяющих личность (для физических лиц);

ж) указание страны происхождения поставляемого товара на основании сведений, содержащихся в заявке на участие в закупке, представленной участником закупки, с которым заключается договор;

з) положение о заключении договора с участником закупки, который предложил такие же, как и победитель закупки, условия исполнения договора или предложение которого содержит лучшие условия исполнения договора, следующие после условий, предложенных победителем закупки, который признан уклонившемся от заключения договора;

и) условие о том, что при исполнении договора, заключенного с участником закупки, которому предоставлен приоритет в соответствии с Постановлением Правительства РФ № 925, не допускается замена страны происхождения товаров, за исключением случая, когда в результате такой замены вместо иностранных товаров поставляются российские товары, при этом качество, технические и функциональные характеристики (потребительские свойства) таких товаров не должны уступать качеству и соответствующим техническим и функциональным характеристикам товаров, указанных в договоре.

* 1. Приоритет не предоставляется в случаях, указанных в пункте 6 Постановления Правительства РФ № 925.

1. **Порядок предоставления разъяснений положений извещения об осуществлении закупки, документации о закупке, заявки на участие в закупке, иных разъяснений**
   1. Любой участник конкурентной закупки вправе направить Заказчику запрос о даче разъяснений положений извещения об осуществлении закупки и/или документации о закупке (далее – запрос) при осуществлении Заказчиком закупки в электронной форме в порядке, предусмотренном статьей 3.3 Федерального закона № 223-ФЗ, в остальных случаях – в письменной форме.
   2. Разъяснения не должны изменять предмет закупки и существенные условия проекта договора.
   3. На основании запроса, полученного Заказчиком с учетом пункта 13.1 настоящего Положения, в период со дня размещения в ЕИС извещения об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) и не позднее дня, указанного в извещении об осуществлении закупки или документации о закупке с учетом настоящего Положения, предоставляет подавшему запрос участнику разъяснения положений извещения об осуществления закупки и/или документации о закупке (далее – разъяснения) в форме, в порядке и в срок, указанные в извещении об осуществлении закупки или в документации о закупке с учетом настоящего Положения.
   4. В случае проведения закупки в бумажной форме:
      1. Днем поступления запроса считается день регистрации поступившего в письменной форме запроса Заказчиком.
      2. Если иное не указано в извещении об осуществлении закупки или документации о закупке, разъяснения представляются в письменной форме на бумажном носителе или в форме электронного документа.
      3. Заказчик может предусмотреть в извещении об осуществлении закупки или в документации о закупке возможность направления разъяснений участнику закупки почтовой или электронной связью при условии указания в заявлении соответственно почтового адреса или адреса электронной почты.
   5. Заказчик осуществляет размещение в ЕИС разъяснений в сроки, установленные пунктом 5.3.5 настоящего Положения. Размещаемые разъяснения должны сопровождаться предметом запроса, но без указания участника закупки, от которого поступил запрос на разъяснение.
   6. Заказчик вправе не осуществлять такое разъяснение в случае, если указанный запрос поступил позднее чем за 3 (три) рабочих дня до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке.
   7. Если сведения о закупке не подлежат размещению в ЕИС в соответствии с пунктом 5.5 настоящего Положения, то Заказчик представляет разъяснения только участникам закупки, приглашенным к участию в закупке и имеющим право доступа к сведениям, содержащимся в извещении об осуществлении закупки, в документации о закупке и в проекте договора. При этом Заказчик направляет разъяснения всем лицам, приглашенным к участию в такой закупке.
   8. При проведении закупки Заказчик вправе запросить разъяснения положений заявки на участие в закупке на любом этапе ее проведения. При этом не допускаются запросы, направленные на изменение существа заявки, включая изменение технических условий заявки (перечня предлагаемой продукции, ее технических характеристик, иных технических условий). Не допускаются также запросы на представление отсутствующих в составе заявки документов (в том числе обеспечения заявки). Срок предоставления разъяснений устанавливается Заказчиком одинаковым для всех участников, которым был направлен запрос.

Ответ на запрос не должен менять суть и условия заявки на участие в закупке, а при проведении закупки, участниками которой являются исключительно СМСП, также не должен содержать сведения об участнике закупки и/или о ценовом предложении.

При запросе разъяснений Заказчиком не допускается создание преимущественных условий участнику или нескольким участникам.

В случае выявления арифметических, грамматических и иных ошибок в документах, представленных в составе заявки на участие в закупке, Заказчик вправе направить участникам запросы об их исправлении и направлении Заказчику исправленных документов.

В случае непредставления участником исправленных документов или ненаправления Заказчиком запроса, Заказчиком применяются следующие правила:

* + 1. При наличии разночтений между суммой, указанной словами, и суммой, указанной цифрами, преимущество имеет сумма, указанная словами.
    2. При наличии разночтений между ценой, указанной непосредственно в тексте заявки на участие в закупке, и ценой, получаемой путем суммирования итоговых сумм по каждой строке, преимущество имеет цена, указанная непосредственно в тексте заявки на участие в закупке.
    3. При несоответствии итогов умножения единичной цены на количество товаров/объем работ (услуг) преимущество имеет общая итоговая цена, указанная непосредственно в тексте заявки на участие в закупке.
    4. При наличии разночтений между ценой, указанной непосредственно в тексте заявки на участие в закупке, и ценой, указанной в иных документах, входящих в состав заявки на участие в закупке, преимущество имеет цена, указанная непосредственно в тексте заявки на участие в закупке.
    5. При наличии разночтений между информацией, указанной в заявке на участие в закупке, и информацией, указанной на электронной площадке, преимущество имеет информация, указанная на электронной площадке.
  1. Заказчик вправе давать любым лицам иные разъяснения, в том числе разъяснения результатов конкурентной закупки, и разъяснения, касающиеся проведения, результатов проведения закупки путем проведения мониторинга цен, закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика), предварительного квалификационного отбора, по своему усмотрению.

1. **Порядок внесения изменений в извещение об осуществлении закупки, в документацию о закупке. Отмена закупки. Отказ от заключения договора**
   1. Заказчик по собственной инициативе или в соответствии с запросом участника закупки вправе в любое время до истечения срока представления заявок на участие в закупке принять решение о внесении изменений в извещение об осуществлении закупки и/или документацию о закупке. Изменять предмет закупки не допускается.
   2. Заказчик осуществляет размещение в ЕИС изменений, внесенных в извещение об осуществлении закупки и/или документацию о закупке, а также измененную редакцию извещения об осуществлении закупки и/или документации о закупке в сроки, установленные пунктом 5.3.3 настоящего Положения.
   3. В результате внесения в соответствии с пунктом 14.2 настоящего Положения изменений срок подачи заявок на участие в конкурентной закупке должен быть продлен таким образом, чтобы с даты размещения в ЕИС указанных изменений до даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке оставалось не менее половины срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного настоящим Положением для данного способа закупки.
   4. Заказчик не несет ответственности, если участник закупки не ознакомился с включенными в извещение об осуществлении закупки и/или документацию о закупке изменениями, которые размещены надлежащим образом.
   5. Заказчик вправе отменить проведение конкурентной закупки по одному и более предмету закупки (лоту), а также проведение конкурса, аукциона, запроса котировок и запроса предложений по итогам предварительного квалификационного отбора в любое время до наступления даты и времени окончания срока подачи заявок на участие в закупке. По истечении срока отмены такой закупки и до заключения договора Заказчик вправе отменить определение поставщика (исполнителя, подрядчика) только в случае возникновения обстоятельств непреодолимой силы в соответствии с гражданским законодательством Российской Федерации.
   6. Заказчик вправе отменить проведение неконкурентной закупки в любое время ее проведения до заключения договора, за исключением проведения закупок по итогам предварительного квалификационного отбора, перечисленных в пункте 14.5 настоящего Положения.
   7. Решение об отмене закупки размещается в ЕИС в сроки, установленные пунктом 5.3.6 настоящего Положения.
   8. Если сведения о закупке не подлежат размещению в ЕИС в соответствии с пунктом 5.5 настоящего Положения, то Заказчик в течение 3 (трех) рабочих дней с момента принятия решения об отмене закупки или внесении изменений в извещение об осуществлении закупки и/или документацию о закупке направляет указанную информацию всем участникам закупки, приглашенным к участию в закупке и имеющим право доступа к сведениям, содержащимся в извещении об осуществлении закупки, в документации о закупке и в проекте договора (при наличии у Заказчика информации о почтовом адресе или адресе места нахождения).
   9. Предприятие при отмене закупки не несет ответственности перед участниками закупки, если иное не установлено документацией о закупке и законодательством Российской Федерации.
   10. Заказчик обязан принять решение об отказе от заключения договора с победителем закупки или с иным участником, с которым принято решение о заключении договора в соответствии с настоящим Положением в случае, если после составления итогового протокола, но до заключения договора было выявлено:
       1. Наличие в составе заявки на участие в закупке такого участника недостоверных сведений, предоставление которых требовалось в соответствии с условиями извещения об осуществлении закупки и/или документации о закупке или выявление иных обстоятельств, которые невозможно было определить на момент подведения итогов закупки.
       2. Проведение ликвидации участников-юридических лиц или принятия арбитражным судом решения о признании участников-юридических лиц, индивидуальных предпринимателей банкротами и об открытии конкурсного производства.
       3. Приостановление деятельности указанных лиц в порядке, предусмотренном Кодексом Российской Федерации об административных правонарушениях.
       4. Наличие у участника задолженности по начисленным налогам, сборам и иным обязательным платежам в бюджеты любого уровня или государственные внебюджетные фонды за прошедший календарный год, размер которой превышает 25 процентов балансовой стоимости активов участника закупки по данным бухгалтерской отчетности за последний отчетный период, при условии, что участник не обжалует наличие указанной задолженности в соответствии с законодательством Российской Федерации.
       5. На момент окончания срока подписания договора со стороны Заказчика наличие менее двух подписанных победителями договоров. Настоящий пункт действует в случае, если по результатам ценового отбора заключается несколько договоров и по итогам проведения закупки ценовой отбор не был признан несостоявшимся
   11. В иных случаях Заказчик вправе принять решение об отказе от заключения договора с победителем закупки или с иным участником, с которым принято решение о заключении договора в соответствии с настоящим Положением, только при наличии обстоятельств непреодолимой силы, препятствующих заключению договора по результатам проведенной закупки.
   12. При принятии решения об отказе от заключения договора с победителем закупки или с иным участником, с которым принято решение о заключении договора в соответствии с настоящим Положением, Комиссия по осуществлению закупок оформляет в день принятия такого решения и размещает в ЕИС протокол отказа от заключения договора, в котором указываются следующие сведения:

а) дата подписания протокола;

б) указание на отказ от заключения договора с победителем закупки или с иным участником, с которым принято решение о заключении договора в соответствии с настоящим Положением, а также указание основания такого отказа;

в) иная информация, размещаемая в протоколе отказа от заключения договора по решению Заказчика.

1. **Последствия признания закупки несостоявшейся**
   1. Конкурентная закупка признается несостоявшейся в следующих случаях:
      1. В течение установленного срока подачи заявок на участие в закупке не было подано ни одной заявки или все заявки отозваны.
      2. По результатам рассмотрения заявок на участие в закупке Комиссией по осуществлению закупок были отклонены заявки всех участников закупки.
      3. На участие в закупке подана только одна заявка на участие в закупке, соответствующая требованиям документации.
      4. В ходе проведения аукциона или ценового отбора не было подано ни одного ценового предложения либо все заявки всех участников, подавших ценовое предложение, были отклонены.
   2. Решение о признании закупки несостоявшейся принимается Комиссией по осуществлению закупок.
   3. Если конкурентная закупка была признана несостоявшейся по основаниям, предусмотренным пунктом 15.1 настоящего Положения, Заказчик, руководствуясь настоящим Положением, вправе принять одно из следующих решений:
      1. Отказаться от осуществления закупки.
      2. Осуществить закупку повторно, не изменяя способ закупки и сведения о закупке, корректировка которых влечет необходимость изменения Плана закупки, кроме сведений о сроках, связанных с этапами соответствующего способа закупки.
      3. Осуществить закупку повторно, изменив способ закупки и любые сведения о закупке.
   4. Если конкурентная закупка была признана несостоявшейся по основаниям, предусмотренным пунктом 15.1.1 настоящего Положения, Заказчик наряду с предусмотренными пунктом 15.3 настоящего Положения решениями может принять решение о продлении срока представления заявок на участие в закупке с размещением соответствующей информации в ЕИС, но не более одного раза. Срок представления заявок на участие в закупке должен быть продлен не менее чем на половину срока подачи заявок на участие в такой закупке, установленного настоящим Положением для данного способа закупки.
   5. Если конкурентная закупка (за исключением случаев, установленным пунктом 15.7 настоящего Положения) была признана несостоявшейся по основаниям, предусмотренным пунктом 15.1.3 настоящего Положения, Заказчик наряду с предусмотренными пунктом 15.3 настоящего Положения решениями может принять одно из решений: о заключении договора с единственным участником закупки на основании пункта 24.8.24 настоящего Положения или о незаключении договора с единственным участником закупки.

При проведении аукциона договор заключается по цене, равной НМЦД (цене лота). При проведении ценового отбора договор заключается по цене единицы товара, указанной в документации о закупке. При проведении конкурса, запроса котировок, запроса предложений договор заключается по цене, предложенной единственным участником закупки.

Если Заказчик принял решение о незаключении договора с единственным участником закупки либо в случае отказа единственного участника аукциона или ценового отбора от заключения договора, Заказчик проводит конкурентную закупку повторно тем же способом закупки или изменив способ закупки на любой иной способ закупки или отказывается от осуществления такой закупки.

* 1. Если аукцион или ценовой отбор (за исключением случаев, установленным пунктом 15.7 настоящего Положения) был признан несостоявшимся по основаниям, предусмотренным пунктом 15.1.4 настоящего Положения, Заказчик наряду с предусмотренными пунктом 15.3 настоящего Положения решениями может принять одно из решений: о заключении договора с участником аукциона или ценового отбора, подавшим заявку на участие в аукционе или ценовом отборе ранее других на основании пункта 24.8.24 настоящего Положения, по цене, равной НМЦД (цене лота) либо по цене единицы товара, указанной в документации о закупке или о незаключении договора с единственным участником закупки.

Если Заказчик принял решение о незаключении договора с единственным участником закупки либо в случае отказа такого участника от заключения договора, Заказчик проводит аукцион или ценовой отбор повторно тем же способом закупки или изменив способ закупки на любой иной способ закупки или отказывается от осуществления такой закупки.

* 1. Если ценовой отбор, в документации о проведении которого предусмотрено заключение договоров с несколькими участниками закупки, был признан несостоявшимся по основаниям, предусмотренными пунктами 15.1.3 и 15.1.4 настоящего Положения, договор с единственным участником закупки не заключается.
  2. Участник аукциона, ценового отбора, подавший единственную заявку на участие в закупке, соответствующую требованиям извещения об осуществлении закупки и документации о закупке, признается Заказчиком единственным участником закупки и не может быть признан победителем закупки, а также не наделяется соответствующим объемом прав и обязанностей, предусмотренных действующим законодательством Российской Федерации, в том числе в отношении заключения договора. Не признается победителем аукциона или ценового отбора также участник закупки, подавший заявку на участие в аукционе или ценовом отборе ранее других при отсутствии ценовых предложений от всех участников такой закупки.
  3. Участник конкурса, запроса котировок, запроса предложений, подавший единственную заявку на участие в закупке, соответствующую требованиям извещения об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии), признается Заказчиком единственным участником закупки и не может быть признан победителем закупки, однако наделяется обязанностью заключить договор с Заказчиком по результатам проведения такой закупки.

**РАЗДЕЛ III. Способы закупок**

**16. Способы закупок и условия их применения**

16.1. Настоящим Положением предусмотрены следующие способы закупок:

16.1.1. Конкурс.

16.1.2. Аукцион.

16.1.3. Запрос предложений.

16.1.4. Запрос котировок.

16.1.5. Закупка путем проведения мониторинга цен.

16.1.6. Ценовой отбор.

16.1.7. Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика).

16.2. Способы закупок, указанные в пунктах 16.1.1–16.1.4 и 16.1.6 настоящего Положения, являются конкурентными закупками (за исключением случаев проведения их по результатам предварительного квалификационного отбора). Закупки, указанные в пунктах 16.1.5 и 16.1.7 настоящего Положения, являются неконкурентными способами закупок. Закупки, указанные в пунктах 16.1.1–16.1.4 настоящего Положения, могут быть открытыми и закрытыми; в пунктах 16.1.5–16.1.7 настоящего Положения – только открытыми. Закупки, указанные в пунктах 16.1.1, 16.1.5 и 16.1.7 настоящего Положения, могут проводиться как в электронной, так и в бумажной форме; в пунктах 16.1.2 –16.1.4 и 16.1.6 настоящего Положения – только в электронной форме.

16.3. Процедуры закупок могут проводиться по итогам предварительного квалификационного отбора, проводимого в соответствии с подразделом 23 настоящего Положения, или без него.

Конкурс в электронной форме (за исключением конкурса в электронной форме, участниками которого могут быть только СМСП) может проводиться с проведением переторжки или без нее.

16.4. В открытых закупках может участвовать любое лицо.

16.5. В закрытых закупках могут участвовать только лица, специально приглашенные для этой цели. Закрытые закупки проводятся Заказчиком только в случае, если сведения о такой закупке составляют государственную тайну или если координационным органом Правительства Российской Федерации в отношении такой закупки принято решение в соответствии с пунктом 2 и 3 части 8 статьи 3.1 Федерального закона № 223-ФЗ, или если в отношении такой закупки Правительством Российской Федерации принято решение в соответствии с частью 16 статьи 4 Федерального закона № 223-ФЗ.

16.6. Требования, установленные настоящим Положением к открытым закупкам, применяются к закрытым закупкам, если иное не предусмотрено настоящим Положением и не вытекает из особенностей осуществления закрытой закупки.

16.7. Любая конкурентная закупка, за исключением закупок, проведенных запросом котировок, может включать несколько лотов, по каждому из которых может быть выбран отдельный победитель или победители (при проведении ценового отбора) и заключен отдельный договор или договоры (при проведении ценового отбора). Подача заявок на часть лота не допускается.

16.8. Решение о выборе способа закупки принимается Заказчиком в зависимости от предмета закупки и его спецификации, срочности закупки, ее объема и стоимости, требований к квалификации поставщиков (исполнителей, подрядчиков), наличия на рынке предложений требуемых товаров (работ, услуг), иных обстоятельств, при которых совершается закупка.

16.9. Способ закупки определяется Предприятием на этапе формирования Плана закупок исходя из специфики закупки.

16.10. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения конкурса в случае, когда в процессе закупки первоочередное значение придается оценке квалификации и опыта поставщиков (исполнителей, подрядчиков) либо условиям поставки товаров (работ, услуг), условиям исполнения договора, а также при закупке узкоспециализированных товаров (работ, услуг), продукции высоких технологий, сложной техники, сложных или дорогостоящих товаров (работ, услуг).

16.11. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения аукциона при выполнении хотя бы одного из следующих условий:

16.11.1. Предметом закупки является продукция, по которой существует функционирующий рынок.

16.11.2. Предметом закупки являются товары (работы, услуги), в отношении которых целесообразно проводить оценку только по ценовым критериям.

16.12. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения запроса котировок при одновременном выполнении следующих условий:

16.12.1. Объектом закупки является продукция, по которой существует функционирующий рынок.

16.12.2. Объектом закупки являются товары (работы, услуги), в отношении которых целесообразно проводить оценку только по ценовым критериям.

16.12.3. НМЦД не превышает 7 (семь) млн. руб.

16.13. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения запроса предложений при одновременном выполнении следующих условий:

16.13.1. НМЦД не превышает 15 (пятнадцать) млн. руб.

16.13.2. Объектом закупки являются товары (работы, услуги), в отношении которых целесообразно проводить оценку по ценовым и неценовым критериям.

16.13.3. Проведение конкурса нецелесообразно ввиду срочной необходимости в удовлетворении потребностей Заказчика.

16.14. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения мониторинга цен при одновременном выполнении пункта16.14.1 и одного из пунктов 16.14.2, 16.14.2.1:

16.14.1. Объектом закупки является продукция, по которой существует функционирующий рынок.

16.14.2. Закупка осуществляется в следующих целях:

16.14.2.1. Для обеспечения долгосрочных стратегических интересов Предприятия, за исключением строительства, реконструкции и капитального ремонта.

16.15. Заказчик вправе осуществлять закупку путем проведения ценового отбора при одновременном выполнении следующих условий:

16.15.1. Предметом закупки является продукция, по которой существует функционирующий рынок.

16.15.2. Предметом закупки являются товары, в отношении которых целесообразно проводить оценку только по ценовым критериям.

16.15.3. Заказчиком не проводится аукцион или запрос котировок.

16.16. Закупка у единственного поставщика осуществляется только в случаях, установленных подразделом 24 настоящего Положения, когда проведение иных процедур закупок невозможно или нецелесообразно.

16.17. Выбор поставщика финансовых услуг может осуществляться всеми способами, предусмотренными настоящим Положением, без учета ценовых и иных ограничений.

16.18. Началом проведения конкурентной закупки считается момент размещения в ЕИС извещения об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии). Закупка считается завершенной:

а) с момента заключения договора (договоров);

б) в случае отмены закупки – с момента размещения в ЕИС решения об отмене закупки;

в) в случае признания закупки несостоявшейся с момента признания ее несостоявшейся, если при этом не принято решение о продлении срока подачи заявок и не принято решение о заключении договора с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) в соответствии с пунктами 24.8.24 и 24.8.26 настоящего Положения.

**17. Конкурс**

* 1. **Общий порядок проведения конкурса**
     1. Информация о проведении конкурса сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения о проведении конкурса и конкурсной документации в ЕИС.
     2. Не допускается взимать с участников плату за участие в конкурсе, за исключением платы за представление копии конкурсной документации в печатном виде в соответствии с пунктом 10.13.6 настоящего Положения. Конкурсная документация с учетом пункта 10.13 настоящего Положения представляется Предприятием в течение 5 (пяти) рабочих дней со дня получения Предприятием соответствующего заявления от соответствующего лица.
     3. Извещение о проведении конкурса и конкурсная документация должны быть разработаны в соответствии с требованиями подраздела 10 настоящего Положения и размещены в установленные пунктом 10.8 настоящего Положения сроки.
     4. Порядок представления разъяснений положений извещения о проведении конкурса и/или конкурсной документации, заявки, требования к запросу о представлении таких разъяснений должны быть указаны в конкурсной документации с учетом требований подраздела 13 настоящего Положения.
     5. Заказчик вправе внести изменения в извещение о проведении конкурса и/или в конкурсную документацию, а также отменить проведения конкурса. Порядок и сроки внесения изменений в извещение о проведении конкурса и/или в конкурсную документацию, отмены проведения конкурса, а также сроки их размещения в ЕИС установлены подразделом 14 настоящего Положения.
     6. Конкурс состоит из следующих этапов:

а) размещение извещения о проведении конкурса и конкурсной документации;

б) вскрытие конвертов с заявками на участие в конкурсе (открытие доступа к заявкам на участие в конкурсе);

в) рассмотрение заявок на участие в конкурсе;

г) оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе;

д) переторжка (подведение итогов закупки);

е) заключение договора (договоров).

По результатам этапов конкурса, установленных подпунктами «б)», «в)», «г)», «д)» пункта 17.1.6, составляется отдельный протокол, за исключением случаев, прямо предусмотренных настоящим Положением.

При проведении конкурса в электронной форме отдельный протокол по результатам этапа конкурса, установленного подпунктом «б)», не составляется.

Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе является заключительным этапом закупки, и протокол, составленный по результатам такого этапа, является итоговым, за исключением следующих случаев:

рассмотрение заявок на участие в конкурсе и оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе совмещены (объединены) в один этап;

комиссией по осуществлению закупок принято решение о проведении переторжки;

признание конкурса несостоявшимся, если на участие в конкурсе (лоте) не было подано ни одной заявки, все заявки были отозваны либо если по итогам рассмотрения заявок к участию в конкурсе (лоте) не был допущен ни один участник.

При проведении переторжки протокол, составленный по результатам переторжки, является итоговым.

Перечисленные в пункте 17.1.6 настоящего Положения этапы отличаются от этапов конкурса, проводимых в соответствии с подразделом 27 настоящего Положения, участниками которых являются исключительно СМСП.

* + 1. По усмотрению Заказчика рассмотрение заявок на участие в конкурсе и оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе могут быть совмещены (объединены) в один этап. В этом случае в ходе проведения закупки вместо двух протоколов будет составлен один протокол (рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе) и именно такой протокол будет являться итоговым. При этом содержание такого протокола должно соответствовать требованиям к содержанию протокола рассмотрения заявок на участие в конкурсе и протокола оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, установленных пунктами 17.5.10 и 17.6.13 настоящего Положения.
    2. При проведении конкурса могут выделяться лоты, в отношении каждого из которых в извещении о проведении конкурса, конкурсной документации указываются предмет, НМЦД, сроки и иные условия поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг). В этом случае участники закупки подают заявки на участие в конкурсе в отношении определенных лотов. По каждому лоту заключается отдельный договор.
  1. **Критерии оценки заявок на участие в конкурсе**

17.2.1. Для оценки поданных участниками закупки заявок на участие в конкурсе Заказчик устанавливает в конкурсной документации критерии и порядок оценки заявок на участие в конкурсе.

17.2.2. Критериями оценки заявок на участие в конкурсе могут быть:

а) цена договора;

б) сроки поставки товара (выполнения работ, оказания услуг) как окончательные, так и промежуточные, сроки устранения недостатков поставки товара (выполнения работ, оказания услуг), а также иные сроки исполнения поставщиком (подрядчиком, исполнителем) своих обязательств по договору, в том числе сроки предоставления исполнителем (подрядчиком) техники или иного оборудования, необходимого для оказания услуг (выполнения работ) по договору;

в) условия оплаты товара (работ, услуг);

г) срок предоставляемых гарантий качества товара (работ, услуг);

д) наличие статуса дилера (дистрибьютера, вендора и т.п.);

е) квалификация участника закупки, в том числе оснащение материально-техническими, трудовыми (квалификация персонала участника, включая наличие ученых степеней), финансовыми ресурсами, необходимыми для поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг); аналогичный опыт поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг) с обязательным пояснением, какой именно опыт признается аналогичным;

ж) деловая репутация участника закупки, выражающаяся в том числе в отсутствии рекламаций по ранее исполняемым договорам и/или в отсутствии вступивших в законную силу судебных решений (постановлений, определений), вынесенных не в пользу участника закупки, и/или в иных репутационных показателях, в том числе рейтингов независимых экспертов;

з) исключить.

и) включение участника закупки в Список квалифицированных участников закупок, прошедших предварительный квалификационный отбор в соответствии с требованиями подраздела 23 настоящего Положения и соответствующий предмету конкурса. Оценка и присвоение баллов по данному критерию проводится исходя из рейтинга, присвоенного участнику закупки по результатам предварительного квалификационного отбора.

Критерии оценки могут подразделяться на подкритерии (показатели).

Конкретный перечень критериев, а также порядок оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе по установленным критериям, формулы расчета рейтинга заявки (при наличии) в отношении отдельной закупки определяется в конкурсной документации.

* + 1. В конкурсной документации Заказчик должен указать не менее двух критериев из предусмотренных пунктом 17.2.2 настоящего Положения, причем одним из этих критериев должна быть цена.
    2. Для каждого критерия оценки в конкурсной документации устанавливается его значимость.
    3. Предельные минимальные величины значимости критерия оценки заявок – «цена договора»:
       1. Поставка товаров (за исключением отдельных видов товаров) – 70 процентов;
       2. Выполнение работ, оказание услуг (за исключением отдельных видов работ, услуг) – 60 процентов;
       3. Отдельные виды товаров, работ, услуг:

а) поставка оборудования, химических реагентов, топлива, инертных материалов – 60 процентов;

б) разработка документов – 40 процентов;

в) оказание медицинских, образовательных, юридических услуг – 40 процентов;

г) оказание услуг по проведению экспертизы, аудиторских услуг – 30 процентов;

д) научно-исследовательские и опытно-конструкторские работы – 50 процентов.

* + 1. Суммарное значение веса всех критериев, предусмотренных конкурсной документацией, должно составлять 100 процентов. Суммарное значение веса всех подкритериев одного критерия (при наличии) должно составлять 100 процентов.
    2. Итоговые баллы по каждому критерию определяются путем произведения количества баллов (суммы баллов по показателям) на значимость критерия.
    3. Итоговое количество баллов, присваиваемых заявке на участие в конкурсе по результатам оценки и сопоставления, определяется как сумма итоговых баллов по каждому критерию.
    4. При оценке заявок на участие в конкурсе допускается округление присвоенных по каждому из критериев баллов до двух знаков после запятой в соответствии с общепринятыми математическими правилами.
    5. Победителем конкурса признается участник, заявке на участие в конкурсе которого присвоено наибольшее количество баллов.
  1. **Порядок подачи заявки на участие в конкурсе и требования к составу такой заявки**
     1. Участник закупки готовит и подает заявку на участие в конкурсе по форме, в порядке, в месте и до истечения срока, которые установлены в конкурсной документации.
     2. Заявка на участие в конкурсе должна содержать сведения и документы, установленные конкурсной документацией.
     3. Заявка на участие в конкурсе также может содержать эскиз, рисунок, чертеж, фотографию, иное изображение товара, а при проведении конкурса в бумажной форме и образец (пробу) товара, на поставку которого осуществляется закупка.
     4. Заявка на участие в конкурсе и документы, входящие в состав заявки на участие в конкурсе, должны быть составлены на русском языке, и, в зависимости от формы проведения закупки, должны представляться в письменном виде на бумажном носителе или в электронной форме. Если заявка на участие в конкурсе и/или какой-либо другой документ, входящий в состав заявки на участие в конкурсе, составлен не на русском языке, к ним должны быть приложены их надлежащим образом заверенные переводы на русский язык. Если участник является иностранным юридическим лицом или индивидуальным предпринимателем, то документы, составленные на иностранном языке, должны содержать апостиль (или сведения об их легализации), а также нотариально заверенный перевод на русский язык.
     5. Участник конкурса вправе подать только одну заявку (находящуюся в статусе неотозванной) на участие в конкурсе в отношении каждого предмета конкурса (лота) в сроки, указанные в извещении о проведении конкурса.
     6. Заявки на участие в конкурсе, поступившие по истечении установленного срока приема заявок, не принимаются либо возвращаются Заказчиком по запросу участника закупки (при проведении открытого конкурса в бумажной форме) в порядке, предусмотренном конкурсной документацией.
     7. Изменение и отзыв заявки на участие в конкурсе
        1. Участник закупки, подавший заявку на участие в конкурсе, вправе изменить или отозвать заявку на участие в конкурсе в любой момент до окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе. Уведомление об отзыве заявки на участие в конкурсе должно быть получено Заказчиком до истечения срока подачи таких заявок. Изменение и отзыв заявки на участие в конкурсе после окончания срока подачи таких заявок не допускается.
        2. Изменение и отзыв заявок на участие в конкурсе осуществляется в той форме, в которой они были поданы (на бумажном носителе или в электронной форме).
        3. Изменение заявки на участие в конкурсе должно содержать однозначное указание на изменяемую заявку. Если представленное изменение заявки на участие в конкурсе не позволяет однозначно установить изменяемую заявку, заявка на участие в конкурсе считается не измененной.
        4. В случае, если осуществляется изменение заявки на участие в конкурсе, поданной на бумажном носителе, участник конкурса должен помимо прочего указать на конверте с изменением заявки на участие в конкурсе, что это изменение заявки на участие в конкурсе.
        5. Изменение заявки на участие в конкурсе считается ее неотъемлемой частью.
        6. Отзыв заявки на участие в конкурсе должен содержать однозначное указание на отзываемую заявку. Если представленный отзыв заявки на участие в конкурсе не позволяет однозначно установить отзываемую заявку, она считается неотозванной.
        7. В случае, если осуществляется отзыв заявки на участие в конкурсе, поданной на бумажном носителе, участник конкурса должен помимо прочего указать на конверте с отзывом заявки, что это отзыв заявки.
        8. Конверты с изменениями и отзывами заявок на участие в конкурсе вскрываются Комиссией по осуществлению закупок одновременно с конвертами с заявками на участие в конкурсе в порядке, в месте и в сроки, установленные извещением о проведении конкурса и конкурсной документацией.
        9. Ограничений в отношении количества попыток внесения изменений в поданную заявку на участие в конкурсе нет.
        10. Если после внесения Заказчиком изменений в конкурсную документацию участник конкурса не изменил и не отозвал заявку на участие в конкурсе, то это считается согласием участника на участие в конкурсе после изменения конкурсной документации на основании ранее представленной заявки на участие в конкурсе.
     8. Заявка на участие в открытом конкурсе, проводимом в бумажной форме, подается Заказчику в письменном виде в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать его содержимое, с указанием наименования конкурса, но без указания наименование и адреса участника конкурса, подавшего заявку.
     9. Каждый конверт с заявкой на участие в конкурсе, поступивший в срок, указанный в конкурсной документации, регистрируется Заказчиком.
     10. Заказчик, принявший заявку на участие в открытом конкурсе, проводимом в бумажной форме, сохраняет защищенность, неприкосновенность и конфиденциальность конвертов с такими заявками до начала проведения процедуры вскрытия заявок и обеспечивает, чтобы содержание заявки на участие в конкурсе рассматривалось только после вскрытия конвертов с заявками в порядке, установленном конкурсной документацией.
     11. По требованию участника конкурса Заказчик выдает расписку о получении конверта с заявкой на участие в открытом конкурсе, проводимом в бумажной форме, участникам закупки, подавшим такую заявку с указанием даты и времени получения заявки, а также при необходимости состояния конверта (наличие повреждений, признаков вскрытия).
     12. Заявка на участие в конкурсе также может содержать любые иные сведения и документы (в том числе призванные уточнить и конкретизировать другие сведения и документы), представление которых не является обязательным в соответствии с требованиями конкурсной документации, при условии, что содержание таких документов и сведений не нарушает требований действующего законодательства Российской Федерации.
  2. **Порядок вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе (открытия доступа к заявкам на участие в конкурсе)**
     1. Процедура вскрытия конвертов с заявками на участие в открытом конкурсе, проводимом в бумажной форме, проводится на заседании Комиссии по осуществлению закупок в сроки и в порядке, которые установлены в извещении о проведении конкурса и конкурсной документации.
     2. Открытие доступа к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в электронном конкурсе осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится конкурс и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении о проведении конкурса и конкурсной документации.
     3. Если установлено, что один участник конкурса подал две или более заявки на участие в конкурсе (две или более заявки в отношении одного лота при наличии двух или более лотов в конкурсе) и ранее поданные этим участником заявки не отозваны, все его заявки на участие в конкурсе после вскрытия конвертов с заявками (открытия доступа к заявкам) не рассматриваются и возвращаются такому участнику (если заявка подана в бумажной форме). Информация о наличии таких заявок заносится в протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе (открытия доступа к заявкам на участие в конкурсе).
     4. Во время процедуры вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе оглашаются и заносятся в протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе сведения согласно пункту 9.11 настоящего Положения, а также следующая информация:

а) фамилии, имена, отчества, должности присутствующих членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер конкурса (лота);

в) номер каждой поступившей заявки на участие в конкурсе, присвоенный при ее получении;

г) состояние каждого конверта с заявкой на участие в конкурсе (наличие либо отсутствие повреждений, признаков вскрытия и т.п.);

д) наличие описи документов, входящих в состав каждой заявки на участие в конкурсе, а также информация о том, пронумерована ли, прошита, подписана заявка на участие в конкурсе, проставлена ли на ней печать (для юридических лиц);

е) наименование, ИНН/КПП/ОГРН (для юридического лица), фамилия, имя, отчество, ИНН и/или ОГРНИП (при наличии) (для физического лица) каждого участника закупки;

ж) место нахождения, почтовый адрес, контактный телефон каждого участника закупки;

з) наличие в заявке на участие в конкурсе предусмотренных настоящим Положением и конкурсной документацией сведений и документов, необходимых для допуска к участию в открытом конкурсе;

и) предложения участников по установленным в документации критериям оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе;

к) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол вскрытия конвертов с заявками (открытия доступа к заявкам) на участие в конкурсе.

* + 1. Протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе подписывается присутствующими членами Комиссии по осуществлению закупок непосредственно после вскрытия конвертов. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
    2. В случае проведения открытого конкурса в бумажной форме участники конкурса, подавшие заявки на участие в конкурсе, или их представители (при наличии доверенности) вправе присутствовать при вскрытии конвертов с заявками на участие в конкурсе.
    3. Комиссия по осуществлению закупок вправе осуществлять аудиозапись вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе. Любой участник закупки, присутствующий при вскрытии конвертов с заявками на участие в конкурсе, вправе осуществлять аудио- и видеозапись процедуры, уведомив об этом председателя Комиссии по осуществлению закупок. Соответствующая отметка делается в протоколе вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе.
    4. При наступлении случаев, установленных пунктом 15.1.1 настоящего Положения, конкурс (лот) признается несостоявшимся, и соответствующая информация вносится в протокол вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе (при проведении конкурса в бумажной форме) или в протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе (при проведении конкурса в электронной форме).
  1. **Порядок рассмотрения заявок на участие в конкурсе** 
     1. Заявки на участие в конкурсе рассматриваются Комиссией по осуществлению закупок в порядке, в месте и в срок, установленные настоящим Положением и конкурсной документацией. Комиссия по осуществлению закупок вправе рассмотреть поступившие заявки на участие в конкурсе ранее даты рассмотрения заявок, установленной в извещении о проведении конкурса и конкурсной документации.
     2. При проведении конкурса в бумажной форме Комиссия по осуществлению закупок рассматривает только те заявки на участие в конкурсе, которые согласно протоколу вскрытия конвертов с заявками приняты к рассмотрению.
     3. В рамках рассмотрения заявок на участие в конкурсе Комиссия по осуществлению закупок выполняет следующие действия:

а) проверка состава заявок на участие в конкурсе на соблюдение требований извещения о проведении конкурса и конкурсной документации;

б) проверка участника закупки на соответствие требованиям извещения о проведении конкурса и конкурсной документации;

в) принятие решений о допуске или отказе в допуске (отклонении заявки) к участию по основаниям, установленным настоящим Положением и конкурсной документацией.

* + 1. В целях конкретизации, уточнения сведений, содержащихся в заявке участника конкурса, Комиссия по осуществлению закупок или лица, привлеченные и утвержденные в порядке, указанном в пункте 9.13 настоящего Положения, имеют право направить в адрес участников конкурса запросы на предоставление разъяснений заявки на участие в конкурсе в порядке, установленном пунктом 13.8 настоящего Положения, а также осуществлять любые иные действия, позволяющие объективно рассмотреть поданные заявки на участие в конкурсе, не указанные в настоящем Положении, при условии, что такие действия не нарушают норм действующего законодательства, законных прав и интересов участников конкурса.
    2. Срок рассмотрения заявок на участие в конкурсе не может превышать 7 (семь) календарных дней со дня опубликования протокола вскрытия конвертов с заявками (открытия доступа к заявкам) на участие в конкурсе.
    3. Заявка на участие в конкурсе и участник конкурса признаются Комиссией по осуществлению закупок соответствующими конкурсной документации, если заявка и участник соответствуют всем требованиям, установленным конкурсной документации.
    4. Заявка на участие в конкурсе и участник конкурса признаются Комиссией по осуществлению закупок не соответствующими конкурсной документации, если заявка участника не соответствует указанным в конкурсной документации требованиям, в том числе требованиям к участнику конкурса, предмету конкурса, условиям договора, оформлению заявки и предоставлению обеспечения заявки. Такая заявка подлежит отклонению от участия в конкурсе.

Если Заказчиком выявлен факт указания недостоверных сведений в поданной участником закупки заявке на участие в конкурсе, такая заявка подлежит отклонению на любом этапе проведения закупки.

* + 1. Комиссия по осуществлению закупок по итогам рассмотрения заявок на участие в конкурсе принимает в отношении каждого участника конкурса решение о допуске участника к участию в конкурсе или об отказе в допуске к участию (отклонении участника от участия) в конкурсе.
    2. Решение Комиссии по осуществлению закупок отражается в протоколе рассмотрения заявок на участие в конкурсе, который подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки. Размещенный в ЕИС протокол рассмотрения заявок считается надлежащим уведомлением участников конкурса о принятом Комиссией по осуществлению закупок решении.
    3. Протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер конкурса (лота);

в) перечень всех участников конкурса, заявки которых были рассмотрены, с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона и номера заявки, присвоенного при ее получении;

г) результаты рассмотрения заявок на участие в конкурсе с указанием в том числе количества заявок на участие в конкурсе, которые были отклонены по результатам рассмотрения заявок, и основания отклонения каждой заявки на участие в конкурсе, которая была отклонена с указанием положений конкурсной документации, которым не соответствует такая заявка;

д) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе.

* + 1. Заказчик вправе осуществлять аудио- и видеозапись процедуры рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
    2. Если по итогам рассмотрения заявок к участию в конкурсе (лоте) не был допущен ни один участник либо был допущен только один участник, конкурс (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация отражается в протоколе рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
  1. **Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе**
     1. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе, допущенных к участию в конкурсе по итогам рассмотрения таких заявок, осуществляется Комиссией по осуществлению закупок в порядке, в месте и в срок, установленные настоящим Положением и конкурсной документацией.
     2. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе осуществляются в целях выявления лучших условий исполнения договора в соответствии с критериями и в порядке, которые установлены конкурсной документацией.
     3. Комиссия по осуществлению закупок вправе осуществить оценку и сопоставление заявок на участие в конкурсе ранее даты, установленной в извещении о проведении конкурса и конкурсной документации.
     4. Комиссия по осуществлению закупок оценивает и сопоставляет заявки на участие в конкурсе только тех участников, которые согласно протоколу рассмотрения заявок на участие в конкурсе допущены к участию в конкурсе.
     5. Если в ходе рассмотрения заявок к участию в конкурсе была допущена заявка только одного участника закупки, оценка и сопоставление такой заявки не проводится.
     6. Оценка и сопоставление заявок на участие в конкурсе осуществляется в соответствии с критериями оценки заявок и порядком оценки заявок, указанными в конкурсной документации.
     7. В целях конкретизации, уточнения сведений, содержащихся в заявке участника конкурса, Комиссия по осуществлению закупок или лица, привлеченные и утвержденные в порядке, указанном в пункте 9.13 настоящего Положения, имеют право направить в адрес участников конкурса запросы на предоставление разъяснений заявки на участие в конкурсе в порядке, установленном пунктом 13.8 настоящего Положения, а также осуществлять любые иные действия, позволяющие объективно оценить поданные заявки, не указанные в настоящем Положении, при условии, что такие действия не нарушают норм действующего законодательства, законных прав и интересов участников конкурса.
     8. Срок оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе не может превышать 7 (семь) календарных дней с даты рассмотрения заявок на участие в конкурсе.
     9. В случае, если Заказчиком принято решение об объединении в один этап рассмотрение, оценку и сопоставление заявок на участие в открытом конкурсе в соответствии с пунктом 17.1.7 настоящего Положения, срок такого рассмотрения, оценки и сопоставления не может превышать 15 (пятнадцать) календарных дней со дня опубликования протокола вскрытия конвертов с заявками (открытия доступа к заявкам) на участие в конкурсе.
     10. По результатам оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе каждой заявке присваивается порядковый номер по степени уменьшения выгодности предложений участников.
     11. Комиссия по осуществлению закупок на основании установленных критериев выбирает победителя конкурса, а также участника конкурса, заявке которого присваивается второй номер. Победителем признается участник конкурса, который предложил лучшие условия исполнения договора и заявке на участие в конкурсе которого присвоен первый номер.

В случае если в нескольких заявках на участие в конкурсе содержатся одинаковые (с точки зрения количества набранных по результатам оценки заявок баллов) условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в конкурсе, которая поступила ранее других, содержащих такие же условия.

Если по итогам оценки и сопоставления заявок к участию в конкурсе (лоте) не был допущен ни один участник либо был допущен только один участник, конкурс (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация отражается в протоколе оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе. В протокол включается также информация о принятии Комиссией по осуществлению закупок решения о заключении договора с единственным участником конкурса, чья заявка признана соответствующей всем требованиям конкурсной документации, либо о принятии решения о незаключении договора по результатам конкурса.

* + 1. Решение Комиссии по осуществлению закупок оформляется протоколом оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе и подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
    2. Протокол оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер конкурса (лота);

в) перечень всех участников конкурса с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона и номера заявки, присвоенного при ее получении;

г) результаты оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе с указанием решения Комиссии по осуществлению закупок о присвоении каждой такой заявке значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок;

д) порядковые номера заявок на участие в конкурсе в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора, включая информацию о ценовых предложениях участников конкурса;

е) наименование (для юридических лиц), фамилия, имя, отчество (для физических лиц) и почтовый адрес участников, заявкам которым присвоен первый и второй порядковый номер;

ж) в случае, установленном пунктом 17.7.2 настоящего Положения, в протоколе устанавливаются дата и время проведения переторжки или указывается, что переторжка не проводится;

з) иные сведения, которые Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения заявок на участие в конкурсе.

* + 1. Заказчик вправе осуществлять аудио- и видеозапись процедуры оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.
    2. По результатам проведения конкурса договор заключается в порядке и в сроки, предусмотренные конкурсной документацией с учетом требований, установленных подразделом 28 настоящего Положения.
    3. Если иное не предусмотрено конкурсной документацией, стороны вправе заключить договор в одной из форм заключения договора – в электронной форме с применением функционала электронной площадки или в бумажной форме.
    4. При подписании договора на электронной площадке с применением электронно-цифровой подписи, Заказчик имеет право запросить у контрагента, с которым подписывается договор, экземпляр договора на бумажном носители подписанный оригинальной подписью уполномоченного лица и скрепленного печатью (при наличии). Данное требование устанавливается конкурсной документацией.
  1. **Переторжка**

17.7.1. Конкурс в электронной форме может проводиться с переторжкой.

17.7.2. Проведение процедуры переторжки возможно только в случае, если такая возможность предусмотрена в конкурсной документации.

17.7.3. Основанием для проведения переторжки является решение Комиссии по осуществлению закупок.

В случае если конкурс признан несостоявшимся в связи с тем, что допущен только один участник, переторжка не проводится.

17.7.4. Переторжка проводится в очной форме (в режиме реального времени).

17.7.5. Участвовать в переторжке имеют право все участники независимо от порядкового номера, присвоенного по результатам оценки и сопоставления заявок.

17.7.6. При проведении переторжки участники конкурса представляют сведения в своих заявках, улучшенные только по ценовому критерию.

Участники конкурса имеют право не улучшать сведения в своей заявке и не имеют право ухудшать сведения в ней.

17.7.7. С момента начала очной переторжки участник, желающий повысить предпочтительность своей заявки, должен посредством функционала электронной площадки, на которой проводится конкурс, в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату и время, установленные в протоколе оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе, подать дополнительное ценовое предложение.

Участник вправе подавать дополнительные ценовые предложения неограниченное количество раз до момента окончания переторжки. Участники подают дополнительные ценовые предложения независимо от цен, предлагаемых другими участниками, при этом участники не имеют обязанности предложить цену ниже других участников.

17.7.8. Если в течение указанного в протоколе оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе времени приема дополнительных ценовых предложений ни одного предложения не поступило или не поступило ни одного предложения, содержащего улучшенные сведения в заявках, переторжка автоматически завершается.

17.7.9. Комиссия по осуществлению закупок при подведении итогов переторжки учитывает только те дополнительные ценовые предложения, которые направлены на улучшение сведений в заявках, определенных в протоколе оценки и сопоставления заявок на участие в конкурсе.

Если участник конкурса не представил улучшенных сведений в заявке или представил ухудшенные сведения в заявке, то действует редакция заявки, содержащая первоначальное ценовое предложение.

17.7.10. После проведения переторжки Комиссия по осуществлению закупок определяет победителя в порядке, установленном в конкурсной документации в соответствии с критериями оценки, предусмотренными условиями закупки, с учетом дополнительных ценовых предложений, полученных в ходе переторжки.

17.7.11. Победителем признается участник конкурса, который по итогам переторжки предложил лучшие условия исполнения договора и заявке которого присвоен первый номер.

В случае, если в нескольких заявках на участие в конкурсе (с учетом дополнительных предложений) содержатся одинаковые (с точки зрения количества набранных баллов) условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке на участие в конкурсе, дополнительное предложение которого поступило ранее других, содержащих такие же условия, либо в случае, если одинаковые условия исполнения договора содержатся в первоначальной заявке участника, не подававшего дополнительное предложение, и дополнительном предложении другого участника, меньший порядковый номер присваивается первоначальной заявке.

17.7.12. Решение Комиссии по осуществлению закупок оформляется протоколом подведения итогов переторжки и подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.

17.7.13. Протокол подведения итогов переторжки является итоговым протоколом и должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер конкурса (лота);

в) перечень всех участников конкурса с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона и номера заявки, присвоенного при ее получении;

г) количество поданных на участие в данном этапе конкурса дополнительных ценовых предложений, дату и время регистрации каждого из них;

д) об участниках, представивших улучшенные сведения в заявке;

е) количество заявок на участие в конкурсе, дополнительных ценовых предложений, которые были отклонены с указанием оснований для их отклонения;

ж) о результатах этапа конкурса с учетом улучшенных сведений в заявках с указанием решения Комиссии по осуществлению закупок о присвоении каждой такой заявке значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок;

з) порядковые номера заявок на участие в конкурсе с учетом дополнительных предложений (при наличии) в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора, включая информацию о ценовых предложениях и/или дополнительных ценовых предложений участников конкурса;

и) наименование (для юридических лиц), фамилию, имя, отчество (для физических лиц) и почтовый адрес участников, заявкам которым присвоен первый и второй порядковый номер;

к) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол подведения итогов переторжки.

**18. Аукцион**

* 1. **Общий порядок проведения аукциона**
     1. Информация о проведении аукциона сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения о проведении аукциона и аукционной документации в ЕИС.
     2. Извещение о проведении аукциона и аукционная документация должны быть разработаны в соответствии с требованиями подраздела 10 настоящего Положения и размещены в установленные пунктом 10.8 настоящего Положения сроки.
     3. Открытый аукцион проводится только в электронной форме.
     4. Порядок предоставления разъяснений положений извещения о проведении аукциона и/или аукционной документации, заявки на участие в аукционе, требования к запросу о предоставлении таких разъяснений, должны быть указаны в аукционной документации с учетом требований подраздела 13 настоящего Положения.
     5. Заказчик вправе внести изменения в извещение о проведении аукциона и/или в аукционную документацию, а также отменить проведение аукциона. Порядок и сроки внесения изменений в извещение о проведении аукциона и/или в аукционную документацию, отмены проведение аукциона, а также сроки их размещения в ЕИС установлены подразделом 14 настоящего Положения.
     6. Аукцион состоит из следующих этапов:

а) размещение извещения о проведении аукциона и аукционной документации;

б) открытие доступа к заявкам на участие в аукционе;

в) рассмотрение заявок на участие в аукционе;

г) проведение аукциона (подведение итогов закупки);

д) заключение договора (договоров).

Отдельный протокол составляется по результатам этапов аукциона, установленных подпунктами «в)» и «г)» пункта 18.1.6 настоящего Положения. Проведение аукциона является заключительным этапом закупки, и протокол, составленный по результатам такого этапа, является итоговым, за исключением случаев, установленных пунктами 18.3.2 и 18.4.10 настоящего Положения.

Перечисленные в пункте 18.1.6 настоящего Положения этапы отличаются от этапов аукциона, проводимых в соответствии с подразделом 26 настоящего Положения, участниками которых являются исключительно СМСП.

* + 1. При проведении аукциона могут выделяться лоты, в отношении каждого из которых в извещении о проведении аукциона, аукционной документации указываются предмет, НМЦД, сроки и иные условия поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг). В этом случае участники закупки подают заявки на участие в аукционе в отношении определенных лотов. По каждому лоту заключается отдельный договор.
    2. Единственным критерием оценки заявок на участие в аукционе при проведении аукциона является цена договора.
    3. Участники аукциона не вправе присутствовать (лично или через представителей) в местах (месте) проведения этапов аукциона, если Заказчиком не принято решение об обратном.
  1. **Порядок подачи заявки на участие в аукционе и требования к составу такой заявки**
     1. Участник закупки готовит и подает заявку на участие в аукционе по форме, в порядке, в месте и до истечения срока, которые установлены в аукционной документации.
     2. Заявка на участие в аукционе должна содержать сведения и документы, установленные аукционной документацией.
     3. Заявка на участие в аукционе также может содержать эскиз, рисунок, чертеж, фотографию, иное изображение товара, на поставку которого осуществляется закупка.
     4. Заявка на участие в аукционе и документы, входящие в состав такой заявки, должны быть составлены на русском языке. Если заявка на участие в аукционе и/или какой-либо другой документ, входящий в состав такой заявки, составлен не на русском языке, к ним должны быть приложены их надлежащим образом заверенные переводы на русский язык. Если участник является иностранным юридическим лицом или индивидуальным предпринимателем, то документы, составленные на иностранном языке, должны содержать апостиль (или сведения об их легализации), а также нотариально заверенный перевод на русский язык.
     5. Участник аукциона вправе подать только одну заявку (находящуюся в статусе неотозванной) на участие в аукционе в отношении каждого предмета аукциона (лота) в сроки, указанные в извещении о проведении аукциона.
     6. Заявки на участие в аукционе, поступившие по истечении установленного срока приема заявок, не принимаются.
     7. Участник закупки, подавший заявку на участие в аукционе, вправе изменить или отозвать заявку на участие в аукционе в любой момент до окончания срока подачи заявок на участие в аукционе. Изменение и отзыв заявки после окончания срока подачи заявок не допускается.
        1. Ограничений в отношении количества попыток внесения изменений в поданную заявку на участие в аукционе или отзыва таких заявок нет.
        2. Если после внесения Заказчиком изменений в аукционную документацию участник аукциона не изменил и не отозвал заявку на участие в аукционе, то это считается согласием участника на участие в аукционе после изменения аукционной документации на основании ранее представленной заявки.
     8. Заявка на участие в аукционе также может содержать любые иные сведения и документы (в том числе призванные уточнить и конкретизировать другие сведения и документы), предоставление которых не является обязательным в соответствии с требованиями аукционной документации, при условии, что содержание таких документов и сведений не нарушает требований действующего законодательства Российской Федерации.
  2. **Порядок открытия доступа к заявкам на участие в аукционе**
     1. Открытие доступа к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в аукционе в электронной форме осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится аукцион, и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении о проведении аукциона и аукционной документации.

Присутствие Комиссии по осуществлению закупок в таком случае не требуется, присутствие участников и их представителей не обеспечивается.

* + 1. При наступлении случаев, установленных пунктом 15.1.1 настоящего Положения, аукцион (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация вносится в протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе.
  1. **Порядок рассмотрения заявок на участие в аукционе** 
     1. Заявки на участие в аукционе рассматриваются Комиссией по осуществлению закупок в порядке, в месте и в срок, установленные настоящим Положением и аукционной документацией. Комиссия по осуществлению закупок вправе рассмотреть поступившие заявки на участие в аукционе ранее даты рассмотрения заявок, установленной в извещении о проведении аукциона и аукционной документации.
     2. В рамках рассмотрения заявок на участие в аукционе Комиссия по осуществлению закупок выполняет следующие действия:

а) проверка состава заявок на участие в аукционе на соблюдение требований извещения о проведении аукциона и аукционной документации;

б) проверка участника закупки на соответствие требованиям извещения о проведении аукциона и аукционной документации;

в) принятие решений о допуске, отказе в допуске (отклонении заявки на участие в аукционе) к участию по основаниям, установленным настоящим Положением и аукционной документацией.

* + 1. В целях конкретизации, уточнения сведений, содержащихся в заявке участника аукциона, Комиссия по осуществлению закупок или лица, привлеченные и утвержденные в порядке, установленном пунктом 9.13 настоящего Положения, имеют право направить в адрес участников аукциона запросы на предоставление разъяснений положений заявки на участие в аукционе в порядке, установленном пунктом 13.8 настоящего Положения, а также осуществлять любые иные действия, позволяющие объективно рассмотреть поданные заявки, не указанные в настоящем Положении, при условии, что такие действия не нарушают норм действующего законодательства, законных прав и интересов участников аукциона.
    2. Срок рассмотрения заявок на участие в аукционе не может превышать 7 (семь) календарных дней с даты открытия доступа к заявкам на участие в аукционе.
    3. Заявка на участие в аукционе и участник аукциона признаются Комиссией по осуществлению закупок соответствующими аукционной документации, если заявка и участник соответствуют всем требованиям, установленным аукционной документации.
    4. Заявка на участие в аукционе и участник аукциона признаются Комиссией по осуществлению закупок не соответствующими аукционной документации, если заявка участника не соответствует указанным в аукционной документации требованиям, в том числе требованиям к участнику аукциона, предмету аукциона, условиям договора, к оформлению заявки и предоставлению обеспечения заявки. Такая заявка подлежит отклонению от участия в аукционе.

Если Заказчиком выявлен факт указания недостоверных сведений в поданной участником закупки заявке на участие в аукционе, такая заявка подлежит отклонению на любом этапе проведения закупки.

* + 1. Комиссия по осуществлению закупок по итогам рассмотрения заявок на участие в аукционе принимает в отношении каждого участника аукциона решение о допуске участника к участию в аукционе или об отказе в допуске к участию (отклонении участника от участия) в аукционе.
    2. Решение Комиссии по осуществлению закупок отражается в протоколе рассмотрения заявок на участие в аукционе, который подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки. Размещенный в ЕИС протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе считается надлежащим уведомлением участников аукциона о принятом Комиссией по осуществлению закупок решении о допуске участника к участию в аукционе или об отклонении заявки от участия в аукционе.
    3. Протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер аукциона (лота);

в) результаты рассмотрения заявок на участие в аукционе, с указанием в том числе количества заявок на участие в аукционе, которые были отклонены по результатам рассмотрения заявок и основания отклонения каждой заявки на участие в аукционе, которая была отклонена, с указанием положений аукционной документации, которым не соответствует такая заявка;

г) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе.

* + 1. Если по итогам рассмотрения заявок к участию в аукционе (лоте) не был допущен ни один участник либо был допущен только один участник, аукцион (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация отражается в протоколе рассмотрения заявок на участие в аукционе.
    2. При наличии только одной заявки на участие в аукционе, соответствующей требованиям аукционной документации, в протокол рассмотрения заявок включается также информация о принятии решения Комиссией по осуществлению закупок о заключении или незаключении договора.
  1. **Проведение аукциона**
     1. Проведение аукциона осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится аукцион и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении о проведении аукциона и аукционной документации. Присутствие Комиссии по осуществлению закупок в таком случае не требуется, присутствие участников и их представителей не обеспечивается.
     2. К проведению аукциона допускаются только участники такого аукциона, заявки которых были признаны соответствующими требованиям аукционной документации в соответствии с протоколом рассмотрения заявок на участие в аукционе.
     3. Если в ходе рассмотрения заявок к участию в аукционе была допущена заявка только одного участника аукциона, проведение аукциона не осуществляется.
     4. Шаг аукциона может иметь диапазон значений в пределах от 0,5 процентов до 5 процентов от НМЦД (цены лота), либо фиксированное значение из диапазона 0,5 процентов – 5 процентов. Решение о выборе конкретного типа шага аукциона принимает Заказчик.
     5. Подача ценовых предложений при проведении аукциона вне шага аукциона не допускается.
     6. Подача ценовых предложений, равных или больше последнего поданного ценового предложения, не допускается.
     7. Интервал между подачей ценовых предложений устанавливается в размере 10 (десять) минут. Если по истечении времени этого интервала не подано ни одного ценового предложения, аукцион завершается.
     8. Победителем аукциона признается лицо, предложившее наиболее низкую цену договора или, если при проведении аукциона цена договора была снижена до нуля, аукцион проводится на право заключить договор. В этом случае победителем аукциона признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о закупке, и которое предложило наиболее высокую цену за право заключить договор.
     9. Оператор электронной площадки обязан обеспечить конфиденциальность сведений об участниках такого аукциона при проведении аукциона.
     10. По итогам аукциона Комиссией по осуществлению закупок составляется итоговый протокол аукциона, который должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер аукциона (лота);

в) перечень всех участников аукциона, с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона;

г) порядковые номера заявок на участие в аукционе в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора в соответствии с результатами проведения аукциона;

д) минимальные ценовые предложения участников аукциона, а при признании аукциона несостоявшимся по причине отсутствия ценовых предложений в ходе этапа проведения аукциона – указание на отсутствие ценовых предложений в ходе аукциона;

е) наименование (для юридического лица) или фамилия, имя, отчество (для физического лица) победителя аукциона или единственного участника аукциона;

ж) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения заявок на участие в аукционе.

* + 1. Протокол проведения аукциона подписывается присутствующими членами Комиссии по осуществлению закупок и размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
    2. Если в ходе проведения аукциона (лота) не было подано ни одного ценового предложения, либо Комиссией по осуществлению закупок были отклонены заявки всех участников аукциона либо отклонены заявки всех участников аукциона, осуществлявших подачу ценовых предложений, аукцион (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация вносится в итоговый протокол.

В итоговый протокол также включается информация о принятии решения Комиссией по осуществлению закупок о заключении или незаключении договора.

* + 1. По результатам проведения аукциона договор заключается в порядке и в сроки, предусмотренные аукционной документацией, с учетом требований, установленных подразделом 28 настоящего Положения.
    2. Если иное не предусмотрено аукционной документацией, стороны вправе заключить договор в одной из форм заключения договора – в электронной форме с применением функционала электронной площадки или в бумажной форме.
    3. При подписании договора на электронной площадке с применением электронно-цифровой подписи, Заказчик имеет право запросить у контрагента с которым подписывается договор, экземпляр договора на бумажном носители подписанный оригинальной подписью уполномоченного лица и скрепленного печатью (при наличии). Данное требование устанавливается аукционной документацией.

**19. Запрос предложений**

* 1. **Общий порядок проведения запроса предложений**
     1. Информация о проведении запроса предложений сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений в ЕИС.
     2. Извещение о проведении запроса предложений и документация о проведении запроса предложений должны быть разработаны в соответствии с требованиями подраздела 10 настоящего Положения и размещены в установленные пунктом 10.8 настоящего Положения сроки.
     3. Открытый запрос предложений проводится только в электронной форме.
     4. Порядок предоставления разъяснений положений извещения о проведении запроса предложений и/или документации о проведении запроса предложений, заявки на участие в запросе предложений, требования к запросу о предоставлении таких разъяснений должны быть указаны в документации о проведении запроса предложений с учетом требований подраздела 13 настоящего Положения.
     5. Заказчик вправе внести изменения в извещение о проведении запроса предложений и/или в документацию о проведении запроса предложений, а также отменить проведение запроса предложений. Порядок и сроки внесения изменений в извещение о проведении запроса предложений и/или в документацию о проведении запроса предложений, отмены проведения запроса предложений, а также сроки их размещения в ЕИС установлены подразделом 14 настоящего Положения.
     6. Проведение запроса предложений состоит из следующих этапов:

а) размещение извещения о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений;

б) открытие доступа к заявкам на участие в запросе предложений (при проведении закрытого запроса предложений – вскрытие конвертов с заявками на участие в запросе предложений);

в) рассмотрение, оценка и сопоставление заявок на участие в запросе предложений (подведение итогов закупки);

г) заключение договора (договоров).

В случае проведения открытого запроса предложений в электронной форме протокол составляется по результатам этапа, установленного подпунктом «в)» пункта 19.1.6 настоящего Положения. В случае проведения закрытого запроса предложений отдельный протокол составляется по результатам этапов, установленных подпунктами «б)» и «в)» пункта 19.1.6 настоящего Положения. Рассмотрение, оценка и сопоставление заявок на участие в запросе предложений является заключительным этапом закупки, и протокол, составленный по результатам такого этапа, является итоговым, за исключением случаев признания запроса предложений несостоявшимся в случаях, установленных пунктом 19.3.3 настоящего Положения.

* + 1. При проведении запроса предложений могут выделяться лоты, в отношении каждого из которых в извещении о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений указываются предмет, НМЦД, сроки и иные условия поставки товаров (выполнения работ, оказания услуг). В этом случае участники закупки подают заявки на участие в запросе предложений в отношении определенных лотов. По каждому лоту заключается отдельный договор.
    2. Участники запроса предложений не вправе присутствовать (лично или через представителей) в местах (месте) проведения этапов запроса предложений, если Заказчиком не принято решение об обратном.
    3. Для оценки заявок, поданных участниками закупки на участие в запросе предложений, Заказчик выбирает из перечня критериев, предусмотренных пунктом 17.2.2 настоящего Положения, и устанавливает в документации о проведении запроса предложений два или более критериев (одним из которых является цена), а также устанавливает порядок оценки заявок на участие в запросе предложений в соответствии с порядком, определенным пунктами 17.2.4 – 17.2.9 настоящего Положения.
  1. **Порядок подачи заявки на участие в запросе предложений и требования к составу такой заявки**
     1. Участник закупки готовит и подает заявку на участие в запросе предложений по форме, в порядке, в месте и до истечения срока, которые установлены в извещении о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений.
     2. Заявка на участие в запросе предложений должна содержать сведения и документы, установленные извещением о проведении запроса предложений и документацией о проведении запроса предложений.
     3. Заявка на участие в запросе предложений также может содержать эскиз, рисунок, чертеж, фотографию, иное изображение товара, на поставку которого осуществляется закупка.
     4. Заявка на участие в запросе предложений и документы, входящие в состав такой заявки, должны быть составлены на русском языке. Если заявка на участие в запросе предложений и/или какой-либо другой документ, входящий в состав такой заявки, составлены не на русском языке, к ним должны быть приложены их надлежащим образом заверенные переводы на русский язык. Если участник является иностранным юридическим лицом или индивидуальным предпринимателем, то документы, составленные на иностранном языке, должны содержать апостиль (или сведения об их легализации), а также нотариально заверенный перевод на русский язык.
     5. Участник запроса предложений вправе подать только одну заявку (находящуюся в статусе неотозванной) на участие в запросе предложений в сроки, указанные в извещении о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений.
     6. Заявки на участие в запросе предложений, поступившие по истечении установленного срока приема таких заявок, не принимаются либо возвращаются Заказчиком по запросу участника закупки в порядке, предусмотренном извещением о проведении запроса предложений (в случае проведения закрытого запроса предложений).
     7. Участник закупки, подавший заявку на участие в запросе предложений, вправе изменить или отозвать заявку на участие в запросе предложений в любой момент до окончания срока подачи заявок на участие в запросе предложений. Изменение и отзыв заявки на участие в запросе предложений после окончания срока подачи заявок не допускается. Ограничений в отношении количества попыток внесения изменений в поданную заявку и отзыва заявок нет.
     8. Если после внесения Заказчиком изменений в извещение участник запроса предложений не изменил и не отозвал заявку на участие в запросе, то это считается согласием участника на участие в запросе предложений после изменения извещения на основании ранее представленной заявки.
     9. Заявка на участие в запросе предложений также может содержать любые иные сведения и документы (в том числе призванные уточнить и конкретизировать другие сведения и документы), представление которых не является обязательным в соответствии с требованиями извещения о проведении запроса предложений и документации о закупке, при условии, что содержание таких документов и сведений не нарушает требований действующего законодательства Российской Федерации.
  2. **Порядок открытия доступа к заявкам на участие в запросе предложений**
     1. Открытие доступа к заявкам на участие в открытом запросе предложений осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится запрос предложений и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении о проведении запроса предложений и документации о размещении запроса предложений.
     2. Присутствие Комиссии по осуществлению закупок в таком случае не требуется.
     3. При наступлении случаев, установленных пунктом 15.1.1 настоящего Положения, запрос предложений признается несостоявшимся и соответствующая информация вносится в протокол признания процедуры несостоявшейся, который подписывается присутствующими членами Комиссии по осуществлению закупок непосредственно после открытия доступа. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
     4. При вскрытии конвертов с заявками на участие в закрытом запросе предложений применяются нормы и правила, установленные настоящим Положением для открытого конкурса, с учетом требований подраздела 19 и подраздела 26 настоящего Положения.
  3. **Порядок рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений** 
     1. Заявки на участие в запросе предложений рассматриваются Комиссией по осуществлению закупок в порядке, в месте и в срок, установленные в извещении о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений. Комиссия по осуществлению закупок вправе рассмотреть поступившие заявки на участие в запросе предложений ранее даты рассмотрения заявок, установленной в извещении о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений.
     2. В рамках рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений Комиссией по осуществлению закупок выполняются следующие действия:

а) проверка состава заявок на участие в запросе предложений на соблюдение требований извещения о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений;

б) проверка участника закупки на соответствие требованиям извещения о проведении запроса предложений и документации о проведении запроса предложений;

в) принятие решений о допуске, отказе в допуске (отклонении заявки) к участию по основаниям, установленным настоящим Положением, извещением о проведении запроса предложений и документацией о проведении запроса предложений;

г) оценка и сопоставление заявок на участие в запросе предложений в соответствии с критериями оценки заявок и порядком оценки заявок, указанными в документации о проведении запроса предложений.

* + 1. При проведении запроса предложений Комиссия по осуществлению закупок вправе привлекать экспертов (специалистов) или создавать экспертную группу в порядке, установленном пунктом 9.13 настоящего Положения.
    2. В целях конкретизации, уточнения сведений, содержащихся в заявке участника запроса предложений, Комиссия по осуществлению закупок или лица, привлеченные и утвержденные в порядке, указанном в пункте 9.13 настоящего Положения, имеют право направить в адрес участников запроса предложений запросы на предоставление разъяснений положений заявки на участие в запросе предложений в порядке, установленном пунктом 13.8 настоящего Положения, а также осуществлять любые иные действия, позволяющие объективно рассмотреть поданные заявки, не указанные в настоящем Положении, при условии, что такие действия не нарушают норм действующего законодательства Российской Федерации, законных прав и интересов участников запроса предложений.
    3. Срок рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений не может превышать 7 (семь) календарных дней с даты открытия доступа к заявкам на участие в запросе предложений.
    4. Заявка на участие в запросе предложений и участник запроса предложений признаются Комиссией по осуществлению закупок соответствующими документации о проведении запроса предложений, если заявка и участник соответствуют всем требованиям, установленным извещением о проведении запроса предложений и документацией о проведении запроса предложений.
    5. Если заявка участника запроса предложений не соответствует указанным в извещении о проведении запроса предложений требованиям, в том числе к участнику закупки, предмету запроса предложений, условиям договора, к оформлению заявки, предоставлению обеспечения заявки либо такая заявка подлежит отклонению от участия в запросе предложений.
    6. Если Заказчиком выявлен факт указания в поданной участником закупки заявке на участие в запросе предложений недостоверных сведений, такая заявка подлежит отклонению на любом этапе проведения закупки.
    7. По результатам оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений каждой заявке присваивается порядковый номер по степени уменьшения выгодности предложений участников.
    8. Комиссия по осуществлению закупок по результатам рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений выбирает победителя запроса предложений, а также участника, заявке которого присваивается второй номер.

В случае если в нескольких заявках на участие в запросе предложений содержатся одинаковые (с точки зрения количества набранных по результатам оценки заявок баллов) условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке, которая поступила ранее других, содержащих такие же условия.

* + 1. Решение Комиссии по осуществлению закупок отражается в протоколе рассмотрения, оценки и сопоставления заявок, подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
    2. Протокол рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер запроса предложений;

в) перечень всех участников запроса предложений, заявки которых были рассмотрены, с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона и номера заявки, присвоенного при ее получении;

г) результаты рассмотрения заявок на участие в запросе предложений, с указанием в том числе количества заявок на участие в запросе предложений, которые были отклонены, и основания отклонения каждой заявки на участие в запросе предложений с указанием положений документации о проведении запроса предложений, которым не соответствует такая заявка;

д) результаты оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений, с указанием решения Комиссии по осуществлению закупок о присвоении каждой такой заявке значения по каждому из предусмотренных критериев оценки таких заявок;

е) порядковые номера заявок на участие в запросе предложений в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора, включая информацию о ценовых предложениях участников запроса предложений;

ж) наименование (для юридических лиц), фамилия, имя, отчество (для физических лиц) и почтовый адрес участников, заявкам которым присвоен первый и второй порядковый номер или единственного участника запроса предложений;

з) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений.

* + 1. Если по итогам рассмотрения заявок к участию в запросе предложений (лоте) не был допущен ни один участник либо был допущен только один участник, запрос предложений (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация отражается в протоколе рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе предложений. В протокол включается также информация о принятии решения Комиссией по осуществлению закупок о заключении договора или об отказе от заключения договора.
    2. По результатам проведения запроса предложений договор заключается в порядке и в сроки, предусмотренные извещением о проведении запроса предложений с учетом требований, установленных подразделом 28 настоящего Положения.
    3. Если иное не предусмотрено документацией о проведении запроса предложений, стороны вправе заключить договор в одной из форм заключения договора – в электронной форме с применением функционала электронной площадки или в бумажной форме.
    4. При подписании договора на электронной площадке с применением электронно-цифровой подписи, Заказчик имеет право запросить у контрагента с которым подписывается договор, экземпляр договора на бумажном носители подписанный оригинальной подписью уполномоченного лица и скрепленного печатью (при наличии). Данное требование устанавливается документацией о запросе предложений.

**20. Запрос котировок**

* 1. **Общий порядок проведения запроса котировок**
     1. Информация о проведении запроса котировок сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения о проведении запроса котировок в ЕИС.
     2. Извещение о проведении запроса котировок должно быть разработано в соответствии с требованиями подраздела 10 настоящего Положения и размещено в сроки, установленные пунктом 10.8 настоящего Положения.
     3. Открытый запрос котировок проводится только в электронной форме.
     4. Порядок предоставления разъяснений положений извещения о проведении запроса котировок, заявки на участие в запросе котировок, требования к запросу о предоставлении таких разъяснений должны быть указаны в извещении о проведении запроса котировок с учетом требований подраздела 13 настоящего Положения.
     5. Заказчик вправе внести изменения в извещение о проведении запроса котировок, а также отменить проведение запроса котировок. Порядок и сроки внесения изменений в извещение о проведении запроса котировок, отмены проведения запроса котировок, а также сроки их размещения в ЕИС установлены подразделом 14 настоящего Положения.
     6. Запрос котировок состоит из следующих этапов:

а) размещение извещения о проведении запроса котировок;

б) открытие доступа к заявкам на участие в запросе котировок (при проведении закрытого запроса котировок – вскрытие конвертов с заявками);

в) рассмотрение, оценка и сопоставление заявок на участие в запросе котировок (подведение итогов закупки);

г) заключение договора.

В случае проведения открытого запроса котировок протокол составляется по результатам этапа, установленного подпунктом «в)» пункта 20.1.6 настоящего Положения. В случае проведения закрытого запроса котировок отдельный протокол составляется по результатам этапов, установленных подпунктами «б)» и «в)» пункта 20.1.6 настоящего Положения. Рассмотрение, оценка и сопоставление заявок на участие в запросе котировок является заключительным этапом закупки, и протокол, составленный по результатам такого этапа, является итоговым, за исключением случаев признания запроса котировок не состоявшимся в случаях, установленных пунктом 20.3.3 настоящего Положения.

* + 1. При проведении запроса котировок лоты не выделяются.
    2. Единственным критерием оценки заявок при проведении запроса котировок является цена договора.
    3. Участники запроса котировок не вправе присутствовать (лично или через представителей) в местах (месте) проведения этапов запроса котировок, если заказчиком не принято решение об обратном.
  1. **Порядок подачи заявки на участие в запросе котировок и требования к составу такой заявки**
     1. Участник закупки готовит и подает заявку на участие в запросе котировок по форме, в порядке, в месте и до истечения срока, которые установлены в извещении о проведении запроса котировок.
     2. Заявка на участие в запросе котировок должна содержать сведения и документы, установленные извещением о проведении запроса котировок.
     3. Заявка на участие в запросе котировок также может содержать эскиз, рисунок, чертеж, фотографию, иное изображение товара, на поставку которого осуществляется закупка.
     4. Заявка на участие в запросе котировок и документы, входящие в состав такой заявки, должны быть составлены на русском языке. Если заявка и/или какой-либо другой документ, входящий в состав такой заявки, составлены не на русском языке, к ним должны быть приложены их надлежащим образом заверенные переводы на русский язык. Если участник является иностранным юридическим лицом или индивидуальным предпринимателем, то документы, составленные на иностранном языке, должны содержать апостиль (или сведения об их легализации), а также нотариально заверенный перевод на русский язык.
     5. Участник запроса котировок вправе подать только одну заявку (находящуюся в статусе неотозванной) на участие в запросе котировок в сроки, указанные в извещении о проведении запроса котировок.
     6. Заявки на участие в запросе котировок, поступившие по истечении установленного срока приема заявок, не принимаются либо возвращаются Заказчиком по запросу участника закупки в порядке, предусмотренном извещением о проведении запроса котировок (в случае проведения закрытого запроса котировок).
     7. Участник закупки, подавший заявку на участие в запросе котировок, вправе изменить или отозвать заявку на участие в запросе котировок в любой момент до окончания срока подачи заявок на участие в запросе котировок. Изменение и отзыв заявки после окончания срока подачи заявок не допускается. Ограничений в отношении количества попыток внесения изменений в поданную заявку или отзыва заявок нет.
     8. Если после внесения Заказчиком изменений в извещение о проведении запроса котировок, участник запроса котировок не изменил и не отозвал заявку на участие в запросе котировок, то это считается согласием участника на участие в запросе котировок после изменения извещения о проведении запроса котировок на основании ранее представленной заявки.
     9. Заявка на участие в запросе котировок также может содержать любые иные сведения и документы (в том числе призванные уточнить и конкретизировать другие сведения и документы), представление которых не является обязательным в соответствии с требованиями извещения о проведении запроса котировок, при условии, что содержание таких документов и сведений не нарушает требований действующего законодательства Российской Федерации.
  2. **Порядок открытия доступа к заявкам на участие в запросе котировок**
     1. Открытие доступа к заявкам на участие в открытом запросе котировок осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится запрос котировок и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении о проведении запроса котировок.
     2. Присутствие Комиссии по осуществлению закупок в таком случае не требуется.
     3. При наступлении случаев, установленных пунктом 15.1.1 настоящего Положения, запрос котировок признается несостоявшимся и соответствующая информация вносится в протокол признания процедуры несостоявшейся, который подписывается присутствующими членами Комиссии по осуществлению закупок непосредственно после открытия доступа. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
     4. При вскрытии конвертов с заявками на участие в закрытом запросе котировок применяются нормы и правила, установленные настоящим Положением для открытого конкурса, с учетом требований подраздела 20 и подраздела 26 настоящего Положения.

***(с изм. от 16.12.2019 (Приказ генерального директора №191-1 от 16.12.2019)***

* 1. **Порядок рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок** 
     1. Заявки на участие в запросе котировок рассматриваются Комиссией по осуществлению закупок в порядке, в месте и в срок, установленные настоящим Положением и извещением о проведении запроса котировок.
     2. В рамках рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок Комиссией по осуществлению закупок выполняются следующие действия:

а) проверка состава заявок на участие в запросе котировок на соблюдение требований извещения о проведении запроса котировок;

б) проверка участника закупки на соответствие требованиям извещения о проведении запроса котировок;

в) принятие решений о допуске, отказе в допуске (отклонении заявки) к участию по основаниям, установленным настоящим Положением и извещением о проведении запроса котировок.

г) оценка и сопоставление заявок на участие в запросе котировок путем сравнения предложений участников запроса котировок о цене договора и их ранжирования по степени предпочтительности в порядке возрастания.

* + 1. При проведении запроса котировок Комиссия по осуществлению закупок вправе привлекать экспертов (специалистов) или создавать экспертную группу в порядке, утвержденном пунктом 9.13 настоящего Положения.
    2. В целях конкретизации, уточнения сведений, содержащихся в заявке участника запроса котировок, Комиссия по осуществлению закупок или лица, привлеченные и утвержденные в порядке, предусмотренном пунктом 9.13 настоящего Положения, имеют право направить в адрес участников запроса котировок запросы на предоставление разъяснений заявки на участие в запросе котировок в порядке, установленном пунктом 13.9 настоящего Положения, а также осуществлять любые иные действия, позволяющие объективно рассмотреть поданные заявки, не указанные в настоящем Положении, при условии, что такие действия не нарушают норм действующего законодательства Российской Федерации, законных прав и интересов участников запроса котировок.
    3. Срок рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок не может превышать 7 (семь) календарных дней с даты открытия доступа к заявкам на участие в запроса котировок.
    4. Заявка на участие в запросе котировок и участник запроса котировок признаются Комиссией по осуществлению закупок соответствующими извещению о проведении запроса котировок, если заявка и участник соответствуют всем установленным в нем требованиям.
    5. Если заявка участника запроса котировок не соответствует указанным в извещении о проведении запроса котировок требованиям, в том числе к участнику закупки, предмету запроса котировок, условиям договора, к оформлению заявки, предоставлению обеспечения заявки, такая заявка подлежит отклонению от участия в запросе котировок.
    6. Если Заказчиком выявлен факт указания в поданной участником закупки заявке на участие в запросе котировок недостоверных сведений, такая заявка подлежит отклонению на любом этапе проведения закупки.
    7. По результатам оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок каждой заявке присваивается порядковый номер по степени уменьшения выгодности предложений участников.
    8. Комиссия по осуществлению закупок по результатам рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок выбирает победителя запроса котировок, а также участника, заявке которого присваивается второй номер.

В случае если в нескольких заявках на участие в запросе котировок содержатся одинаковые (с точки зрения количества набранных по результатам оценки заявок баллов) условия исполнения договора, меньший порядковый номер присваивается заявке, которая поступила ранее других, содержащих такие же условия.

* + 1. Решение Комиссии по осуществлению закупок отражается в протоколе рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок, который подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
    2. Протокол рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующая информация:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер запроса котировок;

в) перечень всех участников запроса котировок, заявки на участие в запросе котировок которых были рассмотрены, с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона и номера заявки, присвоенного при ее получении;

г) результаты рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок, с указанием в том числе количества заявок на участие в запросе котировок, которые были отклонены, и основания отклонения каждой заявки на участие в запросе котировок с указанием положений извещения, которым не соответствует такая заявка;

д) порядковые номера заявок на участие в запросе котировок в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них предложений о цене договора;

е) наименование (для юридических лиц), фамилия, имя, отчество (для физических лиц) и почтовый адрес участников, заявкам которым присвоен первый и второй порядковый номер или единственного участника запроса котировок;

ж) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок.

* + 1. Если по итогам рассмотрения, оценки и сопоставления заявок к участию в запросе котировок не был допущен ни один участник либо был допущен только один участник, запрос котировок признается несостоявшимся. Соответствующая информация отражается в протоколе рассмотрения, оценки и сопоставления заявок на участие в запросе котировок. В протокол включается также информация о принятии решения Комиссией по осуществлению закупок о заключении договора или об отказе от заключения договора.
    2. По результатам проведения запроса котировок договор заключается в порядке и в сроки, предусмотренные извещением о проведении запроса котировок с учетом требований, установленных подразделом 28 настоящего Положения.
    3. Если иное не предусмотрено извещением о проведении запроса котировок, стороны вправе заключить договор по одной из форм заключения договора – в электронной форме с применением функционала электронной площадки или в бумажной форме.
    4. При подписании договора на электронной площадке с применением электронно-цифровой подписи, Заказчик имеет право запросить у контрагента с которым подписывается договор, экземпляр договора на бумажном носителе подписанный оригинальной подписью уполномоченного лица и скрепленного печатью (при наличии). Данное требование устанавливается в извещении о проведении запроса котировок.

1. **Закупка путем проведения мониторинга цен**
   1. Закупка путем проведения мониторинга цен проводится в следующей редакции:

21.1.1. Для обеспечения долгосрочных стратегических интересов Предприятия, за исключением строительства, реконструкции и капитального ремонта.

21.1.2. в случае невозможности применения иных способов закупки ввиду ограничений по срокам или иным обстоятельствам.

* 1. При проведении мониторинга цен выбор поставщика (подрядчика, исполнителя) осуществляется без учета ценовых ограничений.
  2. Документация при проведении мониторинга цен не разрабатывается.
  3. Закупка путем проведения мониторинга цен не накладывает на Предприятие обязательств по заключению договора.
  4. При выборе способа закупки путем мониторинга цен подразделение-инициатор закупки должно обосновать отнесение предмета договора к долгосрочным стратегическим интересам Предприятия (в случае проведения закупки в соответствии с пунктом 21.1.1 настоящего Положения), а также определить круг потенциальных контрагентов (не менее 3 (трех)), среди которых будет проводиться мониторинг цен.
  5. Для определения и обоснования НМЦД подразделение-инициатор закупки запрашивает коммерческие предложения у потенциальных контрагентов, определенных в соответствии с пунктом 21.5 настоящего Положения.

Запрос должен содержать предмет закупки, требования к приобретаемым товарам (работам, услугам), сроки и условия поставки товара (выполнения работ, оказания услуг), сроки и условия оплаты, а также иные сведения, которая Заказчик считает необходимым указать. Запрос должен содержать срок представления потенциальным контрагентом коммерческого предложения. Коммерческие предложения, поступившие за пределами указанного в запросе срока, Заказчиком не принимаются.

Запросы должны быть направлены не менее 3 (трем) потенциальным контрагентам.

Расчет НМЦД должен быть составлен на основании не менее 3 (трех) коммерческих предложений.

* 1. Извещение о проведении закупки путем проведения мониторинга цен размещается в ЕИС за 5 (пять) календарных дней до окончания срока подачи заявок на участие в закупке.

К извещению о закупке путем проведения мониторинга цен прилагаются коммерческие предложения потенциальных контрагентов и проект договора, являющиеся неотъемлемой частью извещения о проведении закупки путем проведения мониторинга цен.

* 1. Одновременно с размещением извещения о проведении закупки путем проведения мониторинга цен подразделение-инициатор повторно запрашивает окончательные коммерческие предложения (заявки) у потенциальных контрагентов, определенных в соответствии с пунктом 21.5 настоящего Положения, и чьи коммерческие предложения участвовали в определении НМЦД.

Подразделение-инициатор вправе запросить окончательные коммерческие предложения (заявки) у потенциальных контрагентов, определенных в соответствии с пунктом 21.5 настоящего Положения, которые отказались представлять коммерческие предложения для определения и обоснования НМЦД и (или) коммерческие предложения которых не поступили в установленный в соответствии с пунктом 21.6 настоящего Положения срок.

Запрос должен содержать НМЦД и указание на то, что окончательное предложение потенциального контрагента не должно превышать НМЦД.

* 1. Заявка на участие в закупке, проводимой путем проведения мониторинга цен, подается Заказчику в письменном виде в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать его содержимое, с указанием наименования закупки, наименование и адреса потенциального контрагента, подавшего заявку.

Каждый конверт с заявкой на участие в закупке, проводимой путем проведения мониторинга цен, поступивший в срок, указанный в извещении о проведении закупки путем проведения мониторинга цен, регистрируется Заказчиком.

* 1. Вскрытие конвертов с заявками на участие в закупке, проводимой путем проведения мониторинга цен, рассмотрение, оценка и сопоставление заявок, а также принятие решения о необходимости заключения договора с победителем мониторинга цен проводится в один этап на заседании Комиссии по осуществлению закупок в сроки и в порядке, которые установлены в извещении о проведении закупки путем проведения мониторинга цен.
  2. Решение Комиссии по осуществлению закупок оформляется протоколом закупки по мониторингу цен, который является итоговым протоколом и должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения. Протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.
  3. Победителем мониторинга цен, с которым заключается договор, признается лицо, предложение которого соответствует требованиям, установленным в запросах Заказчика и которое по результатам проведенного мониторинга содержит наиболее низкую цену договора.
  4. Договор с победителем мониторинга цен заключается с учетом требований, установленных подразделом 28 настоящего Положения, не ранее размещения в ЕИС итогового протокола.
  5. Если по итогам проведения закупки путем проведения мониторинга цен не было подано ни одной заявки на участие в закупке, проводимой путем проведения мониторинга цен или все заявки были отклонены или подана только одна заявка, соответствующая требованиям извещения о проведении закупки путем проведения мониторинга цен, закупка путем проведения мониторинга цен признается несостоявшейся. Соответствующая информация отражается в протоколе закупки по мониторингу цен.
  6. В случае признания закупки путем проведения мониторинга цен несостоявшейся по причине подачи только одной заявки на участие в закупке, проводимой путем проведения мониторинга цен, соответствующей требованиям извещения о проведении закупки путем проведения мониторинга цен, Комиссия по осуществлению закупок может принять решение о заключении договора с единственным участником закупки на основании пункта 24.8.26 настоящего Положения или об отказе от заключения договора.

**Ценовой отбор**

**22.1. Общий порядок проведения ценового отбора**

22.1.1. Информация о проведении ценового отбора сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения и документации о проведении ценового отбора в ЕИС.

22.1.2. Извещение и документация о проведении ценового отбора должны быть разработаны в соответствии с требованиями подраздела 10 настоящего Положения и размещены в установленные пунктом 10.8 настоящего Положения сроки.

22.1.3. Предметом ценового отбора является поставка товара.

22.1.4. Ценовой отбор проводится только в электронной форме.

22.1.5. Ценовой отбор не является торгами или публичным конкурсом, не регулируется статьями 447 – 449 и 1057 – 1061 Гражданского кодекса Российской Федерации и не накладывает на Заказчика обязательства, установленные указанными статьями.

22.1.6. Порядок предоставления разъяснений положений извещения и/или документации о проведении ценового отбора, заявки на участие в ценовом отборе, требования к запросу о предоставлении таких разъяснений должны быть указаны в документации о проведении ценового отбора с учетом требований подраздела 13 настоящего Положения.

22.1.7. Заказчик вправе внести изменения в извещение и/или документацию о проведении ценового отбора, а также отменить проведение ценового отбора. Порядок и сроки внесения изменений в извещение и/или документацию о проведении ценового отбора, отмены проведения ценового отбора, а также сроки их размещения в ЕИС установлены подразделом 14 настоящего Положения.

22.1.8. Ценовой отбор состоит из следующих этапов:

а) размещение извещения и/или документации о проведении ценового отбора;

б) открытие доступа к заявкам на участие в ценовом отборе;

в) рассмотрение заявок на участие в ценовом отборе;

г) проведение ценового отбора (подведение итогов закупки);

д) заключение договора (договоров).

Отдельный протокол составляется по результатам этапов ценового отбора, установленных подпунктами «в)» и «г)» пункта 22.1.8 настоящего Положения. Проведение ценового отбора является заключительным этапом закупки, и протокол, составленный по результатам такого этапа, является итоговым, за исключением случаев, установленных пунктами 22.3.2 и 22.4.11 настоящего Положения.

22.1.8. Единственным критерием оценки заявок на участие в ценовом отборе является цена единицы товара.

22.1.9. Участники ценового отбора не вправе присутствовать (лично или через представителей) в местах (месте) проведения этапов ценового отбора, если Заказчиком не принято решение об обратном.

22.1.10. При проведении ценового отбора могут выделяться лоты, в отношении каждого из которых в извещении и документации о проведении ценового отбора указываются предмет, максимальное значение цены договора, цена единицы товара, сроки и иные условия поставки товаров. В этом случае участники закупки подают заявки на участие в ценовом отборе в отношении определенных лотов. По каждому лоту заключается отдельный договор.

22.1.11. В извещении и документации о проведении ценового отбора может быть установлена возможность выбора нескольких победителей закупки по результатам проведения ценового отбора, в том числе в рамках одного лота, с целью заключения договора с каждым из победителей и распределением фактического объема поставок товара в ходе исполнения договора.

В указанном случае в документации о проведении ценового отбора должны быть установлены:

а) максимальное число победителей;

б) условие о том, что одним из участников ценового отбора, с которым будет заключаться договор, является тот участник, заявке на участие в закупке которого присвоено первое место;

в) порядок определения победителей;

г) условие о том, что поставка товара осуществляется партиями по заявкам Заказчика;

д) указание на то, что цена за единицу товара в договорах, заключаемых с победителями ценового отбора, будет соответствовать цене единицы товара, предложенной в их заявках на участие в закупке;

е) порядок определения и условия распределения фактического объема поставок товара в ходе исполнения договора, заключенного с победителем;

ж) отсутствие обязанности у Заказчика произвести полную выборку товара, указанную в договоре, заключаемом с каждым победителем;

з) указание на то, что участник закупки в заявке на участие в ценовом отборе должен подтвердить свое согласие заключить договор в порядке и на условиях, указанных в пункте 22.1.11 настоящего Положения.

* 1. **Порядок подачи заявки на участие в ценовом отборе и требования к составу такой заявки**
     1. Участник закупки готовит и подает заявку на участие в ценовом отборе по форме, в порядке и до истечения срока, которые установлены в документации о проведении ценового отбора.
     2. Заявка на участие в ценовом отборе должна содержать сведения и документы, установленные документацией о проведении ценового отбора.
     3. Заявка на участие в ценовом отборе также может содержать эскиз, рисунок, чертеж, фотографию, иное изображение товара, на поставку которого осуществляется закупка.
     4. Заявка на участие в ценовом отборе и документы, входящие в состав такой заявки, должны быть составлены на русском языке. Если заявка на участие в ценовом отборе и/или какой-либо другой документ, входящий в состав такой заявки, составлен не на русском языке, к ним должны быть приложены их надлежащим образом заверенные переводы на русский язык. Если участник является иностранным юридическим лицом или индивидуальным предпринимателем, то документы, составленные на иностранном языке, должны содержать апостиль (или сведения об их легализации), а также нотариально заверенный перевод на русский язык.
     5. Участник ценового отбора вправе подать только одну заявку (находящуюся в статусе неотозванной) на участие в ценовом отборе в отношении каждого предмета ценового отбора (лота) в сроки, указанные в извещении о проведении ценового отбора.
     6. Заявки на участие в ценовом отборе, поступившие по истечении установленного срока приема заявок, не принимаются.
     7. Участник закупки, подавший заявку на участие в ценовом отборе, вправе изменить или отозвать заявку на участие в ценовом отборе в любой момент до окончания срока подачи заявок на участие в ценовом отборе. Изменение и отзыв заявки после окончания срока подачи заявок не допускается.
     8. Ограничений в отношении количества попыток внесения изменений в поданную заявку на участие в ценовом отборе или отзыва таких заявок нет.
     9. Если после внесения Заказчиком изменений в документацию о проведении ценового отбора участник ценового отбора не изменил и не отозвал заявку на участие в ценовом отборе, то это считается согласием участника на участие в ценовом отборе после изменения документации о проведении ценового отбора на основании ранее представленной заявки.
     10. Заявка на участие в ценовом отборе также может содержать любые иные сведения и документы (в том числе призванные уточнить и конкретизировать другие сведения и документы), предоставление которых не является обязательным в соответствии с требованиями документации о проведении ценового отбора, при условии, что содержание таких документов и сведений не нарушает требований действующего законодательства Российской Федерации.

**22.3. Порядок открытия доступа к заявкам на участие в ценовом отборе**

22.3.1. Открытие доступа к поданным в форме электронных документов заявкам на участие в ценовом отборе в электронной форме осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится ценовой запрос, и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении и документации о проведении ценового отбора.

Присутствие Комиссии по осуществлению закупок в таком случае не требуется, присутствие участников и их представителей не обеспечивается.

22.3.2. При наступлении случаев, установленных пунктом 15.1.1 настоящего Положения, ценовой отбор (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация вносится в протокол признания процедуры несостоявшейся.

* 1. **Порядок рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе** 
     1. Заявки на участие в ценовом отборе рассматриваются Комиссией по осуществлению закупок в порядке, месте и в срок, установленные настоящим Положением и документацией о проведении ценового отбора. Комиссия по осуществлению закупок вправе рассмотреть поступившие заявки на участие в ценовом отборе ранее даты рассмотрения заявок, установленной в извещении и документации о проведении ценового отбора.
     2. В рамках рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе Комиссия по осуществлению закупок выполняет следующие действия:

а) проводит проверку состава заявок на участие в ценовом отборе на соблюдение требований извещения и документации о проведении ценового отбора;

б) проводит проверку участника закупки на соответствие требованиям извещения и документации о проведении ценового отбора;

в) принимает решение о допуске, отказе в допуске (отклонении заявки на участие в ценовом отборе) к участию по основаниям, установленным настоящим Положением и документацией о проведении ценового отбора.

* + 1. В целях конкретизации, уточнения сведений, содержащихся в заявке участника ценового отбора, Комиссия по осуществлению закупок или лица, привлеченные и утвержденные в порядке, установленном пунктом 9.13 настоящего Положения, имеют право направить в адрес участников ценового отбора запросы на предоставление разъяснений положений заявки на участие в ценовом отборе в порядке, установленном пунктом 13.8 настоящего Положения, а также осуществлять любые иные действия, позволяющие объективно рассмотреть поданные заявки, не указанные в настоящем Положении, при условии, что такие действия не нарушают норм действующего законодательства Российской Федерации, законных прав и интересов участников ценового отбора.
    2. Срок рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе не может превышать 7 (семь) календарных дней с даты открытия доступа к заявкам на участие в ценовом отборе.
    3. Заявка на участие в ценовом отборе и участник ценового отбора признаются Комиссией по осуществлению закупок соответствующими документации о проведении ценового отбора, если заявка и участник соответствуют всем требованиям, установленным документации о проведении ценового отбора.
    4. Заявка на участие в ценовом отборе и участник ценового отбора признаются Комиссией по осуществлению закупок несоответствующими документации о проведении ценового отбора, если заявка участника не соответствует указанным в документации о проведении ценового отбора требованиям, в том числе к участнику ценового отбора, предмету ценового отбора, условиям договора, к оформлению заявки, предоставлению обеспечения заявки либо если выявлен факт указания в заявке недостоверных сведений. Такая заявка подлежит отклонению от участия в ценовом отборе.
    5. Комиссия по осуществлению закупок по итогам рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе принимает в отношении каждого участника ценового отбора решение о допуске участника к участию в ценовом отборе или об отказе в допуске к участию (отклонении участника от участия) в ценовом отборе.
    6. Решение Комиссии по осуществлению закупок отражается в протоколе рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе, который подписывается всеми присутствующими на заседании членами Комиссии по осуществлению закупок. Указанный протокол размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки. Размещенный в ЕИС протокол рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе считается надлежащим уведомлением участников ценового отбора о принятом Комиссией по осуществлению закупок решении о допуске участника к участию в ценовом отборе или об отклонении заявки от участия в ценовом отборе.
    7. Протокол рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер ценового отбора (лота);

в) результаты рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе с указанием в том числе количества заявок на участие в ценовом отборе, которые были отклонены по результатам рассмотрения заявок, и основания отклонения каждой заявки на участие в ценовом отборе, которая была отклонена, с указанием положений документации о проведении ценового отбора, которым не соответствует такая заявка;

г) иные сведения, которая Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе.

* + 1. Если по итогам рассмотрения заявок к участию в ценовом отборе (лоте) не был допущен ни один участник либо был допущен только один участник, ценовой отбор (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация отражается в протоколе рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе.
    2. При наличии только одной заявки на участие в ценовом отборе, соответствующей требованиям документации о проведении ценового отбора, в протокол рассмотрения заявок включается также информация о принятии решения Комиссией по осуществлению закупок о заключении или незаключении договора.

**22.5. Проведение ценового отбора**

22.5.1. Проведение ценового отбора осуществляется в автоматическом режиме посредством функционала электронной площадки, на которой проводится ценовой отбор, и в соответствии с регламентом работы электронной площадки в дату, установленную в извещении и документации о проведении ценового отбора. Присутствие Комиссии по осуществлению закупок в таком случае не требуется, присутствие участников и их представителей не обеспечивается.

22.5.2. К проведению ценового отбора допускаются только участники такого ценового отбора, заявки которых были признаны соответствующими требованиям документации о проведении ценового отбора в соответствии с протоколом рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе.

22.5.3. Если в ходе рассмотрения заявок к участию в ценовом отборе была допущена заявка только одного участника ценового отбора, проведение ценового отбора (в виде подачи участниками своих ценовых предложений) не осуществляется.

22.5.4. Ценовой отбор проводится путем снижения цены единицы товара, указанной в извещении и документации о проведении ценового отбора, на установленную в документации о закупке величину (далее – «шаг ценового отбора»).

Шаг ценового отбора может иметь диапазон значений в пределах от 0,5 процентов до 5 процентов от цены единицы товара либо фиксированное значение из диапазона 0,5 процентов – 5 процентов. Решение о выборе конкретного типа шага ценового отбора принимает Заказчик.

22.5.5. Победителем ценового отбора признается лицо, заявка которого соответствует требованиям, установленным документацией о проведении ценового отбора, и которое предложило наиболее низкую цену единицы товара (с учетом всех налогов и сборов).

В случае, если в извещении и документации о проведении ценового отбора установлено заключение договоров с несколькими участниками закупки, то победителями признаются все участники, соответствующие требованиям, установленным документацией о проведении ценового отбора, и с которыми Комиссией по осуществлению закупок в соответствии с порядком и в случаях, установленных документацией о проведении ценового отбора, принято решение о заключении договора.

22.5.6. По итогам ценового отбора Комиссией по осуществлению закупок составляется итоговый протокол ценового отбора, который должен содержать сведения, указанные в пункте 9.11 настоящего Положения, а также следующую информацию:

а) фамилии, имена, отчества, должности членов Комиссии по осуществлению закупок;

б) наименование и номер ценового отбора (лота);

в) перечень всех участников ценового отбора с указанием их наименования (для юридического лица), фамилии, имени, отчества (для физического лица), ИНН/КПП/ОГРН/ОГРНИП (при наличии), места нахождения, почтового адреса, контактного телефона;

г) порядковые номера заявок на участие в ценовом отборе в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора в соответствии с результатами проведения ценового отбора;

д) минимальные ценовые предложения участников ценового отбора, а при признании ценового отбора несостоявшимся по причине отсутствия ценовых предложений в ходе этапа проведения ценового отбора – указание на отсутствие ценовых предложений в ходе ценового отбора;

е) наименование (для юридического лица) или фамилия, имя, отчество (для физического лица) победителя/победителей ценового отбора или единственного участника ценового отбора;

ж) иные сведения, которые Комиссия по осуществлению закупок считает нужным объявить и занести в протокол рассмотрения заявок на участие в ценовом отборе.

22.5.7. Протокол проведения ценового отбора подписывается присутствующими членами Комиссии по осуществлению закупок и размещается в ЕИС в установленные пунктом 5.3.4 настоящего Положения сроки.

22.5.8. При наступлении случаев, установленных пунктом 15.1.4 настоящего Положения, ценовой отбор (лот) признается несостоявшимся. Соответствующая информация вносится в протокол проведения ценового отбора. В протокол проведения ценового отбора в таком случае также включается информация о принятии решения Комиссией по осуществлению закупок о заключении договора или об отказе от заключения договора.

22.5.9. По результатам проведения ценового отбора договор/договоры заключаются в порядке и сроки, предусмотренные документацией о проведении ценового отбора, с учетом требований, установленных подразделом 28 настоящего Положения.

22.5.10. Если иное не предусмотрено документацией о проведении ценового отбора, стороны вправе заключить договор в одной из форм заключения договора – в электронной форме с применением функционала электронной площадки или в бумажной форме.

22.5.11. При подписании договора на электронной площадке с применением электронно-цифровой подписи Заказчик имеет право запросить у контрагента, с которым подписывается договор, экземпляр договора на бумажном носителе, подписанный оригинальной подписью уполномоченного лица и скрепленного печатью (при наличии). Данное требование устанавливается документацией о проведении ценового отбора».

1. **Предварительный квалификационный отбор**
   1. В целях формирования Списка квалифицированных участников закупок, прошедших предварительный квалификационный отбор, для последующего приглашения к участию в объявляемых Заказчиком закупках участников, квалификация которых соответствует требуемому по соответствующему предмету закупки уровню, проведению закупок может предшествовать предварительный квалификационный отбор.
   2. Предварительный квалификационный отбор не является торгами или публичным конкурсом в соответствии со статьями 447 – 449 и 1057 – 1061 Гражданского кодекса Российской Федерации и не накладывает на Заказчика обязательства, установленные указанными статьями. Предварительный квалификационный отбор также не является способом закупки.
   3. Конкретные виды товаров (работ, услуг), в отношении которых Заказчик осуществляет предварительный квалификационный отбор, определяется Заказчиком самостоятельно.
   4. По итогам предварительного квалификационного отбора формируется Список квалифицированных участников, прошедших предварительный квалификационный отбор. Общий срок действия предварительного квалификационного отбора – 1 (один) год с даты подведения итогов.
   5. В пределах срока действия результатов предварительного квалификационного отбора может быть проведена как одна процедура закупки, так и несколько процедур.
   6. Предварительный квалификационный отбор проводится в случаях, когда Заказчик может четко определить минимальный уровень квалификации потенциального участника закупки, необходимый для успешного выполнения договора.
   7. Предварительный квалификационный отбор основан на удовлетворении (неудовлетворении) требований, касающихся общего и специального опыта участника закупки, кадровых возможностей, оборудования, финансового состояния, которые подтверждаются потенциальным участником закупки при представлении им заявки на участие в предварительном квалификационном отборе.
   8. Порядок и условия проведения предварительного квалификационного отбора, квалификационные требования и критерии включения потенциальных участников закупки в Список квалифицированных участников, требования к объему, содержанию и оформлению представляемых для участия в предварительном квалификационном отборе заявок, а также проект соглашения (при наличии), установленный пунктом 23.20 настоящего Положения, указываются в документации о предварительном квалификационном отборе и размещаются в ЕИС.
   9. Информация о проведении предварительного квалификационного отбора сообщается неограниченному кругу лиц путем размещения извещения о проведении предварительного квалификационного отбора и документации о проведении предварительного квалификационного отбора в ЕИС. Информация размещается в ЕИС не менее чем за 7 (семь) дней до даты окончания подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе.
   10. Предварительный квалификационный отбор может проводиться как в бумажной, так и в электронной форме.
   11. Заказчик не имеет обязанностей перед участниками предварительного квалификационного отбора по проведению последующих закупок по итогам проведенного предварительного квалификационного отбора, а также вправе отменить проведение предварительного квалификационного отбора на любом из этапов, не неся при этом никакой материальной ответственности перед участниками.

Заказчик вправе по одному предмету провести повторно предварительный квалификационный отбор, при этом результаты первоначального предварительного квалификационного отбора при проведении закупок по итогам предварительного квалификационного отбора не учитываются.

* 1. Заказчик вправе внести изменения в извещение о проведении предварительного квалификационного отбора и/или в документацию о проведении предварительного квалификационного отбора.
  2. Порядок и сроки внесения изменений в извещение о проведении предварительного квалификационного отбора и/или в документацию о проведении предварительного квалификационного отбора, отмены проведения предварительного квалификационного отбора, а также сроки их размещения в ЕИС аналогичны порядку, установленному подразделом 14 настоящего Положения для внесения изменений в извещение о проведении закупки и/или в документацию о закупке, отмены закупки.
  3. Порядок предоставления разъяснений положений извещения о проведении предварительного квалификационного отбора и/или документации о проведении предварительного квалификационного отбора, заявки на участие в предварительном квалификационном отборе, требования к запросу о предоставлении таких разъяснений, должны быть указаны в документации о проведении предварительного квалификационного отбора с учетом требований подраздела 13 настоящего Положения.
  4. Установленные Заказчиком требования к участникам предварительного квалификационного отбора должны соответствовать положениям подраздела 6 настоящего Положения с учетом особенностей подраздела 23 настоящего Положения.

При проведении предварительного квалификационного отбора Заказчик может установить в том числе, но не ограничиваясь, следующие критерии, по которым оценивает заявки участников предварительного квалификационного отбора: финансовая состоятельность участника, наличие специального, сопоставимого по характеру и объему опыта участника по успешной поставке товара (выполнению работ, оказанию услуг), кадровые возможности (ресурсы) участника, производственные основные фонды участника, деловая репутация.

Критерии могут подразделяться на подкритерии (показатели). Конкретный перечень критериев, порядок их оценки, а также формулы расчета рейтинга заявки в отношении отдельного предварительного квалификационного отбора определяются в документации о проведении предварительного квалификационного отбора.

* 1. Порядок предоставления, изменения и отзыва заявок на участие в предварительном квалификационном отборе аналогичен положениям пункта 17.3 настоящего Положения.
  2. Этапы проведения предварительного квалификационного отбора:

а) размещение извещения о проведении предварительного квалификационного отбора и документации о проведении предварительного квалификационного отбора;

б) прием и регистрация заявок на участие в предварительном квалификационном отборе;

в) вскрытие конвертов с заявками на участие в предварительном квалификационном отборе (открытие доступа к заявкам на участие в предварительном квалификационном отборе);

г) рассмотрение и оценка заявок на участие в предварительном квалификационном отборе.

По результатам этапов предварительного квалификационного отбора, установленных подпунктами «в)» и «г)» пункта 23.17 настоящего Положения, составляется отдельный протокол.

* 1. Порядок проведения предварительного квалификационного отбора аналогичен положениям настоящего Положения, регулирующим проведения открытого конкурса с учетом особенностей подраздела 23 настоящего Положения.

При проведении предварительного квалификационного отбора в бумажной форме участники предварительного квалификационного отбора, подавшие заявки или их представители (при наличии доверенности) вправе присутствовать при вскрытии конвертов с заявками в случае, если такое право предусмотрено извещением о проведении предварительного квалификационного отбора и/или в документацией о проведении предварительного квалификационного отбора.

* 1. Срок рассмотрения и оценки заявок на участие в предварительном квалификационном отборе не может превышать 14 (четырнадцать) календарных дней с даты окончания срока подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе, установленного в извещении и документации о проведении предварительного квалификационного отбора.
  2. По результатам рассмотрения и оценки заявок на участие в предварительном квалификационном отборе Заказчик в отношении каждого участника принимает решение о включении или невключении его в список квалифицированных участников, прошедших предварительный квалификационный отбор по определенным видам поставляемых товаров, (выполняемых работ, оказываемых услуг).

Заказчик вправе заключать с участниками, включенными в Список квалифицированных участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, соглашения, определяющие условия их участия в закупках, проводимых по итогам предварительного квалификационного отбора.

* 1. В случае установления Заказчиком недостоверности сведений, предоставленных участником предварительного квалификационного отбора в своей заявке или получения Заказчиком информации, свидетельствующей о негативной деловой репутации участника предварительного квалификационного отбора, включенного в список квалифицированных участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, Предприятие вправе не включать или исключить такого участника из указанного списка.
  2. Предварительный квалификационный отбор признается несостоявшимся, если:

а) по окончании срока подачи заявок на участие в предварительном квалификационном отборе не было подано ни одной заявки или все заявки отозваны;

б) по результатам рассмотрения и оценки заявок ни одна из поданных на участие в предварительном квалификационном отборе заявок не была включена в список квалифицированных участников, прошедших предварительный квалификационный отбор;

в) по результатам рассмотрения и оценки заявок только одна из поданных на участие в предварительном квалификационном отборе заявок была включена в список квалифицированных участников, прошедших предварительный квалификационный отбор.

* 1. **Особенность проведения закупок по итогам предварительного квалификационного отбора**
     1. Под закупкой, проводимой по итогам предварительного квалификационного отбора, понимается способ осуществления закупки, при котором Заказчик не менее чем за 5 (пять) дней до дня окончания срока подачи заявок на участие в закупке направляет участникам, прошедшим предварительный квалификационный отбор, приглашения к участию в закупке, извещение и документацию (при наличии) о проведении закупки, проводимой по итогам предварительного квалификационного отбора.
     2. Одновременно с рассылкой приглашений к участию в закупке, проводимой по итогам предварительного квалификационного отбора, Заказчик размещает в ЕИС извещение и документацию (при наличии) о проведении закупки по итогам предварительного квалификационного отбора. При этом в извещении о проведении закупки указывается, что к участию в соответствующей процедуре закупки допускаются только участники, прошедшие предварительный квалификационный отбор по предмету закупки.

Обоснование соответствия предмета закупки предмету предварительного квалификационного отбора, по итогам которого проводится такая закупка, осуществляется подразделением-инициатором.

* + 1. Приглашение к участию в закупке, извещение и документация (при наличии) о проведении закупки по итогам предварительного квалификационного отбора могут направляться с использованием любых средств связи, в том числе в электронной форме, при условии подтверждения получения участниками закупки указанных документов.
    2. Закупка по итогам предварительного квалификационного отбора является неконкурентной, не является торгами или публичным конкурсом в соответствии со статьями 447 – 449 и 1057 – 1061 Гражданского кодекса Российской Федерации и не накладывает на Заказчика обязательства, установленные указанными статьями. Закупка по итогам предварительного квалификационного отбора проводится в порядке, предусмотренном настоящим Положением для соответствующего вида закупок, с учетом требований пункта 23.23 настоящего Положения, при этом к участию в такой закупке допускаются только участники, прошедшие предварительный квалификационный отбор.
    3. При проведении закупок по итогам предварительного квалификационного отбора при наличии письменных согласий всех участников, прошедших предварительный квалификационный отбор, допускается досрочное проведение процедуры вскрытия конвертов (открытия доступа к заявкам).
    4. Победителем закупки, проводимой по итогам предварительного квалификационного отбора, признается лицо, прошедшее предварительный квалификационный отбор и предложившее лучшие условия исполнения договора по итогам такой закупки.

В случае проведения ценового отбора по итогам предварительного квалификационного отбора Заказчик вправе предусмотреть в извещении и документации о проведении закупки возможность, порядок и случаи заключения договоров с несколькими участниками ценового отбора. Такие участники признаются победителями ценового отбора.

**24. Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика)**

* 1. Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) – неконкурентный способ закупки, в рамках которого Предприятие предлагает заключить договор только одному поставщику (исполнителю, подрядчику) либо принимает предложение о заключении договора от одного поставщика (исполнителя, подрядчика).
  2. Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) не накладывает на Предприятие обязательств по заключению договора.
  3. Заказчик не обязан запрашивать коммерческие предложения у потенциальных контрагентов, но вправе это сделать. При принятии решения о запросах коммерческих предложений и получения таких коммерческих предложений Заказчик не обязан выбирать поставщика только среди тех, кто предоставил такие предложения, равно как и не обязан выбирать того поставщика, который предложил наименьшую из всех цен, содержащихся в коммерческих предложениях.
  4. В случае размещения в ЕИС информации о закупке у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) извещение о закупке вместе с проектом договора, являющимся его неотъемлемой частью, должны быть размещены в день принятия решения о необходимости заключения договора у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) и до заключения договора.
  5. Принятие решения о необходимости заключения договора у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) осуществляетсяКомиссией по осуществлению закупок.
  6. Решение Комиссии по осуществлению закупок оформляется протоколом закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика). Такой протокол размещается в ЕИС в течение 3 (трех) дней с даты принятия Комиссией по осуществлению закупок такого решения.
  7. Договор с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) может быть заключен в день принятия Комиссии по осуществлению закупок решения об осуществлении закупки, при условии размещения в ЕИС извещения о закупке и протокола закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика).
  8. **Закупка у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) может осуществляться в следующих случаях:**
     1. Осуществление закупки товара (работы, услуги) на сумму, не превышающую 500 000 (пятьсот тыс.) руб., включая НДС (если применяется).
     2. Возникновение потребности в определенных товарах (работах, услугах) вследствие аварии, иных чрезвычайных ситуаций природного или техногенного характера, непреодолимой силы, в том числе при объявлении эпидемии, пандемии, карантинных мероприятий, а также в целях предотвращения угрозы их возникновения и устранения последствий, в связи с чем применение других способов закупки невозможно по причине отсутствия времени и/или условий, необходимых для их проведения.

Заказчик вправе заключить в соответствии с пунктом 24.8.2 настоящего Положения договор на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг) в количестве, объеме, необходимых для предотвращения угрозы возникновения и ликвидации последствий обстоятельств, поименованных в настоящем пункте».

* + 1. Когда товар (работа, услуга) имеется в наличии только у определенного поставщика (подрядчика, исполнителя) или исключительные права в отношении закупаемых товаров (работ, услуг) принадлежат определенному поставщику (исполнителю, подрядчику) при условии, что на функционирующем рынке не существует равноценной замены закупаемым товарам (работам, услугам).

Критерием, позволяющим осуществлять закупку в соответствии с пунктом 24.8.3 настоящего Положения, является в том числе один из следующих:

а) товары производятся (работы выполняются, услуги оказываются) по уникальной технологии либо товары (работы, услуги) обладают уникальными свойствами, что подтверждено соответствующими документами;

б) поставщик (подрядчик, исполнитель) закупаемых товаров (работ, услуг) или его единственный дилер (дистрибьютор, представитель) в соответствии с требованиями, установленными в договоре поставки, осуществляет гарантийное и текущее обслуживание поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) и наличие иного поставщика (подрядчика, исполнителя) невозможно по условиям гарантии;

в) осуществляется приобретение материальных носителей, в которых выражены объекты интеллектуальной собственности в случае, если исключительные права на них принадлежат единственному лицу.

* + 1. Если поставки товаров (выполнение работ, оказание услуг) относятся к сфере деятельности субъектов естественных монополий в соответствии с Федеральным законом от 17.08.1995 № 147-ФЗ «О естественных монополиях» и отсутствует альтернатива поставщику (подрядчику, исполнителю).
    2. Оказание услуг водоснабжения, водоотведения, канализации, теплоснабжения, обращению с твердыми коммунальными отходами, газоснабжения (за исключением услуг по реализации сжиженного газа), подключение (присоединение) к сетям инженерно-технического обеспечения, а также иные услуги по регулируемым в соответствии с законодательством Российской Федерации ценам (тарифам).
    3. Заключение договора энергоснабжения или купли-продажи электрической энергии с поставщиком электрической энергии.
    4. Предоставление услуг связи, а также технологически и организационно связанных с ними дополнительных услуг (услуги телефонной связи (местной, внутризоновой, междугородной и международной), услуги почтовой (за исключением экспресс-доставки почты), телеграфной связи, телематические услуги связи, в том числе в сети «Интернет», услуги связи по передаче данных).
    5. Возникновение потребности в работах или услугах, выполнение или оказание которых может осуществляться исключительно органами исполнительной власти в соответствии с их полномочиями или подведомственными им государственными учреждениями, государственными унитарными предприятиями, соответствующие полномочия которых устанавливаются нормативными правовыми актами Российской Федерации, нормативными правовыми актами субъекта Российской Федерации.
    6. В связи с неисполнением или ненадлежащим исполнением поставщиком (подрядчиком, исполнителем) своих обязательств по ранее заключенному договору такой договор был расторгнут, и Заказчику необходимо закупить товары (работы, услуги), являющиеся предметом расторгнутого договора, но невозможно провести конкурентную процедуру закупки с учетом требуемых сроков исполнения. При этом если до расторжения договора поставщиком (подрядчиком, исполнителем) частично исполнены обязательства по такому договору, то при заключении нового договора количество поставляемого товара (объем выполняемых работ, оказываемых услуг) должно быть уменьшено с учетом количества поставленного товара (объема выполненных работ, оказанных услуг) по ранее заключенному договору с пропорциональным уменьшением цены договора.
    7. Осуществление закупки услуг по авторскому контролю за разработкой проектной и конструкторской документации объектов капитального строительства, авторскому надзору за строительством, реконструкцией, капитальным ремонтом объектов капитального строительства, изготовлением оборудования соответствующими авторами.
    8. Выполнение работ по мобилизационной подготовке в Российской Федерации.
    9. Возникновение потребности в закупке услуг, связанных с направлением работника в служебную командировку (проезд к месту служебной командировки и обратно, гостиничное обслуживание или наем жилого помещения, транспортное обслуживание, обеспечение питания, услуги связи и прочие сопутствующие расходы).
    10. Возникновение потребности в закупке услуг, связанных с обеспечением визитов делегаций (гостиничное обслуживание или наем жилого помещения, транспортное обслуживание, эксплуатация компьютерного оборудования, обеспечение питания, услуги связи и прочие сопутствующие расходы).
    11. Осуществление закупки услуг по обучению, повышению квалификации, профессиональной переподготовке, освоению образовательных программ среднего и высшего образования в очной, очно-заочной и заочной формах, стажировке работников Предприятия, а также по проведению семинаров, конференций, выставок, совещаний, тренингов, форумов, конкурсов и т.п. с исполнителем, являющимся организатором такого мероприятия или уполномоченным организатором мероприятия.
    12. Осуществление закупки услуг по организации культурно-массовых мероприятий (посещение театра, кинотеатра, концерта, цирка, музея, выставок) и спортивных мероприятий.
    13. Поставка проездных билетов на электронных носителях на проезд транспортом общего пользования (проезд в наземном пассажирском транспорте общего пользования и метрополитене).
    14. Заключение договора (соглашения) с оператором электронной площадки.
    15. Заключение гражданско-правовых договоров на выполнение работ, оказание услуг Заказчику физическими лицами (за исключением индивидуальных предпринимателей) с использованием их личного труда.
    16. Когда Предприятие, являясь исполнителем (соисполнителем, поставщиком, подрядчиком, субподрядчиком) по государственному или муниципальному контракту или по соглашению (договору), заключаемому Предприятием по результатам торгов (в том числе иных процедур, проводимых коммерческими или некоммерческими организациями, объединениями коммерческих и/или некоммерческих организаций и направленных на заключение гражданско-правовых соглашений (договоров)), в которых Предприятие принимало участие, в целях надлежащего выполнения обязательств, привлекает иных лиц для поставок товаров (выполнения работ, оказания услуг) и когда сроки исполнения обязательств по соответствующему соглашению (договору, контракту) не позволяют Предприятию осуществить выбор таких лиц путем проведения закупки другим способом либо такое лицо напрямую указано в соглашении (договоре, контракте), заключенном между Предприятием и Заказчиком.
    17. Заключение договора на оказание услуг по содержанию, ремонту общего имущества собственников помещений в здании, пропорционально доле имущества, закрепленного на праве хозяйственного ведения за Предприятием в случае, если исполнителем по такому договору является один из собственников помещений, находящихся в данном здании.
    18. Заключение договора с кредитной организацией на предоставление банковской гарантии обеспечения обязательств Предприятия.
    19. Заключение договора на открытие и ведение банковского счета, банковского сопровождения контракта, использование систем электронных расчетов («Банк-клиент»), расчетно-кассовое обслуживание, включая услуги инкассации, организацию зарплатных проектов, выпуск и обслуживание корпоративных банковских карт, организацию различных режимов перечисления денежных средств между счетами Предприятия.
    20. Заключение договора на поставку товара (выполнение работ, оказание услуг), конкурентная закупка которых иным способом признана несостоявшейся по основаниям, установленным пунктами 15.1.3 и 15.1.4 настоящего Положения.
    21. Заключение договора на поставку товара (выполнение работ, оказание услуг) с единственным участником, прошедшим предварительный квалификационный отбор по данному виду товаров (работ, услуг), вследствие признания предварительного квалификационного отбора, проведенного в соответствии с требованиями подраздела 23 настоящего Положения, несостоявшимся.

В пределах действия результатов предварительного квалификационного отбора может быть проведена только одна процедура закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика).

* + 1. Заключение договора на поставку товара (выполнение работ, оказание услуг) в случае если закупка путем проведения мониторинга цен признана несостоявшейся ввиду подачи только одной заявки на участие в закупке, проводимой путем проведения мониторинга цен, соответствующей требованиям извещения о проведении закупки путем проведения мониторинга цен.
    2. Предприятие вправе осуществлять дополнительные закупки у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) по решению Комиссии по осуществлению закупок в связи с невозможностью оказания услуг (выполнения работ) иными лицами без нарушения комплексности и технологической связи с услугами (работами), ранее выполненными этим исполнителем (подрядчиком).
  1. **Запрос цен**

24.9.1. Закупка товара (работы, услуги) у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) на сумму, не превышающую 500 000 (пятьсот тыс.) руб., включая НДС (если применяется), проводимая в соответствии с пунктом 24.8.1 настоящего Положения, может осуществляться путем проведения запроса цен в порядке, предусмотренном настоящим подразделом.

24.9.2. При необходимости проведения закупки товаров (работ, услуг) в соответствии с пунктом 24.8.1 настоящего Положения Заказчик формирует запрос о представлении ценовых предложений и размещает его в электронном магазине за 3 (три) рабочих дня до окончания срока подачи ценовых предложений.

По решению Заказчика срок подачи ценовых предложений может быть сокращен либо продлен (в том числе после окончания срока подачи ценовых предложений).

24.9.3. Запрос о представлении ценовых предложений может содержать следующую информацию: предмет, описание товара (в том числе его функциональных, количественных, качественных характеристик, потребительских свойств) или описание закупаемых работ (услуг), их количественных и качественных характеристик, место, условия и сроки поставки товара (выполнения работ, оказания услуг), сроки и порядок оплаты товара (работ, услуг), срок заключения договора, а также иную информацию по решению Заказчика.

Запрос о представлении ценовых предложений может содержать указание на марки, модели, наименования товара, производителя. В этом случае предоставление эквивалентных товаров (работ, услуг) не допускается.

24.9.4. Участник, прошедший процедуру регистрации в электронном магазине в соответствии с его регламентом работы, предоставляет через электронный магазин свое ценовое предложение до окончания срока приема предложений, указанного в запросе о представлении ценовых предложений.

24.9.5. Участник, представляя ценовое предложение, выражает свое согласие поставить товар (выполнить работы, оказать услуги) в соответствии с требованиями, указанными в запросе о представлении ценовых предложений, а также выражает свое согласие с иными условиями, установленными в запросе о представлении ценовых предложений в соответствии с пунктом 24.9.3 настоящего Положения.

Ценовое предложение участника включает в себя все налоги и расходы, в том числе транспортные.

24.9.6. После окончания срока подачи ценовых предложений Заказчик вправе направить участникам, подавшим ценовые предложения, запрос с предложением об улучшении участником своего первоначального ценового предложения посредством функционала электронного магазина в срок, установленный в таком запросе.

Заказчик имеет право отменить запрос, указанный настоящим пунктом Положения, в любое время до окончания установленного в нем срока.

24.9.7. Участник, подавший первоначальное ценовое предложение вправе не подавать улучшенное ценовое предложение, тогда его ценовое предложение остается действующим с первоначальной ценой. Предложения участника по ухудшению первоначального ценового предложения не рассматриваются, при этом его ценовое предложение, в случае его подачи, остается действующим с ранее объявленными условиями.

24.9.8. Запрос цен признается несостоявшимся в случае, если при его проведении участниками не представлено ни одного ценового предложения. В таком случае Заказчик вправе объявить новый запрос цен, провести закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) без проведения процедуры запроса цен или провести закупку иным способом, установленным настоящим Положением.

24.9.9. По итогам подачи улучшенных ценовых предложений лучшим признается ценовое предложение, которое содержит наиболее низкую цену товаров (работ, услуг).

При отсутствии после направления Заказчиком запроса с предложением об улучшении участником своего первоначального ценового предложения улучшенных ценовых предложений или в случае принятия Заказчиком решения о ненаправлении такого запроса лучшим признается первоначальное ценовое предложение, которое содержит наиболее низкую цену товаров (работ, услуг).

Лучшее ценовое предложение определяется средствами электронного магазина. Соответствующая информация указывается в электронном магазине.

24.9.10. Признание ценового предложения участника лучшим не накладывает на Заказчика обязательств по заключению договора с таким участником.

24.9.11. Заказчик вправе отказаться от проведения запроса цен в любое время до заключения договора, не неся при этом никакой материальной ответственности перед любыми физическими и юридическими лицами, которым такое действие может принести убытки. Соответствующее уведомление размещается в электронном магазине.

24.9.12. Заказчик в случае принятия решения о заключении договора по итогам запроса цен с единственным поставщиком (исполнителем, подрядчиком) на основании пункта 24.8.1 настоящего Положения направляет проект договора для подписания участнику, чье предложение по цене признано лучшим, или иному участнику, с которым принято обоснованное решение о заключении договора. Договор заключается на условиях, указанных в ценовом предложении участника, с которым заключается договор.

24.9.13. Договор заключается в одной из форм: в электронной форме с применением функционала электронного магазина или в бумажной форме.

При подписании договора в электронной форме Заказчик имеет право запросить у контрагента, с которым подписывается договор, экземпляр договора на бумажном носителе, подписанный оригинальной подписью уполномоченного лица и скрепленный печатью (при наличии).

24.9.14. Договор заключается в сроки, установленные Заказчиком в запросе о представлении ценовых предложений.

Если подписанный договор не представлен в установленный срок, Заказчик вправе заключить договор с иным участником, подавшим ценовое предложение, объявить новый запрос цен, провести закупку у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика) без проведения процедуры запроса цен или провести закупку иным способом, установленным настоящим Положением.

1. **Особенности проведения закупок в электронной форме**
   1. Закупка любым из способов, предусмотренным настоящим Положением, может осуществляться в электронной форме.

Если закупаемый товар (работа, услуга) входит в перечень товаров, работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме, установленный Постановлением Правительства Российской Федерации от 21.06.2012 № 616 «Об утверждении перечня товаров, работ и услуг, закупка которых осуществляется в электронной форме», Заказчик обязан провести закупку в электронной форме, кроме случаев, установленных в пункте 2 указанного Постановления.

* 1. Проведение конкурентных закупок в электронной форме происходит в информационно-телекоммуникационной сети «Интернет» на электронной площадке и обеспечивается оператором электронной площадки.
  2. Порядок проведения конкурентной закупки в электронной форме регулируется статьей 3.3 Федерального закона № 223-ФЗ, требованиями настоящего Положения к соответствующему способу конкурентной закупки с учетом особенностей, установленных подразделом 25 настоящего Положения, регламентом работы электронной площадки, соглашением, заключенным между Заказчиком и оператором электронной площадки, а также извещением об осуществлении закупки и/или документацией о закупке.
  3. Требования к оператору электронной площадки установлены Федеральным законом № 223-ФЗ.
  4. Если иное не предусмотрено законодательством Российской Федерации, электронные площадки и операторы электронных площадок определяются Предприятием.
  5. Информация об электронной площадке, на которой проводится закупка, указывается в извещении о закупке и/или документации о закупке.
  6. При проведении закупки в электронной форме информация о закупке, установленная подпунктами «г) – и)», «л)» пункта 5.1 настоящего Положения, помимо ЕИС размещается на электронной площадке, на которой проводится закупка.
  7. В случае наличия противоречий между сведениями, указанными в информации о закупке на электронной площадке, и сведениями, указанными в файлах документации о закупке, приоритет имеют сведения, указанные на электронной площадке.
  8. В случае наличия противоречий между сведениями, указанными в информации о закупке на электронной площадке, и сведениями, указанными в информации о закупке в ЕИС, приоритет имеют сведения, указанные в информации о закупке в ЕИС.
  9. Обмен между участником конкурентной закупки в электронной форме, Заказчиком и оператором электронной площадки информацией, связанной с осуществлением конкурентной закупки в электронной форме, осуществляется на электронной площадке в форме электронных документов. Электронные документы участника конкурентной закупки в электронной форме, Заказчика, оператора электронной площадки должны быть подписаны КЭП лица, имеющего право действовать от имени соответственно участника закупки в электронной форме, Заказчика, оператора электронной площадки.

КЭП, средства квалифицированных электронных подписей и квалифицированные сертификаты должны быть выданы аккредитованными удостоверяющими центрами в соответствии с Федеральным законом от 06.04.2011 № 63-ФЗ «Об электронной подписи».

* 1. При осуществлении конкурентной закупки в электронной форме направление участниками такой закупки запросов о даче разъяснений положений извещения об осуществлении конкурентной закупки и (или) документации о конкурентной закупке, размещение в ЕИС таких разъяснений, подача участниками конкурентной закупки в электронной форме заявок на участие в конкурентной закупке в электронной форме, окончательных предложений, предоставление Комиссии по осуществлению закупок доступа к указанным заявкам, сопоставление ценовых предложений, дополнительных ценовых предложений участников конкурентной закупки в электронной форме, формирование проектов протоколов, составляемых в соответствии с Федеральным законом №223-ФЗ, обеспечиваются оператором электронной площадки на электронной площадке.
  2. В течение 1 (одного) часа с момента размещения в ЕИС извещения об отказе от осуществления конкурентной закупки в электронной форме, изменений, внесенных в извещение об осуществлении конкурентной закупки в электронной форме, документацию о такой закупке, разъяснений положений документации о такой закупке, запросов Заказчиков о разъяснении положений заявки на участие в конкурентной закупке в электронной форме оператор электронной площадки размещает указанную информацию на электронной площадке и направляет уведомление об указанных изменениях, разъяснениях всем участникам конкурентной закупки в электронной форме, подавшим заявки на участие в ней, уведомление об указанных разъяснениях также лицу, направившему запрос о даче разъяснений положений документации о конкурентной закупке, уведомление об указанных запросах о разъяснении положений заявки участника такой закупки Заказчикам по адресам электронной почты, указанным этими участниками при аккредитации на электронной площадке или этим лицом при направлении запроса.
  3. Участник конкурентной закупки в электронной форме, подавший заявку на участие в такой закупке, вправе отозвать данную заявку либо внести в нее изменения не позднее даты окончания срока подачи заявок на участие в такой закупке, направив об этом уведомление оператору электронной площадки.
  4. Заказчик рассматривает только те заявки на участие в закупках, которые подписаны электронной подписью и направлены ему посредством электронной площадки до наступления срока окончания подачи заявок.
  5. По результатам проведения процедуры закупки в электронной форме заключается договор в электронной форме с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки либо подписывается сторонами на бумажном носителе.
  6. При осуществлении закупок в электронной форме допускаются обусловленные техническими особенностями и регламентом работы электронной площадки отклонения от порядка проведения процедуры закупок, предусмотренного настоящим Положением при условии, что такие отклонения не противоречат нормам настоящего Положения в части порядка определения победителя в ходе проведения процедуры закупки.

1. **Закрытые конкурентные закупки**
   1. Закрытые конкурентные закупки проводятся только в случаях, предусмотренных пунктом 16.5 настоящего Положения.
   2. При проведении закрытых конкурентных закупок Заказчик руководствуется положениями статей 3.2 и 3.5 Федерального закона № 223-ФЗ, а также правилами проведения конкурса, аукциона, запроса котировок, запроса предложений, включая порядок заключения договора, последствия признания вышеуказанных закупок несостоявшимися и иными тезисами настоящего Положения в части, не противоречащей подразделу 26 настоящего Положения.
   3. Закрытая конкурентная закупка может осуществляться способами, установленными пунктами 16.1.1–16.1.4 настоящего Положения в электронной форме, если Правительством Российской Федерации определены особенности документооборота при осуществлении таких закупок в электронной форме, а также перечень операторов электронных площадок для их осуществления и порядок аккредитации на них.

В этом случае закрытая конкурентная закупка проводится в порядке, предусмотренном настоящим Положением, регламентами и правилами проведения процедур, установленными оператором электронной площадки.

* 1. При проведении закрытой конкурентной закупки извещение о проведении закупки Заказчиком не составляется.
  2. В случае, если сведения о закрытой конкурентной закупке составляют государственную тайну, то такая закупка должна отвечать следующим требованиям:

а) осуществляться с соблюдением Федерального закона от 21.07.1993 № 5485-1 «О государственной тайне»;

б) проводиться на основании решения ПДТЭК, оформленного протоколом.

* 1. Заказчик направляет в письменном виде приглашения принять участие в закрытой конкурентной закупке с приложением документации о такой закупке не менее чем двум лицам, способным осуществить поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг), которые являются предметом закрытой конкурентной закупки, и отвечающим требованиям, установленным к участникам такой закупки в протоколе ПДТЭК (в случае предусмотренном пунктом 26.5 настоящего Положения), в сроки, предусмотренные настоящим Положением, для размещения в ЕИС извещения о проведении закрытой конкурентной закупки соответствующим способом.

Иная информация о закрытой конкурентной закупке и документы, составляемые в ходе ее осуществления, направляются участникам закрытой конкурентной закупки в сроки, установленные Федеральным законом № 223-ФЗ и порядке, определенном в документации о закрытой конкурентной закупке.

* 1. Сведения о закрытой конкурентной закупке, включая документацию о закупке, изменения, вносимые в документацию о закрытой конкурентной закупке, разъяснения положений документации о закрытой конкурентной закупке, протоколы, составляемые в ходе проведения закрытой конкурентной закупки, не подлежат размещению в ЕИС.
  2. Участник закрытой конкурентной закупки представляет заявку на участие в закрытой конкурентной закупке в запечатанном конверте, не позволяющем просматривать ее содержание до вскрытия конверта.
  3. Заявки на участие в закрытой конкурентной закупке принимаются только от лиц, приглашенных Заказчиком и которым была представлена документация о закупке.
  4. При проведении закрытой конкурентной закупки не допускается осуществление аудио- и видеозаписи.

1. **Особенности проведения закупок у СМСП**
   1. Закупки, участниками которых являются исключительно СМСП, могут быть осуществлены путем проведения конкурса в электронной форме, аукциона в электронной форме, запроса котировок в электронной форме, запроса предложений в электронной форме в порядке, установленном настоящим Положением с учетом особенностей, установленных подразделом 27 настоящего Положения.
   2. Предприятие осуществляет закупку товаров (работ, услуг), участниками которой являются исключительно СМСП, в случаях, установленных Постановлением Правительства РФ № 1352 и в соответствии с пунктом 2 части 8 статьи 3 Федерального закона № 223-ФЗ.
   3. Для целей применения подраздела 27 настоящего Положения Заказчик утверждает на основании Общероссийского классификатора продукции по видам экономической деятельности (ОКПД 2) перечень товаров (работ, услуг), закупки которых осуществляются Заказчиком у СМСП, включающий в себя наименования товаров (работ, услуг) и соответствующий код (с обязательным указанием разделов, классов и рекомендуемым указанием подклассов, групп и подгрупп, видов продукции (услуг, работ), а также категорий и подкатегорий продукции (услуг, работ).

Перечень товаров (работ, услуг), закупки которых осуществляются заказчиком у СМСП, размещается Заказчиком в ЕИС, а также на интернет-сайте Предприятия.

* 1. Заказчик обязан осуществить закупку товаров (работ, услуг), участниками которой являются исключительно СМСП, в случае, если начальная (максимальная) цена договора (цена лота) на поставку товаров, выполнение работ, оказание услуг не превышает размера, установленного в пункте 18 Положения об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема, утвержденного Постановлением Правительства Российской Федерации № 1352, и указанные товары (работы, услуги) включены в перечень, указанный в пункте 27.3 настоящего Положения.
  2. Заказчик вправе осуществить закупку товаров (работ, услуг), участниками которой являются исключительно СМСП, в случае, если начальная (максимальная) цена договора (цена лота) на поставку товаров (выполнение работ, оказание услуг) соответствует размеру, установленному в пункте 19 Положения об особенностях участия субъектов малого и среднего предпринимательства в закупках товаров, работ, услуг отдельными видами юридических лиц, годовом объеме таких закупок и порядке расчета указанного объема, утвержденного Постановлением Правительства РФ № 1352, и указанные товары (работы, услуги) включены в перечень, указанный в пункте 25.3 настоящего Положения.
  3. Закупки у СМСП осуществляется в соответствии со статьями 3.2 – 3.4 Федерального закона № 223-ФЗ.
  4. Проведение закупок у СМСП осуществляется Заказчиком на электронной площадке, функционирующей в соответствии с едиными требованиями, предусмотренными Федеральным законом № 44-ФЗ, и дополнительными требованиями, установленными Постановлением Правительства Российской Федерации от 08.06.2018 № 657 «Об утверждении дополнительных требований к функционированию электронной площадки для целей осуществления конкурентной закупки с участием субъектов малого и среднего предпринимательства».

Перечень операторов электронных площадок утверждается Правительством Российской Федерации.

* 1. Обмен между участником закупки у СМСП, Заказчиком и оператором электронной площадки информацией, связанной с осуществлением такой закупки, осуществляется в форме электронных документов, подписанных усиленной КЭП лица, имеющего право действовать от имени участника закупки, Заказчика, оператора электронной площадки.

Заявка на участие в закупке у СМСП, поданная не в электронной форме, Заказчиком не рассматривается.

* 1. Извещение о проведении закупок у СМСП и документация о закупке (при наличии) размещаются Заказчиком в ЕИС в сроки, установленные пунктом 10.8 настоящего Положения.
  2. Конкурс в электронной форме, участниками которого могут быть только СМСП (далее – конкурс СМСП в электронной форме), может включать следующие этапы:
     1. Проведение в срок до окончания срока подачи заявок на участие в конкурсе СМСП в электронной форме Заказчиком обсуждения с участниками закупки функциональных характеристик (потребительских свойств) товаров, качества работ, услуг и иных условий исполнения договора в целях уточнения в извещении о проведении конкурса в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров (работ, услуг).
     2. Обсуждение Заказчиком предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, содержащихся в заявках участников конкурса СМСП в электронной форме, в целях уточнения в извещении о проведении конкурса СМСП в электронной форме, документации о конкурентной закупке, проекте договора требуемых характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров (работ, услуг).
     3. Рассмотрение и оценка Заказчиком поданных участниками конкурса СМСП в электронной форме заявок на участие в таком конкурсе, содержащих окончательные предложения о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора.
     4. Проведение квалификационного отбора участников конкурса СМСП в электронной форме.
     5. Сопоставление дополнительных ценовых предложений участников конкурса СМСП в электронной форме о снижении цены договора, расходов на эксплуатацию и ремонт товаров, использование результатов работ, услуг.
  3. При включении в конкурс СМСП в электронной форме этапов, указанных в пункте 27.10 настоящего Положения, должны соблюдаться следующие правила:
     1. Последовательность проведения этапов такого конкурса должна соответствовать очередности их перечисления в пункте 27.10 настоящего Положения. Каждый этап конкурса СМСП в электронной форме может быть включен в него однократно.
     2. Не допускается одновременное включение в конкурс СМСП в электронной форме этапов, предусмотренных пунктами 27.10.1 и 27.10.2 настоящего Положения.
     3. В извещении о проведении конкурса СМСП в электронной форме должны быть установлены сроки проведения каждого этапа такого конкурса.
     4. По результатам каждого этапа конкурса СМСП в электронной форме составляется отдельный протокол. При этом протокол по результатам последнего этапа конкурса СМСП в электронной форме не составляется. По окончании последнего этапа конкурса СМСП в электронной форме, по итогам которого определяется победитель, составляется итоговый протокол.
     5. Если конкурс СМСП в электронной форме включает в себя этапы, предусмотренные пунктами 27.10.1 и 27.10.2 настоящего Положения, Заказчик указывает в протоколах, составляемых по результатам данных этапов, в том числе информацию о принятом им решении о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора либо об отсутствии необходимости такого уточнения. В случае принятия Заказчиком решения о необходимости уточнения функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров, качества работ, услуг, иных условий исполнения договора, Заказчик в сроки, установленные документацией о конкурентной закупке, размещает в ЕИС уточненное извещение о проведении конкурса СМСП в электронной форме и уточненную документацию о конкурентной закупке. В указанном случае отклонение заявок участников конкурса СМСП в электронной форме не допускается, комиссия по осуществлению конкурентной закупки предлагает всем участникам конкурса СМСП в электронной форме представить окончательные предложения с учетом уточненных функциональных характеристик (потребительских свойств) закупаемых товаров (работ, услуг), иных условий исполнения договора. При этом Заказчик в соответствии с требованиями пункта 27.11.3 настоящего Положения определяет срок подачи окончательных предложений участников конкурса СМСП в электронной форме. В случае принятия Заказчиком решения не вносить уточнения в извещение о проведении конкурса СМСП в электронной форме и документацию о конкурентной закупке информация об этом решении указывается в протоколе, составляемом по результатам данных этапов конкурса СМСП в электронной форме. При этом участники конкурса СМСП в электронной форме не подают окончательные предложения.
     6. Обсуждение с участниками конкурса СМСП в электронной форме содержащихся в их заявках предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товаров, качестве работ, услуг и об иных условиях исполнения договора, предусмотренное пунктом 27.10.2 настоящего Положения, должно осуществляться с участниками конкурса СМСП в электронной форме, соответствующими требованиям, указанным в извещении о проведении конкурса в электронной форме и документации о конкурентной закупке. При этом должны быть обеспечены равный доступ всех участников конкурса в электронной форме, соответствующих указанным требованиям, к участию в этом обсуждении и соблюдение Заказчиком положений Федерального закона от 29.07.2004 № 98-ФЗ «О коммерческой тайне».
     7. После размещения в ЕИС протокола, составляемого по результатам этапа конкурса СМСП в электронной форме, предусмотренного пунктами 27.10.1 или 27.10.2 настоящего Положения, любой участник конкурса СМСП в электронной форме вправе отказаться от дальнейшего участия в конкурсе СМСП в электронной форме. Такой отказ выражается в непредставлении участником конкурса в электронной форме окончательного предложения.
     8. Участник конкурса СМСП в электронной форме подает одно окончательное предложение в отношении каждого предмета конкурса в электронной форме (лота) в любое время с момента размещения Заказчиком в ЕИС уточненных извещения о проведении конкурса в электронной форме и документации о конкурентной закупке до предусмотренных такими извещением и документацией о конкурентной закупке даты и времени окончания срока подачи окончательных предложений. Конкурсной документацией может быть предусмотрена подача окончательного предложения с одновременной подачей нового ценового предложения.
     9. Если конкурс СМСП в электронной форме включает этап, предусмотренный пунктом 27.10.4 настоящего Положения:

а) ко всем участникам конкурса СМСП в электронной форме предъявляются единые квалификационные требования, установленные документацией о конкурентной закупке;

б) заявки на участие в конкурсе СМСП в электронной форме должны содержать информацию и документы, предусмотренные документацией о конкурентной закупке, подтверждающие соответствие участников конкурса в электронной форме единым квалификационным требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке;

в) заявки участников конкурса СМСП в электронной форме, которые не соответствуют квалификационным требованиям, отклоняются.

* + 1. Если конкурс СМСП в электронной форме включает этап, предусмотренный пунктом 27.10.5 настоящего Положения:

а) участники конкурса СМСП в электронной форме должны быть проинформированы о наименьшем ценовом предложении из всех ценовых предложений, поданных участниками такого конкурса;

б) участники конкурса СМСП в электронной форме подают одно дополнительное ценовое предложение, которое должно быть ниже ценового предложения, ранее поданного ими одновременно с заявкой на участие в конкурсе в электронной форме либо одновременно с окончательным предложением;

в) если участник конкурса СМСПв электронной форме не меняет свое ценовое предложение, он вправе не подавать дополнительное ценовое предложение. При этом ранее поданное им ценовое предложение рассматривается при составлении итогового протокола.

* 1. Аукцион СМСП в электронной форме может включать в себя этап проведения квалификационного отбора участников аукциона СМСП в электронной форме, при этом должны соблюдаться следующие правила:
     1. В извещении о проведении аукциона в электронной форме с участием только СМСП должны быть установлены сроки проведения такого этапа;
     2. Ко всем участникам аукциона СМСП в электронной форме предъявляются единые квалификационные требования, установленные документацией о конкурентной закупке.
     3. Заявки на участие в аукционе СМСП в электронной форме должны содержать информацию и документы, предусмотренные документацией о конкурентной закупке и подтверждающие соответствие участников аукциона СМСП в электронной форме квалификационным требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке.
     4. Заявки участников аукциона СМСП в электронной форме, не соответствующие квалификационным требованиям, отклоняются.
  2. Аукцион СМСП в электронной форме включает в себя порядок подачи его участниками предложений о цене договора с учетом следующих требований:
     1. «Шаг аукциона» составляет от 0,5 процентов до 5 процентов НМЦД.
     2. Снижение текущего минимального предложения о цене договора осуществляется на величину в пределах «шага аукциона».
     3. Участник аукциона СМСП в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, равное ранее поданному этим участником предложению о цене договора или большее чем оно, а также предложение о цене договора, равное нулю.
     4. Участник аукциона СМСП в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, сниженное в пределах «шага аукциона».
     5. Участник аукциона СМСП в электронной форме не вправе подать предложение о цене договора, которое ниже, чем текущее минимальное предложение о цене договора, в случае если оно подано этим участником аукциона СМСП в электронной форме.
  3. Запрос предложений СМСП в электронной форме может включать в себя этап проведения квалификационного отбора участников запроса предложений в электронной форме. При этом должны соблюдаться следующие правила:
     1. В извещении о проведении запроса предложений СМСП в электронной форме должны быть установлены сроки проведения такого этапа.
     2. Ко всем участникам запроса предложений СМСП в электронной форме предъявляются единые квалификационные требования, установленные документацией о конкурентной закупке.
     3. Заявки на участие в запросе предложений СМСП в электронной форме должны содержать информацию и документы, предусмотренные документацией о конкурентной закупке и подтверждающие соответствие участников запроса предложений в электронной форме квалификационным требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке.
     4. Заявки участников запроса предложений СМСП в электронной форме, не соответствующие квалификационным требованиям, установленным документацией о конкурентной закупке, отклоняются.
  4. При осуществлении закупки у СМСП в извещении об осуществлении закупки и документации о закупке (при наличии) указывается, что участниками такой закупки могут быть только СМСП.
  5. Участник закупки у СМСП вправе подать только одну заявку (находящуюся в статусе неотозванной) на участие в такой закупке.

При этом участник закупки может изменить или отозвать заявку на участие в закупке в любой момент до окончания срока подачи заявок, направив об этом уведомление оператору электронной площадки. Ограничений в отношении количества попыток внесения изменений в поданную заявку нет. Изменение или отзыв заявки после окончания срока подачи заявок не допускается.

* 1. СМСП обязаны декларировать в заявках на участие в закупках свою принадлежность к СМСП путем представления сведений из Реестра СМСП, содержащих информацию об участнике закупки, или Декларации в случае отсутствия сведений об участнике закупки, который является вновь зарегистрированным индивидуальным предпринимателем или вновь созданным юридическим лицом в соответствии с частью 3 статьи 4 Федерального закона № 209-ФЗ в Реестре СМСП.

Сведения из Реестра СМСП или Декларация включаются в состав заявки на участие в закупке в форме электронного документа.

* 1. Заявка на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, аукционе СМСП в электронной форме, запросе предложений СМСП в электронной форме состоит из двух частей и ценового предложения.

Первая часть заявки на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, аукционе СМСП в электронной форме, запросе предложений СМСП в электронной форме должна содержать описание поставляемого товара, выполняемой работы, оказываемой услуги, которые являются предметом закупки в соответствии с требованиями документации о закупке. При этом не допускается указание в первой части заявки на участие в конкурентной закупке сведений об участнике конкурса, аукциона или запроса предложений и о его соответствии единым квалификационным требованиям, установленным в документации о конкурентной закупке.

Вторая часть заявки на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, аукционе СМСП в электронной форме, запросе предложений СМСП в электронной форме должна содержать сведения о данном участнике таких конкурса, аукциона или запроса предложений, информацию о его соответствии единым квалификационным требованиям (если они установлены в документации о конкурентной закупке), об окончательном предложении участника таких конкурса, аукциона или запроса предложений о функциональных характеристиках (потребительских свойствах) товара, качестве работы, услуги и об иных условиях исполнения договора.

* 1. В случае, если конкурс СМСП в электронной форме предусматривает этап, указанный в пункте 27.10.5 настоящего Положения, подача дополнительных ценовых предложений проводится на электронной площадке в день, указанный в извещении о проведении конкурса СМСП в электронной форме и документации о конкурентной закупке. Информация о времени начала проведения указанного этапа размещается оператором электронной площадки в ЕИС в соответствии со временем часовой зоны, в которой расположен Заказчик. Продолжительность приема дополнительных ценовых предложений от участников конкурса СМСП в электронной форме составляет 3 (три) часа.
  2. В случае содержания в первой части заявки на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, аукционе СМСП в электронной форме, запросе предложений СМСП в электронной форме сведений об участнике таких конкурса, аукциона или запроса предложений и (или) о ценовом предложении либо содержания во второй части данной заявки сведений о ценовом предложении, данная заявка подлежит отклонению.
  3. Заявка на участие в запросе котировок СМСП в электронной форме состоит из одной части и ценового предложения и должна содержать:
     1. Предложение участника запроса котировок СМСП в электронной форме о цене договора.
     2. Предусмотренное одним из следующих пунктов согласие участника запроса котировок СМСП в электронной форме:

а) на выполнение работ или оказание услуг, указанных в извещении о проведении запроса котировок СМСП в электронной форме, на условиях, предусмотренных проектом договора (в случае, если осуществляется закупка работ или услуг);

б) на поставку товара, который указан в извещении о проведении запроса котировок СМСП в электронной форме и в отношении которого в таком извещении в соответствии с требованиями настоящего Положения содержится указание на товарный знак, на условиях, предусмотренных проектом договора и не подлежащих изменению по результатам проведения запроса котировок СМСП в электронной форме;

в) на поставку товара, который указан в извещении о проведении запроса котировок СМСП в электронной форме и конкретные показатели которого соответствуют значениям эквивалентности, установленным данным извещением (в случае, если участник запроса котировок СМСП в электронной форме предлагает поставку товара, который является эквивалентным товару, указанному в таком извещении), на условиях, предусмотренных проектом договора.

* + 1. Иную информацию и документы, предусмотренные извещением о проведении запроса котировок СМСП в электронной форме.
  1. Оператор электронной площадки в следующем порядке направляет Заказчику:
     1. Первые части заявок на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, аукционе СМСП в электронной форме, запросе предложений СМСП в электронной форме, заявки на участие в запросе котировок СМСП в электронной форме – не позднее дня, следующего за днем окончания срока подачи заявок на участие в закупке у СМСП, установленного в извещении об осуществлении закупки и/или документации о закупке.
     2. Первые части окончательных предложений участников конкурса СМСП в электронной форме – не позднее дня, следующего за днем окончания срока подачи заявок на участие в таком конкурсе, установленного уточненными извещением и документацией о закупке.
     3. Вторые части заявок на участие в конкурсе, аукционе, запросе предложений – в сроки, установленные извещением о проведении таких конкурса, аукциона, запроса предложений, документацией о закупке. Указанные сроки не могут быть ранее сроков:

а) размещения Заказчиком в ЕИС протокола, составляемого в ходе проведения таких конкурса, аукциона, запроса предложений по результатам рассмотрения первых частей заявок новых первых частей заявок (в случае, если конкурс СМСП в электронной форме предусматривает этапы, указанные в пунктах 27.10.1 и 27.10.2 настоящего Положения) на участие в них;

б) проведения этапа, предусмотренного пунктом 27.10.5 настоящего Положения (в случае, если конкурс СМСП в электронной форме предусматривает такой этап), а при проведении аукциона СМСП в электронной форме – проведения процедуры подачи участниками такого аукциона предложений о цене договора с учетом требований пункта 27.13 настоящего Положения.

* 1. В случае, если Заказчиком принято решение об отмене конкурентной закупки с участием СМСП, оператор электронной площадки не вправе направлять Заказчику заявки участников такой закупки.
  2. По итогам рассмотрения первых частей заявок на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, аукционе СМСП в электронной форме, запросе предложений СМСП в электронной форме, а также заявок на участие в запросе котировок СМСП в электронной форме Заказчик направляет оператору электронной площадки протокол. В течение 1 (одного) часа с момента получения указанного протокола оператор электронной площадки размещает его в ЕИС.
  3. Оператор электронной площадки в течение 1 (одного) часа после размещения в ЕИС протокола сопоставления ценовых предложений, дополнительных ценовых предложений направляет Заказчику результаты осуществленного оператором электронной площадки сопоставления ценовых предложений, дополнительных ценовых предложений, а также информацию о ценовых предложениях, дополнительных ценовых предложениях каждого участника конкурса СМСП в электронной форме, аукциона СМСП в электронной форме, запроса предложений СМСП в электронной форме.
  4. В течение 1 (одного) рабочего дня после направления оператором электронной площадки информации, указанной в пункте 27.25 настоящего Положения, и вторых частей заявок участников закупки Комиссия по осуществлению закупок на основании результатов оценки заявок на участие в такой закупке присваивает каждой такой заявке порядковый номер в порядке уменьшения степени выгодности содержащихся в них условий исполнения договора.

Заявке на участие в конкурсе СМСП в электронной форме, в которой содержатся лучшие условия исполнения договора, а в случае проведения аукциона СМСП в электронной форме или запроса котировок СМСП в электронной форме – наименьшее ценовое предложение, присваивается первый номер.

В случае если в нескольких таких заявках содержатся одинаковые по степени выгодности условия исполнения договора или одинаковые ценовые предложения, меньший порядковый номер присваивается заявке, которая поступила ранее других таких заявок.

* 1. Заказчик составляет итоговый протокол и размещает его на электронной площадке и в ЕИС.
  2. Договор по результатам проведения закупки у СМСП заключается с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки и должен быть подписан КЭП лица, имеющего право действовать от имени участника такой закупки и Заказчика.

В случае наличия разногласий по проекту договора, направленному Заказчиком, участник такой закупки составляет протокол разногласий с указанием замечаний к положениям проекта договора, не соответствующим извещению об осуществлении закупки, документации о закупке и своей заявке, с указанием соответствующих положений данных документов.

Протокол разногласий направляется Заказчику с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Заказчик рассматривает протокол разногласий и направляет участнику такой закупки доработанный проект договора либо повторно направляет проект договора с указанием в отдельном документе причин отказа учесть полностью или частично содержащиеся в протоколе разногласий замечания.

* 1. Договор по результатам закупки у СМСП заключается в порядке, установленном настоящим Положением в срок, установленный законодательством Российской Федерации, определяющим порядок осуществления закупок у СМСП.
  2. При осуществлении закупки у СМСП максимальный срок оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному по результатам закупки, должен составлять не более 15 (пятнадцати) рабочих дней со дня исполнения обязательств по договору (отдельному этапу договора).
  3. При осуществлении закупки, участниками которой могут быть любые лица, в том числе СМСП, срок оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному по результатам закупки с СМСП, должен составлять не более 15 (пятнадцати) рабочих дней со дня подписания Заказчиком документа о приемке товара (выполнении работы, оказании услуги) по договору (отдельному этапу договора).
  4. Настоящим Положением установлены следующие особенности участия СМСП в закупках в качестве субподрядчиков (соисполнителей):
     1. При осуществлении закупок способами, предусмотренными пунктами 16.1.1 – 16.1.4 настоящего Положения Заказчик вправе установить в извещении об осуществлении закупки, документации о закупке и соответствующем проекте договора требование к участникам закупки о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа СМСП.

Участники такой закупки представляют в составе заявки на участие в закупке план привлечения субподрядчиков (соисполнителей) из числа СМСП, а также представленные в форме документа на бумажном носителе или в форме электронного документа сведения из Реестра СМСП, содержащие информацию о таком субподрядчике (соисполнителе), или Декларации в случае отсутствия сведений о таком субподрядчике (соисполнителе), который является вновь зарегистрированным индивидуальным предпринимателем или вновь созданным юридическим лицом в соответствии с частью 3 статьи 4 Федерального закона № 209-ФЗ в Реестре СМСП.

При осуществлении закупки в электронной форме сведения из Реестра СМСП или Декларация включаются в состав заявки на участие в закупке в форме электронного документа.

* + 1. Привлечение к исполнению договора, заключенного по результатам закупки, осуществляемой в соответствии с пунктом 27.32 настоящего Положения, субподрядчиков (соисполнителей) из числа СМСП является обязательным условием указанного договора.

В такой договор также включается обязательное условие об ответственности поставщика (исполнителя, подрядчика) за неисполнение условия о привлечении к исполнению договора субподрядчиков (соисполнителей) из числа СМСП, а также должно быть предусмотрено, что невыполнение поставщиком (исполнителем, подрядчиком) указанного требования является основанием для расторжения договора Предприятием в одностороннем порядке (отказа от исполнения договора).

* + 1. В документацию о закупке, осуществляемой в соответствии с пунктом 27.32 настоящего Положения, должно быть включено обязательное условие о сроке оплаты поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) по договору (отдельному этапу договора), заключенному поставщиком (исполнителем, подрядчиком) с СМСП в целях исполнения договора, заключенного поставщиком (исполнителем, подрядчиком) с Заказчиком, который должен составлять не более 15 (пятнадцати) рабочих дней со дня подписания Заказчиком документа о приемке товара (выполненной работы, оказанной услуги) по договору (отдельному этапу договора).
    2. По согласованию с Заказчиком поставщик (исполнитель, подрядчик) вправе осуществить замену субподрядчика (соисполнителя) – из числа СМСП, с которым заключается либо ранее был заключен договор субподряда, на другого субподрядчика (соисполнителя) из числа СМСП при условии сохранения цены договора, заключаемого или заключенного между поставщиком (исполнителем, подрядчиком) и субподрядчиком (соисполнителем), либо цены такого договора за вычетом сумм, выплаченных поставщиком (исполнителем, подрядчиком) в счет исполненных обязательств, в случае если договор с субподрядчиком (соисполнителем) был частично исполнен.
  1. При осуществлении закупок в соответствии с пунктами 27.1 и 27.32 настоящего Положения Заказчик принимает решение об отказе в допуске к участию в закупке в отношении участника закупки или об отказе от заключения договора с участником закупки, являющимся единственным поставщиком (подрядчиком, исполнителем), в следующих случаях:

а) отсутствие сведений о привлекаемом участником закупки субподрядчике (соисполнителе) из числа СМСП в Реестре СМСП или непредставление участником закупки в составе заявки на участие в закупке Декларации такого субподрядчика (соисполнителя);

б) несоответствие сведений о привлекаемом участником закупки субподрядчике (соисполнителе) из числа СМСП, содержащихся в Декларации, критериям отнесения к СМСП, установленным статьей 4 Федерального закона № 209-ФЗ.

* 1. При осуществлении закупок в соответствии с подразделом 27 настоящего Положения и закупок, участниками которых могут быть любые лица, в том числе СМСП, в случае несоответствия сведений о СМСП, содержащихся в Декларации, сведениям, содержащимся в Реестре СМСП, Заказчиком используются сведения, содержащиеся в Реестре СМСП.

**Раздел IV. Порядок заключения, исполнения, изменения и расторжения договора**

1. **Порядок заключения и исполнения договора**
   1. Порядок заключения и исполнения договора регулируется Гражданским кодексом Российской Федерации, иными нормативными правовыми актами Российской Федерации, локальными актами Предприятия с учетом настоящего Положения.
   2. Договор по результатам конкурентной закупки заключается не ранее чем через 10 (десять) дней и не позднее чем через 20 (двадцать) дней с даты размещения в ЕИС итогового протокола, составленного по результатам конкурентной закупки. В случае необходимости одобрения органом управления Заказчика в соответствии с законодательством Российской Федерации заключения договора или в случае обжалования в антимонопольном органе действий (бездействия) Заказчика, Комиссии по осуществлению закупки, оператора электронной площадки договор должен быть заключен не позднее чем через 5 (пять) дней с даты указанного одобрения или с даты вынесения решения антимонопольного органа по результатам обжалования действий (бездействия) Заказчика, Комиссии по осуществлению закупки, оператора электронной площадки.
   3. Договор по результатам закупки заключается после предоставления участником закупки, с которым заключается договор, обеспечения исполнения договора, соответствующего требованиям извещения и документации о закупке (при наличии), если требование о предоставлении обеспечения исполнения договора было предусмотрено в извещении и документации о закупке (при наличии).
   4. Обязанность заключения договора с Заказчиком возлагается на участника, признанного победителем конкурентной процедуры закупки.

В случае если по результатам одной конкурентной закупки допускается заключение нескольких договоров, обязанность заключения договора с Заказчиком возлагается на всех участников, признанных победителями.

* 1. Процедура заключения договора и контроль за его исполнением определяются извещением об осуществлении закупки и/или документацией о закупке, а также локальными нормативными актами Заказчика.
  2. При заключении договора Заказчик вправе осуществить проверку соответствия участника закупки критериям, установленным статьей 4 Федерального закона № 209-ФЗ, на основании сведений из единого реестра СМСП, в том числе в случае, если требование, указанное в пункте 6.3.3 настоящего Положения, не было установлено.
  3. При заключении договора между заказчиком и участником закупки, обязанным заключить договор, могут проводиться преддоговорные переговоры (в том числе путем составления протоколов разногласий), направленные на уточнение несущественных условий договора.
  4. При проведении преддоговорных переговоров сторонам запрещается внесение каких-либо изменений (дополнений) в проект договора, кроме изменений (дополнений), которые связаны предложением победителя конкурса о цене договора, иных условий договора, являющихся критериями оценки заявок, установленных подпунктами «б)», «в)», «г)» пункта 17.2.2 настоящего Положения.
  5. Заказчик не обязан учитывать (полностью или частично) замечания участника закупки к положениям проекта договора, за исключением случаев наличия замечаний, касающихся внутренних противоречий в тексте проекта договора, возникших по вине Заказчика.
  6. Заказчик рассматривает протокол разногласий в течение 2 (двух) рабочих дней со дня его получения от участника закупки. Если замечания участника закупки учтены полностью или частично, Заказчик вносит изменения в проект договора и повторно направляет его участнику. Заказчик вправе направить участнику закупки договор в первоначальном варианте и отдельный документ с указанием причин, по которым в принятии замечаний участника закупки, содержащихся в протоколе разногласий, отказано.
  7. Проведение преддоговорных переговоров не освобождает стороны от обязанности заключения договора по результатам проведения конкурентной закупки.
  8. Участник закупки, с которым заключается договор, в течение 5 (пяти) дней со дня его получения подписывает договор в окончательной редакции Заказчика, скрепляет его печатью (при наличии) и возвращает Заказчику.
  9. В случае проведения конкурентной закупки в электронной форме направление протокола разногласий Заказчику и дальнейший обмен документами между участником и Заказчиком в части заключения договора осуществляются с использованием программно-аппаратных средств электронной площадки. Договор по результатам осуществления конкурентной закупки в электронной форме подписывается электронной подписью лиц, имеющих право действовать от имени участника такой закупки и Заказчика.
  10. Победитель закупки считается уклонившимся от заключения договора при наступлении любого из следующих событий:
      1. Предоставление победителем закупки письменного отказа от заключения договора.
      2. Непредоставление победителем закупки подписанного со своей стороны договора в редакции Заказчика или в согласованной с Заказчиком редакции в указанные в извещении об осуществлении закупки и/или документации о закупке сроки.
      3. Непредоставление победителем закупки обеспечения исполнения договора в срок, установленный извещением об осуществлении закупки и/или документацией о закупке, или предоставление с нарушением условий, указанных в извещении и/или документации о закупке, – если требование о предоставлении такого обеспечения было предусмотрено извещением и/или документацией о закупке.
  11. Не позднее 1 (одного) рабочего дня, следующего за днем, когда установлены факты, предусмотренные в пункте 28.14 настоящего Положения, Заказчик составляет протокол о признании участника уклонившимся от заключения договора. В протоколе должны быть отражены следующие сведения:

а) место, дата и время составления протокола;

б) наименование лица, которое уклонилось от заключения договора;

в) факты, на основании которых лицо признано уклонившимся от заключения договора.

В случае проведения закупки в электронной форме протокол размещается на электронной площадке не позднее чем через 3 (три) дня со дня подписания.

* 1. Уклонение победителя закупки от заключения договора является основанием возникновения ответственности такого участника, предусмотренной действующим законодательством Российской Федерации и настоящим Положением.
  2. В случае когда участник закупки признан победителем закупки, но Заказчик принял решение об отказе от заключения договора в соответствии с пунктом 14.11 настоящего Положения либо когда участник закупки признан уклонившимся от заключения договора Заказчик вправе заключить договор с участником закупки, заявке на участие в закупке которого присвоен следующий порядковый номер.

При этом срок подписания договора с таким участником закупки исчисляется с даты размещения в ЕИС протокола о признании участника уклонившимся от заключения договора/отказа от заключения договора и аналогичен сроку, указанному в пункте 28.2 настоящего Положения.

Положения настоящего пункта не распространяются на случаи, когда участник закупки признан уклонившимся от заключения договора, проводимого по результатам ценового отбора, и в документации о закупке предусмотрена возможность заключения договоров с несколькими участниками закупки.

* 1. Принятие Заказчиком решения о заключении договора со вторым участником закупки не накладывает на такого участника закупки обязанности заключения договора. Отказ второго участника закупки не влечет за собой признание его уклонившимся от заключения договора.
  2. В случае наличия принятых судом, арбитражным судом судебных актов или возникновения обстоятельств непреодолимой силы, препятствующих подписанию сторонами договора в установленные настоящим Положением сроки, сторона, для которой создалась невозможность своевременного подписания договора, обязана в течение 1 (одного) рабочего дня уведомить другую сторону о наличии таких обстоятельств или судебных актов. При этом течение установленных сроков приостанавливается на срок действия таких обстоятельств или судебных актов, но не более 30 (тридцати) дней. В случае прекращения действия обстоятельств непреодолимой силы или судебных актов, препятствующих подписанию сторонами договора, соответствующая сторона, на действия которой оказывали влияние обстоятельства непреодолимой силы или судебные акты, обязана уведомить другую сторону о таком прекращении не позднее следующего дня.

В случае если судебные акты или обстоятельства непреодолимой силы, препятствующие подписанию сторонами договора, действуют более 30 (тридцати) дней, закупка признается несостоявшейся и Заказчик вправе принять решение о проведении закупки повторно тем же способом закупки или изменив способ закупки на любой иной способ закупки, или отказе от проведения такой закупки.

* 1. Заказчик в порядке, установленном законодательством и локальными нормативными актами Предприятия:

осуществляет приемку товаров (выполненных работ, оказанных услуг);

обеспечивает получение от поставщика (исполнителя, подрядчика) комплекта отчетных документов (включая акты о приемке выполненных работ/оказанных услуг, счета, счета-фактуры), подтверждающих приемку товара (выполненных работ, оказанных услуг) или отдельных этапов выполняемых работ, его проверку, согласование, работу с поставщиком (исполнителем, подрядчиком) по устранению замечаний (при наличии);

обеспечивает проведение экспертизы поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) работниками подразделения-инициатора, уполномоченными на проведения экспертизы (с отражением результатов проведения экспертизы и соответствия поставленных товаров (выполненных работ, оказанных услуг) условиям договора на оборотной стороне акта(ов) сдачи-приемки оказанных услуг/акта(ов) сдачи-приемки выполненных работ/ акта(ов) приема-передачи товара/акта(ов) о приемке выполненных работ/иных документов, подтверждающих поставку товара (выполнение работ, оказание услуг), с указанием Ф.И.О, должности и даты проведения экспертизы);

подписывает комплект отчетных документов руководителем подразделения-инициатораили директором по направлению деятельности.

* 1. Для выявления соответствия результатов исполнения обязательств исполнителя Заказчик вправе провести отдельную (от приемки товара, результата выполненной работы, оказанной услуги) экспертизу поставленного товара, результата выполненной работы, оказанной услуги, в том числе с привлечением экспертов, экспертных организаций.
  2. **Особенности заключения договоров с несколькими участниками закупки, признанными победителями**

28.22.1. Допускается заключение нескольких договоров по результатам одной конкурентной закупки, в том числе в рамках одного лота, если соответствующее условие предусмотрено извещением и документацией о конкурентной закупке. Договоры в таком случае заключаются в соответствии с требованиями, установленными настоящим Положением, и на коммерческих условиях, указанных в заявках победителей.

28.22.2. Порядок и сроки направления проектов договоров участникам закупки, признанными победителями, порядок и сроки заключения договоров, а также порядок определения условий договора с каждым из участников, признанным победителем, устанавливаются в документации о конкурентной закупке.

28.22.3. Договоры с участниками закупки, признанными победителями, подписываются Заказчиком только в случае наличия не менее двух подписанных победителями договоров.

28.22.4. В ходе исполнения договора, заключенного по итогам конкурентной закупки, содержащей условие о заключении нескольких договоров, стороны вправе изменять в меньшую сторону цену единицы товара по сравнению с указанными в договоре.

Установленная общая цена договора является предельной и не накладывает на Предприятие обязательств по заказу товаров в объеме, соответствующем данной сумме.

28.22.5. Проект договора, являющийся частью документации о закупке, в обязательном порядке должен включать в себя порядок согласования в ходе исполнения договора цены единицы товара, а именно:

а) условие о том, что поставка товара осуществляется партиями по заявкам Заказчика;

б) форму и порядок направления Заказчиком победителям закупки заявок на поставку товара (почтой, электронной почтой на официальный адрес победителей, факсом, посредством иных внешних информационных систем и т.д.);

в) условие о том, что заявки направляются одновременно всем победителям закупки;

г) срок подачи победителями цены по каждой заявке;

д) право победителей указать цену товара по каждой заявке ниже цены, установленной в договоре;

е) условие о том, что поставка партии товара по заявке осуществляется по наименьшей цене из предложенных победителями;

ж) условие о том, что в случае отсутствия предложений от победителей по заявке партия товара приобретается у победителя закупки, которому присвоен первый порядковый номер, по цене, установленной в заключенном с ним договоре;

з) условие о том, что в случае подачи победителями цены, равной цене, указанной в договоре, заключенном с победителем закупки, которому присвоен первый порядковый номер (в том числе в случае если победитель закупки, которому присвоен первый порядковый номер, не подал цены на заявку), партия товара приобретается у победителя закупки, которому присвоен первый порядковый номер по цене, установленной в заключенном с ним договоре;

и) условие о форме и порядке информирования победителей закупки о результатах рассмотрения цены, предложенной победителями закупки, по каждой заявке.

1. **Изменение и расторжение договора**

* 1. Изменение договора, заключаемого или заключенного по результатам закупки, осуществляется в порядке и по основаниям, предусмотренным договором, а также законодательством Российской Федерации, с учетом особенностей, установленных настоящим Положением.
  2. Если срок выполнения поставщиком (подрядчиком, исполнителем) обязательств по договору являлся критерием оценки заявок на участие в закупке, то увеличение срока допускается только по причине просрочки исполнения Предприятием своих обязательств по соответствующему договору.
  3. Если при исполнении договора происходит перемена Заказчика, то права и обязанности Заказчика, установленные договором и не исполненные к моменту такой перемены, переходят к новому лицу в объеме и на условиях, предусмотренных заключенным договором.
  4. В случае, предусмотренном договором, по единогласному решению Комиссии по осуществлению закупок допускается заключение дополнительных соглашений:

а) если при исполнении договора по согласованию Заказчика с поставщиком осуществляется поставка товара, качество, технические и функциональные характеристики (потребительские свойства) которого являются улучшенными по сравнению с таким же качеством и такими же характеристиками товара, указанными в договоре;

б) если необходимость заключения дополнительного соглашения обусловлена изменениями законодательства Российской Федерации или предписаниями органов государственной власти, органов местного самоуправления, Центрального банка Российской Федерации (Банка России);

в) при изменении в соответствии с законодательством Российской Федерации в ходе исполнения договора регулируемых государством цен (тарифов) на товары, работы, услуги, поставляемые в рамках договора, на размер повышения цен (тарифов) на товары, работы, услуги;

г) если договором на выполнение строительно-монтажных работ предусмотрен порядок уточнения его цены путем подписания дополнительных соглашений (с определением текущей цены путем применения индексов пересчета и договорного коэффициента снижения стоимости) без превышения сметного лимита в базисном уровне цен по договору и сводному сметному расчету (ССР), утвержденному в установленном порядке;

д) в случае перемены поставщика (исполнителя, подрядчика) в договоре при переходе к другому лицу прав кредитора либо если новый поставщик (исполнитель, подрядчик) является правопреемником поставщика (исполнителя, подрядчика) по такому договору вследствие реорганизации юридического лица;

е) при продлении срока исполнения обязательств (в том числе промежуточных сроков) и/или срока действия договора (но не более чем на 1 (один) год), если при исполнении договора выявилась невозможность поставки товаров, оказания услуг, выполнения работ в срок, предусмотренный договором, не по вине поставщика (исполнителя, подрядчика). Продление срока исполнения обязательств (в том числе промежуточных сроков) и/или срока действия договора возможно только один раз (данное ограничение не распространяется на договоры, связанные с договорами о подключении);

ж) при увеличении не более чем на 30 процентов, предусмотренных договором, количества товара без изменения цен за единицу продукции и иных условий договора. В случае если первоначальным договором предусмотрена поставка более 1 (одного) вида товаров, увеличение количества поставляемого товара не должно превышать 30 процентов от первоначального по каждому виду товара;

з) в случае достижения согласия сторон об уменьшении объема оказанных услуг и выполненных работ, количества поставленного товара с пропорциональным объему (количеству) снижением цены договора, а также об уменьшении цены договора без изменения объема выполненных работ, оказанных услуг, количества поставленного товара;

и) в случае существенного изменения обстоятельств, из которых стороны исходили при заключении договора (статья 451 Гражданского кодекса Российской Федерации), а именно:

при ошибочном определении стоимости договора на основании сметы-аналога. В таком случае изменению могут подлежать объем работ и/или стоимость договора в сторону увеличения или уменьшения по сравнению с указанным в первоначальным договором в размере исходя из допущенной ошибки, но не более чем на 30 процентов от предусмотренного договором объема работы и/или стоимости договора;

при внесении изменений в заключенный договор подряда в следующих случаях:

надлежаще оформленного изменения в договор о подключении в части изменения сроков и/или точки подключения;

документально подтвержденного нарушения Заказчиком условий о внесении платы за подключение по договору о подключении.

к) в случае заключения долгосрочного договора стоимость на следующий календарный год оформляется дополнительным соглашении, если такой порядок расчета стоимости определен договором;

л) при выявлении необходимости увеличения объема работы или услуги (не более чем на 30 процентов от предусмотренного договором объема работы или услуги), которые неразрывно связаны с предметом договора, без изменения цены за единицу оказываемых работ или услуг, с соответствующим увеличением срока выполнения работ (оказания услуг).

При продлении срока исполнения обязательств и/или срока действия договора, предусматривающего ежемесячное обслуживание (повторяющийся комплекс оказываемых услуг (выполняемых работ)), продление возможно с сохранением ежемесячных объемов без изменения цен за единицу оказываемых услуг (выполняемых работ), но не более чем на 6 месяцев;

м) пролонгация (продление срока исполнения обязательств и срока действия договора не более чем на 1 (один) год и не более 2 (двух) раз с сохранением условий первоначального договора) действующего договора, заключенного для обеспечения долгосрочных стратегических интересов Предприятия. Если договор для обеспечения долгосрочных стратегических интересов заключен на 3 (три) года, данный пункт не применяется;

н) при изменении графика погашения аванса, установленного договором;

о) при сокращении конечного и/или промежуточного сроков исполнения обязательств и/или срока действия договора с корректировкой лимитов финансирования (при необходимости);

п) при изменении в соответствии с законодательством Российской Федерации в ходе исполнения договоров газо-, тепло-, энергоснабжения, подключения (присоединения) к сетям инженерно-технического обеспечения регулируемых государством цен (тарифов) на поставляемые в рамках таких договоров товары (работы, услуги), на размер повышения цен (тарифов) с одновременным увеличением объемов поставок товаров (выполнения работ, оказания услуг) или при уменьшении в ходе исполнения договоров газо-, тепло-, энергоснабжения, подключения (присоединения) к сетям инженерно-технического обеспечения объемов поставок товаров (выполнения работ, оказания услуг) без изменения регулируемых государством цен (тарифов);

р) предусматривающих выплату аванса, если договор был заключен по результатам проведения закупки путем проведения мониторинга цен или у единственного поставщика (исполнителя, подрядчика);

***(с изм. от 26.08.2019 (Приказ генерального директора №127 от 26.08.2019)***

с) при изменении объема услуги в рамках адресного перечня по его отдельным позициям без изменения общей стоимости договора и добавления новых услуг в адресный перечень;

т) в случае достижения согласия сторон об исключении условий о выплате аванса.

у) предусматривающих внесение изменений в договор водоснабжения, водоотведения, канализации, теплоснабжения, обращению с твердыми коммунальными отходами, газоснабжения (за исключением услуг по реализации сжиженного газа), подключение (присоединение) к сетям инженерно-технического обеспечения, энергоснабжения, купли-продажи электрической энергии с поставщиком электрической энергии, условиями которого предусмотрено право пролонгации такого договора, относительно объема, цены закупаемого товара (работ, услуг) или сроков исполнения договора по сравнению с указанными в первоначальном договоре.

Настоящий пункт применяется в случае, если договор был заключен на основании пунктов 24.8.5 или 24.8.6 настоящего Положения.

* 1. По решению Комиссии по осуществлению закупок допускается заключение дополнительных соглашений, изменяющих реквизиты сторон и иные несущественные условия договора, не предусмотренные пунктом 29.4 настоящего Положения. К несущественным условиям договора в рамках настоящего Положения не могут быть отнесены предмет договора, объем оказанных услуг (выполненных работ), количество поставленного товара, сроки поставки (выполнения работ, оказания услуг), сроки оплаты, а также иные условия, являющиеся существенными для договоров данного вида в соответствии с законодательством Российской Федерации.
  2. Дополнительные соглашения к договорам финансовых услуг заключаются по основаниям, предусмотренным в пункте 29.4 настоящего Положения, без учета ценовых и иных ограничений.
  3. Заключение дополнительного соглашения к договору, заключенному по результатам неконкурентной закупки на основании пункта 24.8.1 настоящего Положения по основаниям, установленным подпунктами «в)», «г)», «ж)», «и)», «л)» и «п)» пункта 29.4 настоящего Положения, возможно только в случае, если цена договора с учетом такого изменения не будет превышать установленный пунктом 24.8.1 настоящего Положения лимит.
  4. Для договоров, заключенных для обеспечения долгосрочных стратегических интересов Заказчика, допускается ежегодное увеличение предусмотренных договором, количества товара, объема работ или услуг не более чем на 30 % в год от первоначального количества товара, объема работ или услуг, предусмотренных договором.
  5. Расторжение договора допускается по основаниям и в порядке, которые предусмотрены гражданским законодательством, настоящим Положением и условиями договора.
  6. Если до расторжения договора с поставщиком (подрядчиком, исполнителем) были частично исполнены обязательства по договору, то Заказчик на оставшийся объем непоставленных товаров (невыполненных работ, неоказанных услуг) вправе выбрать иного поставщика (подрядчика, исполнителя), используя процедуры закупки, определенные настоящим Положением.

1. **Порядок внесения информации и документации в Реестр договоров**
   1. При формировании информации и документов для Реестра договоров Заказчик руководствуется Постановлением Правительства РФ № 1132 и Приказом Минфина России от 29.12.2014 № 173н «О порядке формирования информации и документов, а также обмена информацией и документами между заказчиком и Федеральным казначейством в целях ведения реестра договоров, заключенных заказчиками по результатам закупки».
   2. В Реестр договоров включаются следующая информация и следующие документы:

а) наименование Заказчика;

б) сведения о способе закупки, сведения об осуществлении закупки в электронной форме;

в) дата подведения итогов закупки (при наличии) и реквизиты документа, подтверждающего основание заключения договора (при наличии);

г) дата заключения договора и номер договора (при наличии);

д) предмет договора, цена договора и срок (период) его исполнения;

е) сведения о поставщике (подрядчике, исполнителе):

в отношении юридического лица – наименование, фирменное наименование (при наличии), место нахождения, информация о его отнесении к субъекту СМСП и идентификационный номер налогоплательщика;

в отношении физического лица – фамилия, имя, отчество (при наличии), место жительства и идентификационный номер налогоплательщика;

ж) информация об изменении предусмотренных [частью 5 статьи 4](consultantplus://offline/ref=C809958A8F8A9AD54C771E0D375BA0AA8669256FF23AB4EEC9F9F90403BD0DD8E6D03D1Au4YEH) Федерального закона № 223-ФЗ условий договора с указанием условий, которые были изменены, а также документы, подтверждающие такие изменения;

з) информация и документы, касающиеся результатов исполнения договора, в том числе оплаты договора (если в договоре предусмотрена поэтапная приемка и оплата работ, в Реестр договоров вносится информация об исполнении каждого этапа);

и) информация об установлении в договоре требования о привлечении к его исполнению субподрядчиков (соисполнителей) из числа субъектов СМСП, в том числе об общей стоимости заключаемых поставщиком (подрядчиком, исполнителем) с указанными субъектами договоров;

к) информация о договорах с субподрядчиками, в том числе наименование, фирменное наименование (при наличии), место нахождения субподрядчика, его идентификационный номер налогоплательщика, а также предмет и цена договора с субподрядчиками;

л) информация о расторжении договора с указанием оснований его расторжения, а также документы, подтверждающие такое расторжение;

м) копия заключенного договора, подписанная с использованием усиленной КЭП лица, имеющего право действовать от имени Заказчика;

н) номер извещения о закупке (при наличии);

о) сведения об осуществлении Заказчиком, определяемым Правительством Российской Федерации в соответствии с [пунктом 2 части 8.2 статьи 3](consultantplus://offline/ref=2B7758C12D199CB0565F1033B678362962C4AF4F242E013C6A0EC5ED99E8322DF937FC76R2hBI) Федерального закона № 223-ФЗ, закупки у СМСП, в том числе сведения об осуществлении закупки, участниками которой могут быть только СМСП.

* 1. В Реестр договоров не включаются информация и документы, которые в соответствии с положениями Федерального [закона](consultantplus://offline/ref=54FD76F6974AB74596D7D518F1DDBEDAE46AC49BBB2BBDACED7EB10F62i2fBH) № 223-ФЗ не подлежат размещению в ЕИС. Если Заказчиком в соответствии с [частью 15 статьи 4](consultantplus://offline/ref=54FD76F6974AB74596D7D518F1DDBEDAE46AC49BBB2BBDACED7EB10F622B4CDACD43B950iEf5H) Федерального закона № 223-ФЗ принято решение о неразмещении сведений о закупке в ЕИС, в Реестр договоров включаются информация и документы, касающиеся договоров, в случае их направления Заказчиком в Федеральное казначейство.
  2. Ведение Реестра договоров осуществляется в электронном виде.